
según los planes de Macias: 
En t995 veremos los toros 

en una plaza portátil 

Tres religiones buscaron la paz en la Universidad de Alcalá Para celebrar a santa Cecilia 

1 1 Macroconcierto de 
LOS Reyes C ausuraran e encuentra 1ascora1escomp1utenses 

Rasalía Rodríguez rompió su silencia: can la arquitectura del «sentida común» 
«Bartolomé es un traidor que haría una arquitecta acalaína ganó el 

mejor en terminar la carrera» primer premio en un concurso europeo 

se llevaron un millón 
Das individuas 

armadas can pistola 
y escopeta recortada 

atracan un banca 
* * * 

¡Atención, joyeros! 
una banda 

de sudamericanas 
se dedica a robar 

en joyerías 



Tres y cinco· puertas, inmovilizador electrónico antirrobo, 
el más ancho de su categoría, Airbag~ ABS, dirección asistida, 

aire acondicionado ... 

l 
'-
'; 

, .. eje delantero con brazos trasvers9les triangula- coche grande ... pero concentrado. 
res, cabina indeformable, refuerzos laterales, 260 El Nuevo Polo le· ofrece toda la seguridad, la 
litros de maletero, asiento posterior partido y aba- comodidad y ef equipamiento que Volkswagen 
tibie, reposácabezas posteriores, elevalunas eléc- ha aprendido de Sl:J experiencia . Detalles que no 
tricos, cierre centralizado, cuentarrevoluciones, tiene ningún otro coche de su categoría. Como 
antena electrónica en el techo, volante ajustable el inmovilizador electrónico, un dispositivo anti-
en altura ... Usted decide. rrobo de· serie . O como su tamaño, con mucha 

El sistema modular de fabricación del Nuevo r:nás capacidad . O como toda una ser.ie de me-
Polo le permite hacerse un coche a su medida. didas que lo convierten en un coche excepcio-
Sin renunciar a nada y sin cargar con nada que us- - nalmente seguro. No hay límite para la tecnolo-
ted no necesite . Todo lo que usted espera de un gía en el Nuevo Polo. 
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TAMBIEN ABRIMOS 
TALLERES 

RECAMBIOS y VEftTAS 
Sábados mañana 
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~u~ YOLAUTO, S.A. 

Pero además, tanto su diseño interior como 
exterior le van a impresionar. Los colores y los 
tapizados, la línea compacta, su elegancia, su 
personalidad, su armonía .. . Todo ello hace del 
Nuevo Polo un coche que le atraerá cuando lo 
vea y que le convencerá en cuanto lo pruebe . 

&ñ Nuevo Polo 
~ El concentrado de Volkswagen 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



En busca del centro 
perdido 

Según las declaraciones del 
señor Aznar, considera que el 
PP es ya el heredero de la UCD 
y del CDS, puesto que dice que 
su partido ya es el centro polí
tico español. Es de suponer que 
él se considerará en consecuen
cia algo así como AdoHo Suá
rez. Estas afirmaciones sugie
ren algunas reflexiones. 

La primera, sin duda, ha de 
ser la consideración real que a 
los españoles merecieron aque
llos «centros», porque hay que 
recordar que éstos no murieron 
violentani:ente ni por decreto, 
sino que fallecieron en las ur
nas porque los españoles reti
raron su confianza primero a 
UCD y luego al CDS. 

No se trata de ser centro o no 
centro, izquierda o derecha; se 
trata de tener una oferta polí
tica concreta que hacer a los 
ciudadanos. Una oferta que 
tampoco puede ser simplemen
te una declaración de deseos, si
no un programa político articu
lado racionalmente, expresan
do con claridad -cualificados 
y cuantificados- los objetivos 
que se pretende alcanzar. 

Un ejemplo: muchísimos po
líticos estan convencidos ya de 
que es preciso rebajar los im
puestos en España, pero no bas
ta con decir que hay que bajar 
los impuestos; hay que decir 
qué impuestos se van a bajar, 
cuándo se van a bajar, qué re
percusión se espera que tengan 
en la recaudación -que puede 
ser hasta positiva, aunque a al
gunos esto les parezca un 
contrasentido- y cómo y cuán
do se va a reflejar esa disminu
ción de la presión fiscal en la 
previsión del gasto social. 

Para hacer una oferta con
creta de gobierno, sobre todo 
cuando parece que el Partido 
Popular ganará las próximas 
elecciones porque el PSOE es
tá sumido en una larga agonía 
de la que no se recuperará a 
corto plazo, no sería ocioso que 
el señor Aznar insistiera menos 
en lo «Centrado» que está y nos 
trajera seis o siete borradores 
de ley que afectan a asuntos cla
ve de la sociedad española con 
el compromiso de que cuando 
tuviera fuerza parlamentaria 
suficiente para sacarlos adelan
te los convertiría en leyes. 

Con ofertas concretas sabría
mos mejor a qué atenernos que 
con esas proclamaciones de 
«Centro», «izquierda» o «dere
cha» que igual valen para un 
roto que para un descosido. 

PUERTA de lladrld 

La conferencia 
interreligiosa 

Ha quedado una cierta de
cepción en el ánimo de quienes 
esperaban grandes cosas de la 
conferencia interreligiosa que 
acaba de celebrarse en Alcalá. 
Quizá esperaban demasiado. 
Las tres grandes religiones mo
noteístas, con sus proteicas se
cuelas sociales y políticas, tie
nen a sus espaldas toda una his
toria de disensiones y enfren
tamientos sangrientos. Así, el 
mero hecho de que se haya ce
lebrado esta conferencia puede 
ser un pasito más hacia la paz. 

Eso aparte, hay algunas co
sas que chocan al respecto. Por 
ejemplo, choca que el obispo de 
Alcalá, que lo es de la diócesis 
que ha acogido el encuentro, no 
haya tenido un papel principal, 
más aún considerando la vin
culación histórica -que no 
actual- entre la universidad y 
la iglesia en Alcalá. 

Extraña también que unos 
actos que han contado con la 
presencia de los Reyes, por lo 
que cabe suponer que estaban 
considerados como de altísimo 
nivel nacional e internacional, 
hayan merecido lo que nos pa
rece poca atención de los perió
dicos madrileños, de esos mis
mos periódicos que no paran de 
llenar páginas y páginas ha
ciéndose lenguas de las letras de 
«A palo seko». Esta ciudad, co
mo seguramente otras muchas, 
no tiene suerte con los periódi
cos de la capital. Esperemos 
que «A palo seko» sea capaz de 
agradecerles, y sobre todo apro
vechar, la propaganda. Este co
mentario no es un lamento so
bre la difusión de «las cosas 
conflictivas» de esta ciudad -si 
se producen, hay que publicar
las sin reservas-; es sólo una 
anotación sobre la actitud de los 
periódicos madrileños respecto 
a esta ciudad. 

Para finalizar, un deseo: el 
de que los encuentros de Alca
lá, pese a que no se haya llega
do a ningún compromiso, sir
van para allanar un poquito el 
camino a la convivencia en paz. 

-· . .. 
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Fraga: una propuesta 
sorprendente 

El señor Fraga ha hecho una 
propuesta en principio sorpren
dente y él sabe que lo es por
que nada más sugerirlo ha ex
presado su criterio de que la so
ciedad tendría dificultades pa
ra aceptarla. Se trata de hacer 
borrón y cuenta nueva con la 
corrupción y que, a partir de 
ahora, el que la haga la pague. 

No nos escandalizaremos; 
hay tal cantidad de corrupción 
que es imposible investigar ni 
siquiera una mínima parte. Tal 
vez fuera práctico resignarse a 
la impunidad de los corruptos 
si con eso pudiera cortarse la 
corrupción. Sin embargo, hay 
que recordar que la corrupción 
se ha hecho a expensas de los 
ciudadanos, que la corrupción 
tiene unos beneficiados y unos 
perjudicados. Además hay que 
expresar una duda: ¿De dónde 
saca el señor Fraga que la co
rrupción va a terminarse con 
perdonar a los corruptos y ame
nazarlos para el futuro? Por 
otra parte, ¿por qué se va a per
donar a los corruptos y no se va 
a perdonar a otras personas 
quizá menos culpables aunque 
sus delitos estén más claros o 
mejor tipificados? 

No obstante, podría admitir
se quizás un «perdón general» 
para los corruptos con tal de 
que a partir de ese momento se 
acabaran -o disminuyeran 
drásticamente.....:.. las posibilida
des de corrupción, lo que no se 
va a conseguir con mayores 
amenazas, sino con mayor 
transparencia en el funciona
miento del sistema. Es éste el 
que hay que reformar y segu
ramente para ello no se necesi
ta tocar ni una coma de la 
Constitución. Quienes se apo
yan en la política para benefi
ciarse de la corrupción lo hacen 
porque el sistema les atribuye 
mucho poder frente a los ciuda
danos. Limitar el poder de los 
políticos frente a sus adminis
trados llevaría a limitar tam
bién los peligros de que se ge
nere corrupción. 
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A medida que se acerca la 
' hora de la verdad de las elec

ciones municipales menudean 
los pronósticos, que están apa
sionantes porque hay dos gran
des impulsos en juego: la iner
cia histórica y la tendencia de
tectada a la evolución. 

La historia nos enseña que el 
PSOE ha sido siempre el par
tido más poderoso en Alcalá, 
con mucha diferencia. Pero las 
elecciones nos muestran en los 
últimos años un incremento en 
el voto al PP que hasta ahora 
ha sido imparable y en la últi
ma cita electoral lo llevó a un 
triunfo por «goleada de escán
dalo» contra el PSOE y, si hay 
que creer a las encuestas de ám
bito nacional, continúa en cur
va ascendente. Y la historia di
ce también que IU ha sido en 
sus diversas reencarnaciones un 
apéndice táctico del PSOE -a 
veces, eso sí, un apéndice 
morboso-, pero la tendencia 
dice que ahora no se resigna a 
ese papel y quiere «liderar» la 
izquierda complutense. 

Asíeljuego,recordaremosla 
proyección de la última consul
ta electoral sobre la distribu
ción de concejales en Alcalá: 
PP, 12; PSOE, 8; IU, 7. 

Las elecciones europeas no 
son las municipales, desde lue
go, pero el peso de las siglas es 
muy fuerte, y más en este mo
mento, cuando la sociedad pa
rece deseosa de forzar cambios. 
El PP ha estado subiendo como 
un cohete en Alcalá durante los 
últimos años, más rápido que 
en la media de España y ya he
mos dicho que los datos sobre 
el resto de España indican que 
sigue subiendo. Tendría moti
vo para la decepción si su ten
dencia al alza se truncara en las 
municipales y obtuviera menos 
de doce concejales. El PSOE 
aparece como víctima, pero eso 
no lo librará de cosechar un fra
caso clamoroso si después de 
mayo no continúa como primer 
partido de Alcalá. En cuanto a 
IU, de ninguna manera se va a 
conformar con los siete conce
jales que le «adjudican» las 
europeas. 

El pronóstico se presenta di
fícil y es claro que aquí va a a 
haber al menos un fracasado: el 
PP, si su actividad local no re
sulta convincente para los elec
tores, o el PSOE, si el triunfo 
de su «acartonamiento» le im
pide elevar el bagaje de ilusio
nes de sus otrora votantes. Que 
ahí estarán aún, es de suponer. 

J de dldemllre de , ... 



con el objetivo de abrir un debate sobre 

el futuro de la ciudad 

La Agrupación socialista celebrará 
una conferencia local en Alcalá 

Los próximos días 15, 16, 17 y 18 de diciembre la Agrupación -
Socialista de Alcalá de Henares celebrará una conferencia local 
con el objetivo de abrir un debate entre los ciudadanos sobre el 
futuro de la ciudad. La conferencia, que llevará por lema Un par
tido abierto a todos, se dividirá en cuatro bloques, cada uno de 
los cuales se centrará en un aspecto düerente de la ciudad. -

Un partido abierto a todos ques. La presentación, a la 
es el lema con el que se ha que está previsto que asista 
bautizado la conferencia lo- José Acosta, presidente de la 
cal de la Agrupación Socia- FSM o, en su defecto, Pedro 
lista que se celebrará entre Sabando, Consejero Regio
los días 15 y 18 de este mes, nal de Salud de la CAM, se 
ambos inclusive. El objetivo celebrará el día 15, jueves. 
principal de esta conferen- El primero de los bloques, 
cia, según informa Francis- que se tratará el día 16, lle
co Muñoz, secretario gene- vará por nombre «Desarro
ral del PSOE en Alcalá ' de llo Social de la Ciudad». Un 
Henares, es abrir un debate segundo bloque será el lla
sobre el futuro de la ciudad mado «Desarrollo Económi
«para conseguir convertirla co. Nuevos retos para la 
en la ciudad que queremos creación de empleo» y se de
todos para finales de este si- sarrollará en la mañana del 
glo y para el próximo». día 17. Durante la tarde de 

La comisión organizado- esa misma jornada se desa
ra de la conferencia ha deci- rrollará el tercer apartado, 
dido dividirla en cuatro blo- «Una ciudad para vivir. Por 

último, el día 18, se debati
rá sobre el último bloque, 
«U na nueva organización 
para unas nuevas necesida
des». La Agrupación Socia
lista ha manifestado el deseo 
de recibir aportaciones por 
parte de vecinos, asociacio
nes, entidades, medios de 
comunicación etc, para ha
cer de ésta una conferencia 
participativa de todos los 
ciudadanos de Alcalá, con 
independencia de su mili
tancia o no en el partido. 

La presentación de la con
ferencia local de la Agrupa
ción Socialista ante los me
dios de comunicación se lle
vó a cabo el pasado 1 de di
ciembre, Día Internacional 
contra el SIDA. Por esta ra
zón el secretario general la 
agrupación local del PSOE 
en Alcalá de Henares, Fran
cisco Muñoz, quiso comen
zar con una mención a esta 
enfermedad, de la que dijo 
que se tiene la obligación de 
estar informados. 

• Automoeión Altalá, S.l cg. 
Vía complutense, HJ (Antigua Ctra. Nacional ID • Tlfs.: 88G 12 12 I 95 • Bit 17 55 • ALCALA DE HENARES 

¡OCASIONES! 
Citroin Xantia 1.8 R-21 TXE Ford Scorpio 2.0 GL - Año 92 Citroin ZX 1.6 Refiex 

A/A, E/E y C/C. Km. O Perfecto estado - Baratísimo Todos extras - Mes: 54.000 pts. Año 92 - A/A - 1.275.000 pts. 

Citroén AX 1.5 D - 5P. Peugeot 405 GR - Año 92 Mini 850 - Año 70 Ford Orion Ghia 
Pack- Km. O 1.475.000 pts. 475.000 pts. Mes: 21.000 pts. 

Citroin ZX T .D. Rover Montego 2.0 Citroin ZX 1.6 Avantage Peugeot 106 - Año 92 
Km.O Full equip - Año 93 3P - 3.000 Kms. - Año 93 Poquísimos Kilómetros 

1.190.000 pts. Mes: 36.566 pts. Mes: 18.000 pts. 

Citroin ZX 1.9 D. Avantage 
Citroin Xantia 2.0 SX - Año 93 Km.O Citroin XM. D. - Año 92 Renault Clio 1.4 R.T 

ABS, A/A, D/A, E/E, C/C Climatizador-D/A,E/E,C/C A/A-Año"93 

Citroin Xantia 19 T.D. 5.000 Kilómetros. 34:000 Kms. 28.000 Kilómetros. 

Km.O 
Renault 19 16v. Citroin AX GT - SP - Año 92 Opel Kadet GSI 

Citroin ZX Avantage Año 91 - ABS, E/E, C/C A/A, E/E, C/C A/A Año 91 

3P. Km. O Mes: 29.601 pts. Mes: 29.460 Pts. 1.275.000 pts. 

Citroin BX 19 TRD. Año 92 Citroin AX IMAGE Volkswagen Escarabajo Citroin XM T.D. - Año 91 
D/A - 47.000 Km . Año 91 - Poquísimos kilómetros Perfecto estado - 450.000 pts. Full equip - 2.200.000 pts. . 

* FINANCIAMOS DE 6 A 60 MESES CON O SIN ENTRADA. 
* TENEMOS MUCHOS MAS EN ICUALDAD DE PRECIO V CALIDAD. iLLAMENOS, CONSULTENOS! 
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Bernardo de Miguel, Jesús Chillerón y Femando Jim.énez organizaron la ayuda a Ruanda de la Policía Municipal 

· Las alimentos aún no se han enviado a su destino en Ruanda 

Los 1J.aaa kilos siguen almacenados porque la agencia 
de cooperación Internacional resultó desbordada 
según las organizadores, el 90 par ciento de las alimentas serán par fin 
enviadas a su país de destina 

La mayor parte de los alimentos que fueron colectados por la Policía Municipal de Alcalá para ser 
destinados a Ruanda llegará finalmente a su destino. Los alimentos han permanecido desde el mes de 
septiembre en el parque municipal de servicios almacenados a la espera de que la agencia de coopera
ción internacional pueda enviarlos al país africano. 

De hecho, los alimentos si- los 13.000 kilos de alimentos 
guen al]Jlacenados, aunque se- que recogimos, pero nos con
gún los agentes de la Policía testaron que ya se pondrían 
Municipal son imperecederos en contacto con nosotros. No 
y con fecha de consumo pre- lo hicieron, así es que insisti
ferente alejada del presente: mos hasta que hace cinco o 
«Durante esto tiempo hemos seis días nos han confirmado 
estado varias veces en contac- que recogerían en unos días la 
to con la agencia de coopera- mayor parte de los alimentos 
ción internacional en España, recogidos en Alcalá, es decir, 
cuyos responsables nos han los productos lácteos, legum
comentado que han sido des- bres, galletas, etc, es el 90 por 

ciento de lo que recogimos». 
Los agentes policiales seña

laron que el resto de los ali
mentos y las botellas de agua 
mineral irán a parar posible
mente a un banco de alimen
tos que hay en Madrid para 
población marginada, ya que 
no hacen falta el Ruanda. Se
gún Chillerón, eso no repre
senta más que una pequeña 
parte de lo colectado. 

bordados por la ayuda huma
nitaria y eso les ha obligado 
a hacer ajustes», confesó Jesús 
Chillerón. 

El retraso en el envío de la 
ayuda alimentaria colectada 
por la Policía Municipal de 
forma mayoritaria en grandes 
superficies comerciales se ha 
debido a que la agencia de 
cooperación internacional, 
encargada de la distribución 
de toda la ayuda humanitaria, 
se vio desbordada por la can
tidad de ayuda entregada en 
toda España: «Durante varias 
veces nos pusimos en contac
to para que vinieran a recoger 

organizada por la universidad de Alcalá 

Exposición de fotografía checa en la sala 1.2.9.3 
El día 2 de diciembre se inaugura en la sala de arte 1.2.9.3 

de la Universidad de Alcalá una exposición de fotografía che
ca en la que se cuenta con obras de Vladimir Birgus, Jiri Da
vid, Vladimir Kozlik, Michal Macku, Jaroslav Rajzik, Mi
roslav Vajtechovsky, Pavel Hecka, Petr Krejci, lvan Pinka
va, Jan Saudek, el grupo 'Fraternidad', Viktor Kolar, Ales 
Kunes, Robert Partel y Jindrich Streit. 

La exposición podrá contemplarse hasta el 23 de diciembre 
en la mencionada sala de arte, situada en el colegio mayor de 
San Ildefonso, es decir, en la universidad cisneriana. La en
trada es libre y el horario de visitas es de 10 a 14 horas y de 
16'30 a 19 horas de lunes a viernes. Los sábados, domingos 
y festivos la exposición podrá contemplarse de 11a14'30 horas. 

Organizado par la 
unión de consumidores 
de laCAM 

Debate 
sanidad pública· 
sanidad privada 
L~ Unión de Consumi

dores de la CAM organi
zó una jornada de debate 
sobre «Sanidad pública I 
sanidad privada» el día 
30 de noviembre en el sa
lón de actos de la facultad 
de Económicas y Empre
sariales de la Universidad 
de Alcalá. 

La Unión de Consumi
dores de la CAM preten
dió con esta jornada 
-en la que se debatieron 
los modelos de salud pú
blica y salud privada y las 
contraprestaciones que 
cada uno de ellos ofrece a 
los ciudadanos- contri
buir al debate sobre el 
Plan de Salud, documen
to abierto para discusión 
elaborado por la conseje
ría de Salud de la Comu
nidad de Madrid. El ob
jetivo de este debate se 
enmarca en uno de los 
principios básicos de la 
UCE, que es conseguir 
una vida más saludable 
para todos los ciudada
nos. El concejal de Salud 
y Consumo, José María 
lrastorza, presentó las 
jornadas, en las que par
ticiparon Antonio López 
Alonso, decano de la fa
cultad de Medicina de la 

. Universidad de Alcalá; 
José Andrés Cambronero, 
jefe de servicio de la UCI 
del hospital Príncipe de 
Asturias de Alcalá; Fer
nando Lamata, director 
general de Planificación, 
Formación e Investiga
ción de la consejería de 
Salud de la CAM; Enri
que de Porres, adjunto a 
la presidencia de ASISA, 
y Alejandro Superby, di
rector médico de la Clíni
ca Valles de Alcalá de He
nares. Moderó el debate 
Eustaquio Jiménez Mole
ro, representante de la 
Unión de Consumidores 
de la CAM. 

Estaba prevista la pre
sencia del consejero de 
Salud de la CAM, Pedro 
Sabando, para clausurar 
el acto, pero no acudió. 



¡sordos, ciegos, incapaces? 
Desde hace dos o tres meses to

dos los que en Alcalá, en Madrid 
e incluso en España presumen de 
inteligentes se dedican a un de
porte cultural que podríamos lla
mar el «tiro al palo seco». 

Por si sirve para evitar que es
te deporte degenere en el «tiro al 
diferente» hacemos unas pocas 
preguntas y y damos algunos da
tos históricos: 

Primero los datos: 
1.- Entre el 90 y el 94 más de 

cinco mil jóvenes de Alcalá han 
participado en conciertos organi
zados por el kolectivo de Músi
cos Jóvenes, C. Verde, los Insu
misos, S.O.S.-racismo, CC.00., 
IU, Sincasa, el Ayuntamiento, 
las Juntas de Distrito, algún ins
tituto, etc., etc. Insistir en que 
esta música es mala y no conecta 
con los jóvenes es negar a nues
tros hijos e hijas, su derecho a 
elegir la música que prefieran. 

2.- El primer concierto del 
Kolectivo (acto contra la guerra 
del Golfo) fue organizado por la 
Comisión de Cultura del distri
to 11 Guncal). Eran vocal y co
laboradora respectivamente de 
dicha comisión Encarna Moreno 
y Araceli Martín (de los Verdes
Pedrezuela ); el presidente Urba
no Brihuega. El Sr. Alcalde y 
Domínguez Lazo, junto a otros 
ilustres espectadores, aplaudie
ron las canciones que ahora me
dio desprecian. 

3. - Bartolomé G(!nzález sabía 
lo que cantaban todos los grupos 
porque miembros del colectivo le 
advertimos que alguna canción 
era seguro de que no la aproba
ría su Partido. El nos dijo que su 
partido no era la Inquisición y 
que tocaran lo que tocaran él res
petaría la libertad de crear de los 
artistas. 

4.- Tarzán, Sindios, Vinarro
guarro, PollaRecords, Barri
cada, etc., antecedentes y maes
tros de nuestros Izurri, Apalo
seco, Fermanto, Vahaberhostias 
o Exterminio, representan un 
tipo de música que nos guste o 
no tiene un público en Europa, 
en el Magreb, en Etiopía . .. Es
ta música bebe en gente con 
Bob Dilan, Lenon o los Rolling. 
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Se trata de leer las letras y ha
cer el esfuerzo que recomenda
ba hace años Paco de Lucía: de
trás de cada quejido hay un hu
mano que quiere «decir>> sus 
llantos. A unos el llanto les sa
le como a Camarón y a otros co
mo a Tarzán y su Puta Madre 
que busca piso en Alcobendas 
y al no encontrarlo blasfema. 

Para no aburrir con más da
tos, las preguntas: 

1.- ¿Sabe alguno de los «in
teligentes» que critican a Apa
loseko los grupos musicales que 
han desaparecido en Alcalá por 
falta de un local para ensayar? 
Quizá de haber habido locales 
ahora tendríamos 100 grupos y 
Moncho, Mimi, Coque y JR, 
serían la minoría. 

2.- ¿El Sr. Obispo recuerda la 
entrevista con Sincasa - C. Ver
de? Los jóvenes que le habla
mos de la miseria que existe en 
Alcalá somos los mismos que es
cuchamos (además de canto 
gregoriano) una maravillosa 
canción de lzurri que habla de 
la soledad de un preso. ¿Cree 
el Sr. Obispo que el «buen la
drón» habría elegido a Julio 
Iglesias si estando en el maco 
alguien le hubiese sintonizado 
con Tarzán cuando (al margen 
del nombre) «kurdo» entona sus 
melodías contra la heroína? 

3. -La presidenta de la F AP A 
¿cree que después de ser expul
sado de un colegio, por malo, 
algún fracasado escolar va a ir 
a un concierto de gente de frac? 

Si no estuviéramos sordos 
entenderíamos entre los gritos 
y las guitarras el lamento de 
una generación que parece te
nerlo todo y no tiene amor. Si 
no estuviéramos ciegos vería
mos dentro de las cabezas rapa
das o a través de las greñas el 
odio que hemos inculcado en el 
aparato pensante de nuestros 
hijos. Si fuéramos capaces de 

reaccionar a la cifra escalofrian
te de suicidios que se producen 
en Alcalá quizá estas Navida
des apagaríamos la tele, habla
ríamos con nuestros hijos, co
meríamos un poco menos de tu
rrón, y, sin prisas pediríamos 
a cualquier adolescente que nos 
explicara porqué sus padres y 
Felipe le parecemos tan menti
rosos. Es posible que después 
de escuchar un rato largo a la 
generación que los norteameri
canos llaman «X» (porque no la 
entienden) decidiéramos dar 
un premio a Florencio por ha
bernos permitido que conocié
ramos un poco mejor al públi
co lzurri, Apaloseko, Fermen
to, Sindios, Exterminio; que 
como ya creemos haber dejado 
claro entender a los jóvenes nos 
parece digno de interés, aunque 
para ello sea preciso que los jó
venes den «kaña burra» .. 

Guillermo BARROSO 
Rosa María MARTINEZ 

Cooportavoces de Cooperación Verde 

José Macias, 
«genio y figura» 

He de comenzar advirtiendo 
que nos encontramos en un esta
do de derecho, con pluralidad de 
caracteres y por tanto tenemos 
todo el derecho que la Constitu
ción nos da para· expresar nues
tra opinión sobre cualquier asun
to que seamos preguntados. Y us
ted, mejor que algunos, como po
lítico, debería entender esto. De
je de jugar a la verdad y la men
tira, puesto que la verdad real no 
existe, todo depende de la pers
pectiva que tengamos, y sin lu
gar a dudas su perspectiva no es 
la mía; usted mira este asunto 
desde dentro y como actuante, y 
yo lo miro desde fuera y como es
pectador. Por tanto nunca po
dremos coincidir. Partes de su 
escrito me han recordado las dis-

-RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

cusiones que teníamos cuando 
éramos niños en que los prime
ros insultos, cuando nos enzarzá
bamos, eran envidioso y malo, 
sin embargo alevosía y premedi
tación son palabras que hemos 
aprendido después. Lamento 
mucho que usted coloque esos ca
lificativos a mi persona en res
puesta a mi opinión sobre unos 
hechos, primero porque no tiene 
base alguna para llegar a esa con
clusión y segundo porque (que yo 
sepa) usted no es adivino ni echa
dor de cartas para saber si esos 
calificativos me «poseen» o no. 
Y a que usted se ha permitivo la 
«frivolité» de opinar en esos tér
minos, permítame la misma «fri
volité» al decirle que como polí
tico le veo sin carisma, falto de 
modales y demasiado autorita
rio, y como persona quiero pen
sar que tiene un buen «fondo», 
pero creo que hay que bucear de
masiado para llegar a él y mi ca
pacidad pulmonar sería insufi
ciente, aunque tengo buenos pul
mones. Seguro que usted no com
parte mi opinión. Esto es un 
nuevo ejemplo de las perspecti
vas, su visión no es la mía. 

Por favor, no me compare la 
gestión administrativa de una 
Asociación Cultural, sin ánimo 
de lucro, con la del Ayuntamien
to, en la primera no se percibe 
salario, no se tiene horario fijo 
y se tienen que entregar todo el 
espíritu y ambición por una cau
sa tradicional, hay que trabajar, 
trabajar y trabajar para conse
guir lo mejor al mejor precio e 
incluso gratis. Y se logra, ¡vaya 
si se logra! Porque querer es po
der. Le agradezco su ofrecimien
to para aclarar dudas, yo tam
bién estoy a su disposición si de
sea aclarar conceptos, pero lo 
único que no deja lugar a dudas 
es que se han perdido 24 millo
nes de pesetas en la Feria Tauri
na 1994, hecho real y digno de 
ser lamentado por todos. Dice 
que me equivoco constantemen
te; cuando tenemos razón nadie 
se acuerda, pero cuando nos 
equivocamos nadie se olvida, la 
perfección no existe, Sr. Macías, 
y errar es de humanos, aplíque
se el cuento, tampoco usted es 
perfecto ¿no cree? 

Abdón SOLIS 
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Política clientelista 
del PSOE en 
el Ayuntamiento 

El grupo de concejales del 
PSOE en el Ayuntamiento si
gue haciendo de las suyas en 
la contratación del personal 
en los Organismos Periféricos 
del Ayuntamiento. 

- Antes fue la Casa de Ofi
cios Ambientales, donde sie
te técnicos van a cobrar más 
de treinta millones en emolu
mentos. 

- Después son los contra
tos basura de 34.000 pesetas 
acogiéndose a la Contrarrefor
ma Laboral. 

Ahora la cuestión tiene ma
yor descaro, si cabe. Por un 
lado se ha contratado a dos 
profesoras ¡tituladas eso sí! 
para impartir un curso en el 
centro de formación de la mu
jer al módico precio de 3.000 
pts. la hora de docencia, sin 
atender a lo establecido en el 
Acuerdo Colectivo reciente
mente firmado por los repre
sentantes de los trabajadores. 
Entiéndase bien, que dicha 
contratación ha sido realiza
da, como se dice vulgarmente 
a través del artículo 33 del R.D. 
nº 33 del año 33, es decir, sin 
que haya habido ningún pro
cedimiento de selección legí
timo, y pasándose por el forro 
los principios de igualdad de 
oportunidades, mérito y capa
cidad. ¿Será posible que al
guien tenga la bondad de ex
plicarle a la concejala de Mu
jer, cómo debe realizarse la 
contratación para la función 
pública? ¿Será alguien tan 
amable de explicarle a todos 
los maestros en paro Jle esta 
ciudad porqué no han sido 
avisados para optar por las 
plazas? ¿Son más feos? (no los 
hemos visto) ¿Saben menos? 
(no hemos visto su currícu
lum). ¿O es que el que no tie
ne padrinos se queda moro? 

En cuanto a las alumnas 
ocurre tres cuartos de lo mis-
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mo. Idéntico es el procedi
miento de selección ¿Sería al
guien tan amable de decirle a 
las mujeres de esta ciudad que 
posean el perfil requerido y 
que no tengan tiempo de «pa
sillear» que existen cursos de 
este tipo? 

Por otra parte, aún más es
candalosa es la aprobación de 
un contrato de prestación de 
servicios por un año para 
atender la administración del 
Centro de Artesanía a través 
del Organismo Autónomo de 
Empleo (OADE). 

Administración del Centro 
de Artesanía. La trabaJadora 
que venía prestando ese tra
bajo ha agotado el período 
máximo de contratación tem
poral de cuatro años. 

Ante tal disyuntiva, al tra
tarse de un puesto de trabajo 
fijo, se plantea la necesidad de 
crear la plaza en la plantilla 
orgánica del ayuntamiento y 
a partir de ahí se plantean las 
siguientes alternativas: 

a) Prorrogar el contrato de 
dicha trabajadora lo cual la 
hace automáticamente fija de 
plantilla obviando el proceso 
regulador de acceso a un pues
to de trabajo en las adminis
traciones públicas. 
b) Crear la plaza y contratar 

eventualmente a una persona 
hasta que se cubra la plaza por 
el sistema ordinario estableci
do en el Acuerdo Colectivo y 
en las bases de régimen local. 

¿Como ha procedido el 
Equipo de Gobierno con el 
apoyo de algunos consejeros 
del OADE? 

Ha aprobado un pliego de 
condiciones por un año para 
la contratación de la presta
ción de dicho servicio donde 
en una de sus cláusulas dice 
textualmente: criterios apar
tado d) Propuesta de contra
tación del personal que pres
ta el servicio en la actualidad, 
señalando previsión del sala
rio bruto a percibir por el tra
bajador. 

En nuestra tierra dicen 

blanco y en botella: leche. En 
otros lugares de la geografía 
española, dicen «traje a medi
da». 

Antonio RAMON 
Junta de Personal del Ayto. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Grupo de Concejales de IU 

Mariano SANCHEZ ISABEL 
Unión Comarcal de CC.00. 

Atropello en la 
avenida de Daganzo 

A través de sus páginas se 
viene denunciando la peligro
sidad de las avenidas de los 
Reyes Magos y Daganzo, los 
hechos dan la razón, hace 30 
días, atropello de una joven 
en la glorieta del Chorrillo con 
la Avda. de Daganzo; la sema
na pasada otro en la avenida 
de Daganzo. Han convertido 
las dos avenidas en autovías 
para los vehículos, los peato
nes no cuentan en esta ciudad. 
Incidentes de frenadas de ve
hículos en la Avda. de los Re
yes Magos son a diario, ave
nida frecuentada por los nu
merosos escolares de la zona, 
sin señalización, sin limita
ción de velocidad en el suelo, 
como bandas de rodadura, sin 
semáforos, sin aceras o las po
cas que hay invadidas por ve
hículos, es decir, un placer pa
ra los peatones. Los resultados 
los estamos viendo, atropellos 
y más atropellos. La avenida 
de Daganzo, sirviendo de 
aparcamiento de camiones de 
forma continua. 

Resumiendo, avenidas, co
mo siempre, pensadas para los 
vehículos, a los peatones que 
les den. 

Angel PEREZ MOTA 

centro de Estudios 
cervantinos 

Sr. Director: Ignoro las ra
zones por las que ha tenido a 
bien dedicar uno de sus edi
toriales al Centro de Estudios 
Cervantinos; el tono empleado 

y las ideas que en él se vierten 
me obligan a dar una respuesta. 

Los seminarios, conferen
cias, exposiciones y conciertos 
del Centro de Estudios Cervan
tinos -en colaboración con 
otras Instituciones o no- tie
nen lugar en Alcalá de Henares 
y se dirigen a cuantos alcalaí
nos quieran asistir a ellos, a 
todos aquellos para quienes el 
nombre de Cervantes es algo 
más que una simple arma 
arrojadiza, a los que quieren 
saber algo de su paisano, y 
también a V d., Sr. Director. 

Las Obras Completas de 
Cervantes, que está publican
do el Centro de Estudios Cer
vantinos, pueden ser adquiri
das también por los alcalaínos 
-quizás V d., Sr. Director, 
todavía no las ha compra
do-, y por mucha más gente 
que así sabrá que en Alcalá de 
Henares hay un Centro dedi
cado al escritor y que en Al
calá de Henares una vez al
guien se acordó de publicar 
las obras del más . ilustre hijo 
de la ciudad, cosa que hasta la 
fecha no había ocurrido. 

Las actividades cuestan di
nero, mucho dinero, y algu
nos alcalaínos generosos nos 
apoyan haciéndose Amigos del 
Centro de Estudios Cervanti
no·s: no todos son especialis
tas, pero todos están interesa
dos en la figura de Cervantes 
y en nuestras actividades, de 
las que no se sienten, ni se han 
sentido marginados en ningún 
momento. Y son alcalaínos. 
También a Vd., Sr. Director, 
se le envió en su momento la 
información, por si tenía a 
bien entrar a formar parte del 
círculo de amistades del Cen
tro de Estudios Cervantinos. 

No hay peor ciego que el 
que no quiere ver y el mirar
se e~ ombligo continuamente 
produce miopía intelectual; el 
único remedio Tn las gafas 
mentales y camoiar de aires 
de vez en cuando. 

Carlos AL V AR 
Director del C.EE.CC. 
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Menos comer y mejor hacer 
Hay que ver cómo man

ducan los políticos que ri
gen Alcalá de Henares. No 
paran. No se pierden un 
festín. Van a reventar. Las 
imágenes que, a menudo, 
capta la prensa en posición 
de ataque, con tenedor y 
cuchillo en ristre, son im
presionantes. Por supues
to, que no queremos polí
ticos anoréxicos. Pero nos 
daríamos por satisfechos si 
le clavaran el diente a los 
problemas que tiene la ciu
dad con el mismo Ímpetu 
que lo hincan en un inde
fenso solomillo. 

Porque ellos y ellas que 
nos gobiernan han conse
guido constituir el clan de 
chapuceros más calamitoso 
de todo el país. Cada vez 
que nos enteramos de los 
trajines y galimatías en que 
se entretienen el equipo de 
gobierno municipal y los 
«Cantamañanas» de la opo
sición, dan ganas de aga
rrar una escoba y dirigirse 
al Ayuntamiento a dejarlo 
limpio como un jaspe. 

Tantos años dirigiendo 
lo concerniente a la ciudad; 
utilizando el presupuesto 
que les ha parecido oportu
no; con sueldos a lo «Juan 
Palomo»; una oposición 
más inofensiva que la ma
dre Teresa; un Ayunta
miento endeudado hasta las 
cejas, y resulta que no sa
limos del crónico rosario de 
temas sin resolver, entre los 
que destaca, por su trans
cendencia, el del agua, que 
sigue sin estar definitiva
mente zanjado. Y, por si 
fuera poco, también tene
mos nuestra «corrupcionci
ta». Cuestión algo añeja, 
dicho sea de paso, pero que 
a una facción de ellos les 
conviene airea~ de cara a 
las inminentes elecciones 
locales. 

Asunto que nos importa 
un pimiento. Como diría 
Don Quijote: «Amigo San
cho, di como quisieres que, 
pues la suerte quiere que 
no pueda dejar de escu
charte, prosigue». Y es que 
estamos muy familiariza
dos con la artimaña del hoy 
por mí y mañana por ti. 
Quiero decir que, como el 
estilo gestor del toma y 
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daca ha sido el pan nuestro 
de cada día entre todos 
ellos, durante todo el tiem
po, lo que resulte de sus 
chapuzas siempre será la 
esencia de su propia natu
raleza. Jugo de los ingre
dientes politiqueros que 
cuecen en el potaje muni
cipal. 

Es decir, que les intere
sa, en esta ocasión, dar ca
ña sobre el «embolao» Fun
cionarios/ Aparcamientos, 
por no haber participado 
en el meollo. Pues muy 
bien. Que se han tragado la 
presunta malversación de 
fondos públicos de la Ciu
dad Deportiva porque les 
ha interesado. Pues muy 
bien, también. ¿Qué más 
da? ¿Qué importa ya a los 
ciudadanos alcalaínos lo 
que largue o haga cualquie
ra de ellos, si están más vis
tos que la «Tomasa» en los 
títeres? Que hagan lo que 
les dé la gana, mientras les 
dure el cargo. Eso sí, lo que 
no van a conseguir es enga
ñarnos nunca más. Y, des
de luego, como en las pró
ximas elecciones municipa
les nos endosen la misma 
morralla, seguro que patea
remos las calles de la ciu
dad, megáfono incluido. 

Entretanto, que sigan 
disfrutando de las asiduas 
reuniones con comida o ce
na incluida a que son tan 
proclives. No se explica 
uno que llenar la barriga 
sea un complemento inelu
dible para tratar asuntos de 
gestión o políticos. Aquí 
merece especial atención 
nuestro querido alcalde, 
Sr. Campos, D. Florencio. 
Pocos cenáculos quedan sin 
que se le vea zampando a 
rienda suelta. La prensa 
gráfica no da abasto. Se lo 
pasa fenomenal. No es de 
extrañar que quiera repe
tir alcaldía. Aunque debe 
de tener cuidado, y acor
darse de que «de buenas ce
nas están las sepulturas lle
nas». Y que de seguir así, 
incluso puede hacer buena 
la sátira: «Jura don Juan 
por su vida /que nunca ce
na en su casa /y es que sin 
cenar se pasa /cuando otro 
no le convida». 

Jaime TUR JEREMIAS 

Respuesta a don Ismael Herráez de la Fuente 
Tranquilo D. Ismael. Director 

del Colegio Público Pablo Picas
so, no se inquiete, yo conozco el 
articulado del que V d. hace gala 
y exposición pública. Pero NO es 
ése el caso que nos ocupa, no des
víe Vd. la atención. No preten
do informar de la NO exclusivi
dad de todos los directores de 
Centros Públicos. Pretendo in
formar a los ciudadanos de una 
situación que considero de total 
privilegio para V d. y por tanto 
injusta para la sociedad. 

Sabiendo de la NO exclusivi
dad de los directores en tareas de 
asignaturas, no excluye la dedi
cación total al Centro, ya que de
dican muchas más horas que V d. 
absolutamente todos. Por ese 
motivo, no entro en la exclusivi
dad de asignaturas en su caso, si
no en la dedicación suya y el pri
vilegio suyo. 

Por otra parte, su propia afir
mación nos lleva a contradiccio
nes escandalosas: ¿Por qué los 
demás directores no tienen casa 
gratis con todos los gastos paga
dos? ¿Acaso no contaba Vd. con 
una casa en propiedad? ¿Por qué 
no alquila una mientras le termi
nan la casa deseada (cosa legíti
ma)? ¿Acaso el sueldo de su es
posa y suyo no le da para alqui
ler? 

¿Por qué tienen constancia el 
resto de los profesores de su po
ca dedicación, y así lo manifies
tan en una carta? Si no tiene de
dicación exclu~iva, ¿Por qué usa 
la casa con la totalidad de gastos 
pagados? ¿Debe Vd. atender en 
todo momento a sus alumnos? 

De privilegiados estamos har
tos en la sociedad. V d. no sólo lo 
es, sino que además lo hace a cos
ta de NO solucionar los urgentes 
problemas que tiene plantado el 
Centro: Rampa de seguridad. 

Si cuando llega el conquistado 
presupuesto para tal fin se que
da escaso, podía haber ofrecido 
soluciones económicas comple
mentarias por otras vías, en vez 
de amoldarse a la oferta del 
MEC. (Hay muchos directores 

que le podrían dar ejemplo de 
eficacia). 

Somos muchos los ciudadanos 
que pensamos que algunas vi
viendas se conceden para acallar 
conciencias, y comprenderá V d . . 
que con actitudes como la suya 
se da pie a todas estas sensacio
nes. Aquí el único que debe di
mitir es V d., pero no como direc
tor, sino como profesor, ya que 
tan digna profesión queda en en
tredicho con actitudes como la 
suya. 

La ética es algo que el profe
sor debe transmitir a sus alum
nos; por tanto, las actitudes co
mo mayor referente ético son 
obligadas. El abuso de privile
giados no favorece a una socie
dad y todos sabemos el gran dé
ficit que tenemos de justicia en 
nuestra sociedad. La justicia es 
tratar a «Casos semejantes de for
ma semejante». 

Con V d. se tiene un privilegio 
¿por qué? Dice V d. que antes 
han vivido otros, aunque última
mente la casa estaba vacía ¿Pre
tende V d. justificarse con ese ar
gumento? Pero si tanto V d. de
fiende su NO exclusividad y 
prueba de ello es el farragoso ar
ticulado (que sobraba por otra 
parte) ¿Por qué ocupa la casa? 
Yo considero que sólo debería ser 
ocupada cuando su exclusividad 
total al Centro se diese, cosa que 
no se da en su caso. ¿Tiene Vd. 
en el Centro niños internos que 
puedan requerir su exclusivi
dad? ¿No es más cierto que vi
vir sin pagar varios años es más 
rentable y de paso nos podemos 
hacer el chalecito deseado? 

Creame Vd., D. Ismael, cuan
do la vivienda y el paro es uno 
de los mayores problemas de es
ta ciudad, querer defender lo que 
Vd. hace no es de recibo. 

Para una persona, que se de
dica al noble ejercicio de la Edu
cación, la contradicción es 
bochornosa. 

Teresa GALEOTE DALAMA 
Concejala de IU 

SABINA 111 
HERBOLARIO 
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La renovación en el 
PSOE: «ley de vida» 

Contrariamente a la opinión 
de quienes desde la política y 
la economía nos amenazan con 
las tormentas de las crisis, pre
tendiendo que lleguemos a per
der el sentido (es decir el sen
tido de nuestra identidad socia
lista), es justo decir que toda 
crisis tanto de índole económi
ca como política, lleva en su se
no un cambio, una profunda 
renovación, y que el carácter de 
ese cambio, de esa renovación, 
viene marcado por el papel que 
cada uno quiera desempeñar en 
el proceso de resolución a los 
problemas planteados. La reno
vación es Ley de vida. Si nues
tra organización no quiere su
mirse definitivamente en el 
fuerte proceso de anquilosa
miento en el que está inmersa 
y verse en riesgo de desapare
cer, es cierto que debe realizar 
un esfuerzo de adaptación a los 
cambios sociales. En este sen
tido sería ilógico que alguien 
negara como necesarios los pro
cesos de renovación y cambio. 
Hablar en la sociedad actual de 
renovación puede resultar en 
cierta manera obvio. ¿Quién no 
está dispuesto a declararse re
novador en alguna medida? 

La voluntad de renovación 
es algo compartido en la Agru
pación y no puede ser en nin
gún caso distintivo de ninguna 
de las sensibilidades que com
ponen la misma. Pero sí hay un 
elemento distintivo fundamen
tal: la clase de renovación que 
se postula. Existe una renova
ción imperante en estos tiem
pos en el partido de carácter 
tecnocrático y conservador, ba
sada principalmente en visio
nes piramidales del partido, en 
una exaltación increíble del hi
perliderazgo, en la tendencia a 
las exclusiones internas, a los 
debates opacos y en definitiva 
y sobre todo un recorte de las 
propuestas programáticas que 
el partido había manifestado. 

Pero puede existir por fortu
na un tipo de renovación polí
tica de carácter progresista ba
sada en principios diferentes en 
la que se dan criterios de ma
yor participación, corresponsa
bilidad, solidaridad y espíritu 
de integración, tratando de evi
tar la contradicción entre los 
intereses del pueblo e intereses· 
del partido. El partido está al 
servicio del pueblo y no éste al 
de aquél. No utilizando el par
tido en beneficio de intereses 
particulares, denunciando in
cluso cualquier tipo de desvia
ción. Y es que es difícil acep
tar desde una óptica de izquier
das, por muy moderada que és
ta sea, que las dificultades eco
nómicas y políticas puedan aca
bar llevando a los socialistas a 
sostener políticas y argumentos 
similares a los defendidos por 
la derecha. 

La renovación no puede pa
sar en ningún caso por el cam
bio de los contenidos propios 
del socialismo que conduzcan a 
la aceptación sin ningún tipo de 
debate crítico de políticas con 
claro sesgo conservador. La re
novación política que desde mi 
punto de vista y creo que des
de el de determinadas sensibi
lidades de la Agrupación debe
ría perseguirse es aquella basa
da necesariamente en la acep
tación de los cambios sociales, 
por supuesto, pero también en 
la defensa de nuestros valores 
más importantes: La justicia 
frente a la desigualdad y el pri
vilegio, la solidaridad frente al 
individualismo egoísta, la li
bertad frente a la opresión, la 
participación frente al autori
tarismo, la valoración del «ser» 
frente al «tener», la humaniza
ción de las relaciones frente a 
la competencia y agresividad, 
el respeto a la naturaleza y ra
cionalidad frente al consumis
mo y el despilfarro. 

Ni por un minuto más la idea 
de renovación debería seguir 
empleándose como hasta ahora 
dentro de la Agrupación de Al
calá y de nuestro Partido, co-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - .ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·Hf 111 ~ ¡, l ¡) (· lti 1 ~ ·l (i·I'¡ 111 ti t!I 
e/. -Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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mo una simple coartada para 
exclusiones, revanchismos y lu
chas políticas personalistas, ni 
como una disculpa para inten
tar derechizar nuestro partido, 
que pudiera significar una di
solución de nuestro propio 
mensaje político socialista, así 
como un serio riesgo, que des
graciadamente ya se ha produ
cido, de pérdida de importan
tes apoyos electorales. 

Fernando FERNANDEZ LARA 

Lo de la Pantoja 
no es nada 

¡Qué espectáculo, señores, el 
del padre y la madre del aspi
rante a alcalde! Lo de la Pan
toja no es nada al lado de 
lo de Bartolomé González, pa
rece que acompañan a su «ni
ño» a todas partes. Cuando se 
hizo cargo del PP, ese mismo 
día estaba su mamá sentada en 
la secretaría del partido y el pa
pá se dedicó a cambiar la cerra
dura de la puerta de la sede, pa
recía que habían tomado pose
sión de su «negocio». Pero eso 
sólo era empezar, lo de hace 
unas semanas retirando la pan
carta en la puerta del partido 
(con muy malos modales por 
cierto) demuestra la categoría 
personal de estos señores. Si me 
importaran algo,. les diría que 
se comporten, que sean demó
cratas, que la dictadura donde 
no se permitían manifestacio
nes públicas ya pasó hace mu
chos años. Pero como son per
sonas que a mí ni fu ni fa, les 
diré que sigan así para tener de 
qué reír. Y no quiero terminar 
sin hacerme unas preguntas. 

Si el «niño» llegara a ser al
calde, ¿cambiaría su padre la 
cerradura del ayuntamiento? 
¿Será la mamá la interventora 
municipal? ¿Será el papá el se
cretario general? No se moles
ten en buscar respuesta. Visto 
lo visto, se van a quedar con las 
ganas. 

Julio ARRA TE GONZALEZ 

~ofás 

<i~l~l\, s.1. 
MUEBLES 

oueremos las casetas 
en la plaza 
decenantes 

Señor Director de PUERTA 
DE MADRID: me dirijo a us
ted por si tiene a bien publicar
me esta carta en su semanario. 

Somos un grupo de vendedo
res que, como es tradicional, 
montamos una cantidad de 35 
ó 40 casetas en la plaza de Cer
vantes. Dichas casetas no nos 
salen gratis como cree mucho 
público que se cree que nos las 
pone el ayuntamiento. Dichas 
casetas nos salen por 40.000 pe
setas de alquiler, 12.000 de vi
gilancia, 9.000 del ayunta
miento más 6.000 de luz, y es
tamos deseando que lleguen es
tas fechas para sacar un poco de 
dinero para tapar algunos hue
cos. 

El motivo de dirigirme a us
ted para que publique esta car
ta es que siempre hemos mon
tado en la plaza de Cervantes, 
pero este año .hay novedad: 
quieren ponernos en la plaza de 
los Santos Niños, cosa que no 
veo bien por varios motivos: 

- 1 °: Ahí no sacaremos ni 
para pagar los gastos. 

- 2°: No lo veo estético al 
lado de una iglesia. 

- 3 °: Es una de las zonas 
donde más hiela de Alcalá. 

- 4°: Alcalá, por muy gran
de que sea, sigue siendo un 
pueblo y todo el mundo va a 
pasear a la plaza de Cervantes, 
o a la plaza, como en todos los 
pueblos. 

Por eso pido al señor alcal
de y al señor lrastorza que, si 
a bien lo tienen, nos dejen en 
la plaza de Cervantes, que es 
donde sacaremos algo. Si lo mi
ramos bien, a la hora que haya 
una misa, eso parece una feria 
al lado de una iglesia tan res
petable como es la de la plaza 
de los Santos Niños, cosa que 
no deben aprobar el párroco de 
dicha iglesia y el señor obispo. 

Rafael DIAZ 

'C/. Murillo, 3 Tfno. 880 60 97 Alcalá de Henares 
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Humaris causa 
• La carcaj a 

El Parlamento Andaluz 
se ha desternillado de risa. 
Los paisanos de nuestros 
paisanos con origen al sur 
de Despeñaperros no se 
mueren de éxito, se mueren 
de risa. Aquí se han prorro
gado los presupuestos en un 
acto final de sentido común 
y previa concordancia 
PSOE-IU, con lo que nos 
hemos perdido unas risas. 
Los iús andaluces, Rejón y 
Cía, se iban a marcar un 
fandango de enmienda a la 
totalidad para luego abste
nerse y «desbloquear la si
tuación». Pero en esas a 
una diputada socialista le 
sobrevino una risa floja y 
luego la carcajada que le 
impedía el uso de la pala
bra y del voto, contagian
do de su hilaridad y de su 
incontinencia a sus seño
rías andaluzas sin distin
ción de razas, religión y 
partido, y todo el Parla
mento fue una gran caja de 
la risa transmitida vía sa
télite desde Canadá hasta el 
Japón. ¡Ay qué risa tía 
Felisa! 

España entera se muere 
de risa, menos Chiquito de 
la Calzada que vive de la 
risa. Qué cachondeo. Qué 
guasa. Qué juerga. Qué 
fiesta. Qué di ver. 

Hasta en el Parlamento 
de la Nación se lo pasan pi
pa. No hace mucho vota
ban, en secreto claro, al su
sodicho Chiquito de la Cal
zada o a Norma Duval pa
ra el Consejo de RTVE. 
Graciosillos. Finstros. 

Y también he visto una 
instantánea de risa sor
prendente, conmovedora, 
en el abrazo entre la viuda 
de un ertzaina asesinado 
por ETA y Begoña, que es 
la mujer de Atutxa, el ame
nazado consejero del inte
rior vasco, que es una ri
sa/sonrisa bien diferente. 
Una risa solidaria. Una ri
sa con conciencia de desti
no compartido. Una risa 
firme y de voluntad de lu
cha. Resistente. Vasca y 
española. 

Pero en Alcalá no. En es
ta ínsula de tristeza se ríe 
poco. Hasta mis artículos 
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destilan melancolía, qué 
pena, y no me lee nadie, se
guro. Porque me pierden a 
veces la mala leche, la que 
nos dan, la que nos ponen. 
No se ríe Crescencio, que 
como Boabdil anda lloran
do como mujer lo que no ha 
sido capaz de defender co
mo un hombre, y ya ni si
quiera anacoluta. Ni Flo
rencio: ¡Florencio, ríete 
hombre! Ni los concejales 
que están investigando co
rrupciones o irregularida
des o lo que sea, y que se 
encierran en Plenos secre
tos para debatir, y así no 
hay manera de que el pue
blo se enfade y se ría. Ni se 
ríe Javier Ocaña siempre 
tan adusto. Ni los del PP, 
que antes se reían de tanto 
en cuando y ahora penan 
vergonzantes. Le han qui
tado el sueldo a Rosalía, 
¡ja, ja, ja! pero estaba em
bargado ¡je, je! y no les di
cen quién manda en su 
nueva gestora ¡ji, ji, ji! 

Aquí no se pone buena 
cara ni al mal tiempo. 

La última carcajada que 
he visto en Alcalá es la de 
los chicos de A Palo Seko. 
Se estaban partiendo el cu
lo, sus kulos radicales , 
mientras mostraban la por
tada de su vinilo subven
cionado y las declaraciones 
de Esther García, la conce
jala del PP que iba a evi
tar esa publicación. Pero 
era una risa de venganza, 
un escupitajo a la cara del 
enemigo. Y ahora seguro 
que están ahítos de risa, re
torcidos y por los suelos , al 
ver a Bartolomé González 
explicando su asistencia a 
una gala radical en la Pis
ta Florida, los Palo Seko 
incluidos, y pagada por el 
distrito que Bartolo presi
de. Qué risa. Es para mo
rirse. 

Por favor, que los próxi
mos candidatos sean anda
luces. O vascos. O monár
quicos. O radicales. Pero 
que no nos aburran que eso 
es imperdonable. ¡Floren
cio, ríete leche! 

Pedro Enrique GOMEZ 

A.P .1. 602 
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1202) CHORRILLO. 70 m/2. 3 
dorm., cocina amueblada, exte· 
rior de aluminio, suelos sintasol. 
Entrada: 600.000. Pts. 

1201) EL VAL. 85 m/2. 3 dorm. , 
suelos plaqueta, cocina amuebla· 
da, 2 terrazas acrist. , Arm. Emp. 
Entrada: 700.000. Pts. 

1193) TABLA PINTORA. 105 m/2. 
3 dorm., suelos parquet, aire acon· 
dicionado y calef. ind. , cocina 
amueb. Entrada: 800.000. Pts. 

1191) COPASA. 75 m/2. 3 dorm. , 
exterior aluminio, cocina amue· 
blada, calefacción central. Entra
da: 600.000 Pts. 

1195) REYES CATOLICOS. 70 
m/2. 3 dorm. , suelos plaqueta, 
baño completo, instal. calefac. 
Entrada: 700.000. Pts. 

1200) TORREPISTA. 90 m/2. 3 
dorm., suelos parquet, calefac
ción, cocina amueb. , puertas nue· 
vas. Entrada: 800.000. Pts. 

1132) PLZ. LAS PALMERAS. 
90 m/2. 3 dorm. , 2 baños, suelos 
parquet, arm. emp. , recién pin· 
tado. Entrada: 700.000. 

1198) CENTRO. 86 m/2. 3 
dorm. , suelos plaqueta, cocina 
amueb. , baño reformado, calef. 
ind. Entrada: 800.000. Pis. 

1171) EL JUNCAL. 110 m/2. 3 
dorm. , 2 baños, suelos parquet, 
ext. aluminio, garaje, piscina. 
Entrada: 1.200.000. Pts. 

1170) PARQUE CATALUÑA. 
120 m/2. 4 dorm., 2 baños, calef., 
cocina amueb. , ext. alum. , puer· 
tas nuevas. Entrada: 1.000.000. 

1122) NUEVA ALCALA. 105 
m/2. 3 dorm., calefac. ind., ex· 
terior aluminio, suelos parquet, 
A/E. Entrada: 900.000. Pts. 

662) RINCONADA. 73 m/2 , 3 
dorm. , suelos parquet, calef. ind., 
cocina amueblada, 2 terrazas. En
trada: 500.000 Pts. 

1174) LOS NOGALES. 95 m/2. 3 
dorm., ext. alaminio, 2 terrazas 
acrist., 2 baños, calef. central. 
Entrada: 800.000. Pts. 

1141) JUAN DE AUSTRIA. 85 
m/2. 3 dorm. , cocina amueb., 
ext. aluminio, puerta blindada. 
Entrada: 900.000. Pts. 

861) CHORRILLO (lVIASA). 
110 m/2. 3 dorm. , suelos parquet, 
calef. central, armarios empotra· 
dos. Entrada: 800.000. Pts. 

1135) URB. VEREDILLAS. 100 
m/2. 4 dorm., 2 baños, suelos 
parquet, ext. alum., calef. cen· 
tral. Entrada: 900.000. Pts. 

1075) CENTRO. 60 m/2. , 2 
dorm., suelos gress, cocina amue· 
blada, exterior aluminio. Entra
da: 500.000. Pts. 

1026) LA SOLANA. 85 m/2. 3 
dormitorios, armarios empotra· 
dos, baño completo. Entrada: 
700.000. Pts. 

1078) PARQUE CATALUÑA. 
156 m/2, 4 dorm. , calef. central, 
puerta blind. , suelos parquet, 2 
baños. Entrada: 1.400.000. Pts. 

959) URB. GIRASOL. 116 m/2. 
3 dorm. , baño y aseo, calef. ind., 
cocina amueb. , exterior aluminio. 
Entrada: 1.500.000. Pts. 

iOUE NO TIENE DINERO! 
TENEMOS LOS CREDITOS MAS BAJOS DEL MERCADO, 

SIN COMPmNCIA 
Si tiene Jaa.oaa pts. de entrada, nómina 
y un aval ya puede contar que tiene piso 
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A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

-~-. 
c/. Gallegos, 3 

\ ALCALA DE HENARES 

1 ~ Colabora: Conc~jalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

URGE VENDER 

PARCELA 
Urbanización 

Parque Las Castillas 
• 870 m/2 

Situación excepcional 
-Precio muy interesante
Telfs.: 883 19 85 - 889 19 86 

DISFUCES 
Y TRAJES REGIONALES ~ 
Confección de faldas rocieras 

a medida 
Academia de Baile Español 

~ ARLEOUIN 
d Juan dt Soto, 11 · Tlf.: 881 68 88 

ALCALA DE HENARES 
el Constitución, 31 • Tlf.: (949) 25 32 08 

GUADAi.AJARA 

BEllNlAS de disco, DOLORES de 
columna, muculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

-RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf. : 883 58 03 

e/ Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

SE ABRILLANTAN 
todo tipo de terrazos 
Presupuestos sin compnmiso 

Telf.: 949 / 37 63 38 
Francisco Fuentes Bravo 
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Las confidencias de Don Miguel 

Volvemos a pensar en la transición 
Hace ahora diecinueve añO&, al cierre de una época que terminó por muerte 
natural, este país pensó que ya era hora de iniciar un nuevo camino, un cami
no tantas veces iniciado como nunca concluido. Y pensó que ahora podría 
ser la definitiva, la que de una vez nos llevase a parecernos a nuestros veci
nos. Y se inició un viaje cuya meta era convertir en normal lo que por normal 
era tenido y querido por la calle, por la mayoría. Y ello con el menor traumatismo posible. 

Así lo entendieron los 
Fernández Miranda y los 
Suárez, con la Real aquies
cencia. Y siguiendo los me
canismos entonces legales 
-pese a los insultos de 
«traidores» y similares-, o 
sea partiendo de la Ley de 
Sucesión, se aprobó por las 
Cortes la Ley para la Refor
ma Política, se refrendó por 
el pueblo tal progresista mo
dificación, y desde las leyes 
se inició una nueva etapa 
que nos dio una Ley de Le
yes y propició una salida del 
túnel en el que tantos años 
llevábamos metidos. 

De este modo a finales de 
los años setenta una legión 
de gentes de buena volun
tad, respetuosos con las ins
tituciones y por encima de 
todo honestos a machamar
tillo y con una tremenda ca
pacidad de diálogo, inicia
ron la titánica labor de in
tentar acercarnos a nuestro 
entorno, del que contra na
tura se nos quiso alejar des
de dentro y desde fuera, y 
sobre todo intentaron devol
ver a la ciudadanía no sólo 
su soberanía secuestrada si
no el respeto y la dignidad 
de la que había sido priva
do por tantos y tantos años. 
Y a esa labor se dedicaron 
sin otra pretensión que la de 
servir, nunca pensando en 
el medraje y en el anda
miento en el poder al precio 
que fuera primordial base 
de actuación. 

Pero nos pareció poco. 
Como a Ulises nos tentaron 
los cantos de sirena de quie
nes nos prometían mayores 
paraísos, mejores perspecti
vas y más velocidad en el 
cambio que el hasta enton
ces llevado. Y olvidamos su 
ocultamiento en la larga 
marcha dictatorial, su ca
rencia de historial y sobre 
todo sus deseos únicos de 
llegar para luego mantener
se. Y como a Ulises nos en
gañaron y llegaron al poder 
desde el que nunca engaña
ron pues su única doctrina 
era permanecer en la finca, 
una vez conseguida, y ven
der caras sus vidas si alguien 

quería desalojarles. Algo así 
como convertirse en okupas 
y una vez conseguido hacer 
lo posible y lo imposible con 
tal de n,o desalojar ni perder 
lo así conquistado. 

La primera consecuencia 
fue que el honrado socialis
mo que inició sus pasos en 
aquella tabernilla cercana a 
Sol cien años antes, quedó a 
la puerta para dejar paso a 
una cosa rara, bJbrida, mix
tificada y sólo preocupada 
por la actitud paranoica de 
sentirse perseguida por to
do aquel que pretendiera 
despojarle del juguete del 
poder tan arduamente con
seguido. Y a ese felipismo 
-en el que devino lo que 
fue antes socialismo- le de
bimos el que se detuviera en 
seco la transición iniciada 
en el quinquenio ucedeo du
rante el que se avanzó -en 
la medida de lo posible
hacia el progresismo demo
crático. 

Desde entonces, en esos 
últimos años, prostituido el 
mandato popular por el de
seo de algunos, poco a poco 
hemos vuelto al caudillismo 
sin posible relevo para el in
sustituible, el autoritarismo 
como norma básica de ac
tuación -incluso convir
tiendo en ley lo inconstitu
cional si al caso viniere
y finalmente al caos institu
cional una vez copado el 
mando y sus resortes y lo
grada la confusión de pode
res tras anunciar pública
mente la muerte de Montes
quieu. Y así nos va. 

Ahora desde el poder se 
habla de la montaraz dere
cha y de los comunistas co
mo antes se hizo del «contu
bernio judea-masónico». 
Otra vez se arroja el discur
so del miedo para intentar 
cerrar el paso a la derecho
na y a los rojos desde una 
pretendida postura centris
ta que no lo es tal. Eso sí, 
una vez que los unos y los 
otros consiguieron dar al 
traste con el auténtico Cen
tro. Enarbolando tales peli
gros pretenden hacer olvi-

dar los males reales, las la
cras imparables que nos han 
llevado hasta donde estamos 
y esa corrupción imparable 
y a todos los niveles que hoy 
todo lo encenaga, unida a la 
colocación a todos los nive
les de incompetentes adictos 
que han conseguido parali
zarlo todo, arruinarlo todo 
y llevar, entre unas cosas y 
otras, al más profundo des
crédito a todo un sistema 
que sólo tiene como futuro 
su salida por los desagües 
que ellos mismos promovie
ron y fabricaron. 

Así podemos hoy hablar 
de esa segunda transición 
precisa e imprescindible 
-y ya urgente- que nos 
devuelva al buen camino 
que se abandonó a finales 
del ochenta y dos, que tras 
una importante limpieza a 
fondo devuelva la indepen
dencia a los poderes, prepa
re una ley electoral en la que 
sea el protagonista el ciuda
dano y no el político, trai
ga una televisión estatal li
bre y al servicio de todos y 
profesionalice -poniéndo
nos simplemente a los nive
les europeos- a las Admi
nistraciones cumpliendo los 
mandatos constitucionales. 
Y finalmente que tengamos 
de una vez políticos al ser
vicio de su función que no 
se crean mesías. Que, dan
do ejemplo, hagan ver al 
país que los . tiempos de la 
picaresca han de desapare
cer para dejar paso a la 
igualdad ante la ley de to
dos. Y a la cárcel los delin
cuentes y sus encubridores, 
sus abundantes encubrido
res . 

Hoy ya no nos asustaría 
que la derecha llegara al po
der, ni tampoco que lo hi
ciera la izquierda. Hoy lo 
primordial es dar paso a 
quienes devuelvan la ilusión 
al país y continúen la tran
sición a la democracia inte
rrumpida años ha de la más 
alevosa de las maneras. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

PUERTA de lladrld 
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El dichoso 0'7o/o 
Antes de empezar deseo de

jar bien patente una cuestión 
de cara a evitar posibles malen
tendidos: Pienso que las socie
dades occidentales tienen la 
obligación moral de ayudar to
do lo posible a los países del co
múnmente denominado Tercer 
Mundo, así como la obligación 
de exigir a sus gobernantes que 
estas ayudas sean hechas efec
tivas. Así de claro, y sin mati
ces de ningún tipo. 

Pero lo que es evidente es 
que, tan fundamental como la 
decisión de ayudar, es conse
guir que esta ayuda sea real
mente efectiva, ya que de no 
ser así lo único que habremos 
conseguido será la frustración 
de ver cómo nuestros esfuerzos 
resultan baldíos. Y ahora vie
ne la inevitable pregunta: To
da esta campaña a favor de dar 
el 0'7 por ciento del presupues
to estatal (recalco lo de estatal 
por lo que se verá a continua
ción), tal como se está desarro
llando, ¿va a cumplir con los fi
nes desea"os por sus promoto
res? O bien, por el contrario, 
¿va a quedarse en un ceremo
nial vacío? La respuesta, lo di
go con toda sinceridad, no re
sulta ser nada sencilla. 

Podría dar varios argumen
tos para defender la teoría de 
que dando dinero sin más a los 
países del Tercer Mundo no se 
va a conseguir solucionar sus 
difíciles y complicados proble
mas, pero puesto que mi com
pañero de redacción Jorge Con
dés publicó hace un par de se
manas un acertado artículo so
bre este mismo tema, prefiero 
remitirles al mismo antes que 
volver a repetir los mismos ar
gumentos. Me voy a limitar, 
pues, a recordar algo que por 
evidente suele pasar desaperci
bido: Los problemas de los paí
ses del Tercer Mundo no son 
solucionables sólo a base de di
nero, y bastan dos ejemplos 
emblemáticos para demostrar
lo: Argelia y Venezuela, dos 
países teóricamente ricos a los 
que el maná del petróleo no só
lo no ha servido para enrique
cerlos sino que, si me apuran, 
ha contribuido aún más a ahon-
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Gacetillas complutenses 
dar las injusticias sociales. 
Puesto que uno de estos países 
está sumido actualmente en 
plena guerra civil mientras al 
otro le ha faltado muy poco pa
ra llegar a ella, quien quiera 
hacerlo podrá sacar conclusio
nes al respecto. 

Y ahora vamos al tema que 
nos ocupa. Si bien quiero creer 
en la sinceridad y en la buena 
voluntad de todos aquellos ciu
dadanos que a título individual 
han apoyado la campaña del 
0'7%, me resulta sumamente 
difícil hacer lo mismo con unos 
políticos que, estando a la que 
salta, han cogido al vuelo esta 
iniciativa, como podrían ha
berlo hecho con cualquier otra 
que se les hubiera puesto a ti
ro, para en vísperas como esta
mos de elecciones municipales 
y autonómicas dar instruccio
nes a sus concejales de votar a 
favor de la detracción de un 0'7 
de los paupérrimos presupues
tos municipales a favor de no se 
sabe muy bien qué ayuda al 
Tercer Mundo ... Claro está 
que a estos políticos lo más nor
mal es que les importe un pi
miento qué es lo que se hace 
con ese dinero o, lo que es to
davía más grave, qué es lo que 
se deja de hacer con el mismo, 
puesto que como es sabido a los 
partidos políticos les traen sin 
cuidado los intereses de los ciu
d~danos a los que presunta
mente gobiernan, y si así con
siguen unos cuantos votos más 
en las próximas elecciones, 
pues miel sobre hojuelas. 

Así, nos encontramos con 
que los concejales compluten
ses, generosos como nadie con 
un dinero que no es el suyo, 
han acordado detraer el 0'7% 
del famélico presupuesto muni
cipal en aras de tan humanita
rio fin ... Un buen puñado de 
millones de pesetas el cual, co
mo contribuyente que soy, me 
gustaría saber de dónde va a sa
lir: ¿Del salario de los funcio
narios municipales? ¿Del pago 
de los intereses de la enorme 
deuda que el ayuntamiento tie
ne contraída con los bancos? 
¿Del arreglo de las calles? ¿De 

los pagos a los sufridos acreedo
res? ¿De los sueldos, dietas y 
comisiones -y esto sería lo 
más lógico- de los propios 
concejales? Teniendo en cuen
ta que el ayuntamiento está en 
estos momentos en una situa
ción de quiebra técnica o poco 
menos, tal pregunta no resulta 
ser nada baladí. 

Yo, qué quieren que les di
ga, preferiría que en tan impor
tantes temas hubiera menos 
folklore y menos electoralismo 
barato y más seriedad, en be
neficio tanto de los habitantes 
de los países del Tercer Mun
do como de nosotros mismos. 
Para acabar, por cierto, tan só
lo me queda recordar a nuestros 
concejales un refrán no por co
nocido poco aplicado: Zapate
ro, a tus zapatos. 

El IV Encuentro de 
historiadores del Henares 

Durante el fin de semana pa
sado tuvo lugar en Alcalá el IV 
Encuentro de historiadores del 
valle del Henares, una reunión 
bianual durante la cual histo
riadores e investigadores de 
Guadalajara y su provincia y 
de Alcalá y su comarca nos reu
nimos para dar a conocer nues
tros estudios sobre esa realidad 
común que es el valle del río 
que nos une, una identidad to
tal minada no obstante -por 
no decir dinamitada- por to
dos los polítiq>s y politiquillos 
que empeñados están en levan
tar en mitad del valle un muro 
que en poco tiene que envidiar 
al desaparecido de Berlín. 

Me he hartado de proclamarlo 
y seguiré haciéndolo mientras 
tenga fuerzas y me dejen: La 
identidad de Alcalá, en todos 
los sentidos, hay que buscarla 
con Guadalajara mucho antes 
que con el monstruo amorfo y 
devorador de Madrid. Así lo 
hemos entendido todos los par
ticipantes en estos fructíferos 
Encuentros y así lo ha entendi
do la universidad, que desde 
siempre tuvo muy claro que de
bía ser no la universidad de Al
calá sino la del Henares; pero 
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a tan palpables y evidentes rea
lidades se opone el cerrilismo 
de todos aquéllos que piensan 
que tras la V en ta de Meco se 
extiende un vacío del que hay 
que olvidarse... Y viceversa, 
puesto que en todas partes cue
cen habas. Alcalá, voy a decir
lo una vez más, tiene que de
fender a ultranza su identidad 
propia frente a la apisonadora 
de Madrid,. y la mejor manera 
de hacerlo es aunando esfuerzos 
con la vecina ciudad de Guada
lajara la cual, lejos de ser un ri
val ha de ser considerada como 
una aliada. 

Bienvenidos sean, pues, to
dos los esfuerzos encaminados 
a aunar los intereses de las dos 
ciudades; bienvenido sea este 
IV Encuentro, y ojalá sirva pa
ra iluminar el camino común 
de ambas ciudades en todos los 
campos (que son muchos) que 
comparten ... Aunque muchos 
todavía no lo quieran. 

Una nueva 
colección de postales 

Luis Alberto Cabrera, cono
cido fotógrafo alcalaíno, nos ha 
regalado una vez más con una 
nueva colección de postales que 
se suman a las ya editadas con 
anterioridad por el mismo; tre
ce excelentes vistas de Alcalá 
que reúnen diez patios de nues
tra ciudad, algunos de ellos 
prácticamente desconocidos, 
junto con tres vistas más de esas 
aves tan alcalaínas como son las 
cigüeñas. 

El resultado es simplemente 
excelente y se une a las anterio
res aportaciones del propio 
Luis Alberto y de otros fotógra
fos alcalaímos como Baldome
ro Perdigón, Javier Álvarez, 
Alberto Pascual o, ya en otro 
orden de cosas, de la editorial 
Brocar; el patrimonio fotográ
fico complutense se ve así en
riquecido con una colección 
que sin duda habra de intere
sar a todos aquellos que estén 
sensibilizados con la temática 
complutense o que, simplemen
te, sean amantes· de una buena 
fotografía. Enhorabuena, pues 
a Luis Alberto Cabrera, y en
horabuena también a Alcalá. 

José Carlos CANALDA 
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Cuando hace unas sema
nas el ayuntamiento hizo 
pública una lista de aceras a 
arreglar, echamos en falta 
toda una serie de calles en las 
que el estado de las mismas 
-si es que existen- es tan 
deplorable que clama al 
cielo. 

Inventario de chapuzas 

Y no está en la lista ... 

Aunque son varias las vías 
públicas que entran en el ca
pítulo de olvidadas, uno de 
los casos más llamativos es 
sin duda el de la calle de 
Luis Astrana Marín, es de
cir, el tramo de la antigua 
carretera de Daganzo com
prendidp entre la Vía Com-

plutense y el puente de la vía 
férrea. No es la primera vez 
que denunciamos esta situa
ción, pero desearíamos que 
fuera la última. 

Fíjense en las fotografías: 
En el tramo que linda con el 
parque O'Donnell el espacio 
teóricamente destinado a la 
acera es un barrizal lleno de 
charcos que además es utili
zado como aparcamiento; en 
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la parte opuesta sí existe ace
ra pero la zona destinada al 
aparcamiento en batería no 
está mucho mejor. 

Peor todavía es la situa
ción existente en la zona co
rrespondiente a la antigua 
fábrica de pan; a la inexis
tencia absoluta de aceras se 
suma el hecho de que los co
ches -y hasta los camio
nes- aparcan en batería co
miéndose absolutamente to-

Vía Complutense, 65 
Telf.: 881 48 15 

do el espacio disponible. 
Puesto que esta calle tiene 
un intenso tráfico, el peatón 
que se arriesgue a pasar por 
allí se estará jugando literal
mente el tipo. 

A modo de remate basta 
con ir un poco más allá, jus
to hasta la nueva calle de 
Juan Gómez; ¿calle? O bien 
un barrizal en el que no exis
te ni acera, puesto que ésta 
ha sido construida forman
do ángulo de forma que a 
mitad de la fachada simple
mente se acaba. 

¿Lo entienden ustedes? 
Nosotros no. 

Alcalá de Henares 
(Madrid) 

PUERTA de lladrid 



Siempre he sentido una 
cierta admiración por aque
llos que son capaces de coger 
la pluma brillantemente con 
la mano de la estrategia e ir 
derechos al objetivo planifi
cado. Se sientan delante del 
folio en blanco y ¡zas! dise
ñan en un santiamén el plan 
pormenorizado de artículos 
sucesivos en cascada para 
conseguir algún objetivo 
concreto; noble o miserable, 
que eso es lo de menos. 

Muy por el contrario, yo 
nunca sé de antemano de qué 
voy a escribir la semana si
guiente y todavía no me ex
plico cómo he conseguido lle
gar a estas alturas asistiendo 
puntualmente a una cita se
manal con los lectores, con la 
excepción de las vacaciones. 

Eso de improvisar tanto es 
otra de las razones por las 
que yo jamás podré integrar
me con utilidad en ninguna 
clase de conspiración seria, 
ni artística ni política Para 
una vez que se me había ocu
rrido plantearme la publica
ción de cuatro artículos se
guidos, con premeditación y 
alevosía, sobre los elementos 
primitivos de la naturaleza 
-fuego, agua, tierra y 
aire- llega una carta a la 
sección de opinión de 
PUERTA DE MADRID y 
me deshace esa lírica manio
bra tan bien pensada. 

En el primero de los di
chosos artículos deliberados 
pensaba asombrarme de esa 
historia apasionante sobre el 
pirómano que prendió fue
go un monte para poder 
acostarse con su amante, una 
mujer casada con el bombe
ro del lugar; está visto que 
aquí el caso es apagar fuegos 
de montes, ya sean Univer
sales o de Venus. Sin duda, 
la pasión de los hombres por 
las mujeres es el milagro más 
prodigioso que se ha dado 
entre todos los mortales que 
habitamos bajo ese cielo in
cierto del que nadie ya se 
atrevería a asegurar si está 
ahí para protegernos o para 

A contraviento 

LA CARTA 
agobiarnos. En el segundo 
artículo pensaba lanzarme 
sin red con algunas pregun
tas -ingenuas, malvadas, 
lógicas y hasta impertinen
tes- sobre las cosas que em
piezan a suceder con el agua 
de nuestra ciudad. Y así su
cesivamente, que andaba yo 
esta vez muy inspirado. Pe
ro como no tengo remedio, 
el plan se ha ido al carajo 
-o a la sala de espera de la 
mente- ante una carta tre
menda, por su intensidad y 
por su valor, que ha apare
cido aquí la semana pasada 
y en la que una mujer supli
ca un poco de ayuda para los 
siuyos en medio de una tri
bulación personal e íntima, 
sin trampa ni cartón, y sin 
los adornos impostores de la 
literatura parda. 

Hay en esa carta, además 
de un grito de socorro, la in
teligencia que aparece en los 
umbrales de la desespera
ción, cuando se ha tomado 
conciencia de que esta socie
dad se ha llenado de injusti
cia contra uno. La firmante 
de la carta no pide una vi
vienda gratis total, ni una 
subvención, ni que le den un 
empleo de esos que se ganan 
mediante un examen al gusto, 
como las tortillas de La torti
lleria. Se limita a pedir pala
bras de aliento, que alguien 
la escuche y, si puede ser, 
que alumbre un poco sus pa
sos para salir de la oscuridad 
en la que la vida -una vida 
no elegida por ella, con toda 
seguridad- la ha metido; así 
que nadie podrá decir que 
pide demasiado. El hecho de 
que haya ahora mismo una 
sola ciudadana alcalaína en 
esas condiciones -sin atre
verse a dar su nombre com
pleto porque tiene miedo a 
las burlas, a los malos tra
tos- debería ser suficiente 

para que todos, desde el equi
po de gobierno a la Asam
blea Local de la Cruz Roja 
pasando por las instituciones 
de solidaridad oficiosa, se vol
vieran insomnes de golpe, 
hasta que desapareciera toda 
posibilidad de que vuelva a 
repetirse un caso como éste. 
No digamos ya las personas 
que se ganan la vida en el 
Centro Asesor de la Cosa. La 
angustiosa petición de ayu
da de esta mujer -tan llena 
de dignidad en su desola
ción- tira por tierra la gran 
mentira que nos ha venido 
envolviendo en el magma de 
una vana palabrería combi
nada con comportamientos 
mendaces. Después de esta 
carta, aquí ya no se escapa 
nadie: ni los políticos gober
nantes, ni los de la oposi
ción, ni los dirigentes de las 
numerosísimas solidaridades 
oficiales y oficiosas, ni los sin
dicalistas, ni los profesiona
les de la intelectualidad; ni 
siquiera los líderes de las or
ganizaciones vecinales, tan 
luchadores ellos. Todo el con
junto adquiere su auténtica 
y esperpéntica dimensión: la 
de una inmensa colmena aba
rrotada de machos brillantes 
e inmateriales empeñados en 
navegar por las venas rese
cas y enfebr~cidas del ciuda
dano cero apaleado. 

Por una extraña y sin em
bargo lógica sucesión de 
errores y maldades delibe
radas hemos llegado a tener 
una cantidad tan grande 
de medicamentos sociales 
para los problemas de la 
gente que esa farmacopea hi
pertrofiada -política, sin
dical, asociacionista- es ya, 
de hecho, la principal 'éau
sa de una enfermedad endé
mica llamada inoperancia. 
¿Cuántos cobran un salario 
digno por crear las condicio-

Automóviles CENTRO, S.A. 
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nes para que no se escriban 
cartas como ésa? Dudo mu
cho que alguno de ellos esté 
libre de la responsabilidad 
de haber apretado, al menos 
alguna vez, la inmensa tuer
ca que aplasta a estas vícti
mas de rostro desconocido 
contra el suelo. En esto co
mo en todo, faltaría más, 
hay clases; y cuanto mayor 
es el presupuesto público de 
que se dispone, mayor gra
do de responsabilidad debe 
de asumirse. No es lo mismo, 
claro, ayudar a subir por la 
escalera del patíbulo al reo 
que empuñar el hacha y de
jarla caer sobre su cuello sin 
oportunidad de salvación. 

Lo peor de todo es que esa 
mujer, agarrada a este sema
nario como se agarra el náu
frago a un madero en mitad 
del mar, no es un personaje 
literario. Tiene un nombre 
y un rostro reales. Existe. De 
manera que es muy posible 
que los responsables del Es
tado del Bienestar -que 
tanto malestar ha producido 
en la existencia de madres y 
esposas así- acaben des
viándola por un laberinto 
burocrático de asistencias so
ciales sin medios o sin voca
ción. La sociología la inclui
rá en algún porcentaje mar
ginal dentro de sus estadís
ticas y las feministas organi
zadas viajarán a Londres pa
ra celebrar algún congreso 
en memoria de su desgracia. 

Hasta yo mismo escribo 
este artículo lamentando que 
su dolor me haya aguado la 
fiesta de recrearme en cua
tro cómodos símbolos, abs
tractos y universales, en los 
que no saldrían pisos embar
gados, esposas maltratadas, 
hijos casi perdidos en el du
ro camino del aprendizaje de 
la vida ni, sobre todo, seres 
humanos con la amarga con
vicción de que en el límite de 
la supervivencia las letras 
bonitas son un insulto y la li
bertad sencillamente no 
existe. 

Sergio COELLO 
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El presente de Izquierda Unida en Alcalá 
La confección ex novo del censo de Izquierda Unida a fecha cerrada me privó del derecho de voto en la 

.Asamblea Local de Izquierda Unida. Sin embargo, una afiliación masiva y ad hoc en Madrid permitió votar 
a varias decenas de recién llegados. No es qae yo crea qae la antigüedad es un grado, y qae los advenedizos 
tengan menos derechos qae los pioneros, sin embargo, tal anécdota penonal refleja la falta de garantías in
ternas de democracia en IU; donde el censo electoral está manipulado, la voluntad expresada en las arnas 
es un mero refiejo de esa manipulación. Este enojoso déficit democrático me evitó tener qae decidir entre 
Tirios y Troyanos, con lo qae con voto o sin voto estaba predestinado a quedarme a dos velas. 

Sirva esta anécdota personal 
para introducir mi interpreta
ción de la elección de compromi
sarios alcalaínos en la Asamblea 
Regional de !U-Alcalá. 

Nada puede entenderse si no 
nos remontamos dos años atrás, 
cuando un tándem de concejales, 
que pasan por ser los más fieles 
reflejos de Anguita en nuestra 
ciudad, volcaron la relación de 
fuerza entre «renovadores» y 
«ortodoxos» a favor de estos úl
timos; quienes pasaron a domi
nar la organización imponiendo 
unos criterios exclusivistas, ten
dentes a ver infiltrados del 
PSOE en cualquier militante 
que no fuera de su clan. Enquis
tados en el PCE, con una con
cepción anacrónica de la rela
cion del PCE con sus aliados, en 
las que éstos eran considerados 
meros comparsas, resignados a 
la mera aprobación de las deci
siones previamente tomadas en 
los órganos del partido, han 
creado un ambiente de buenos y 
malos en la Organización Alca
laína. Los buenos eran ellos, los 
ortodoxos, los que seguían enar
bolando la invicta bandera roja, 
y los malos, los sospechosos de 
tener un pie en la puerta del 
PSOE. Semejante discurso tenía 
un buen caldo de cultivo entre 
unos militantes, los del PCE, es
camados ya de que su esfuerzo 
colectivo haya sido aprovechado 
por conocidos personajes para 
pasarse con artlJas y bagajes al 
PSOE, en busca de un lugar en 
el pesebre común de la izquier
da. Este reflejo de autodefensa 
de una gran parte de los afilia
dos de IU, especialmente de los 
militantes de base, conveniente
mente azuzado ha dado lugar a 
un clima de lucha interna, de 
tensión continua, casi de lincha
miento moral de la discrepancia. 

La corriente renovadora lo
cal, actuando como reflejo de la 
posición del excoordinador, ha 
seguido haciendo del grupo de 
concejales su enclave y su reino 
independiente, hostigando con
tinuamente, por pasiva o por ac
tiva a la dirección local de IU, 
a veces cayendo en actitudes 
provocadoras, incluso boicotea
doras de la organización entran
ces electorales, con lo que ha 
contribuido directamente al en
claustramiento de las posiciones 
hasta ahora mayoritarias a nivel 
local. 

Los perdedores de la última 
renovación de la dirección local, 
han logrado aglutinar en su en
torno a casi toda la disidencia 
contra la mayoría. Su composi
ción se me hace heterogénea, en 
ella están los que siempre defen
dieron tesis próximas a la ten
dencia nueva izquierda, con una 
amalgama de grupos que buscan 
un espacio de poder, -es decir, 
un puesto, en román paladino
y para ello no han dudado en 
crear su propio grupo o tenden
cia, única manera de significar 
algo en IU. En resumen, la pos
tura de quienes son consecuen
tes con su propia trayectoria se 
junta con quienes han hecho una 
maniobra oportunista de última 
hora. 

Con ese acopio de fuerza el 
pulso a la mayoría «ortodoxa» ha 
tenido un éxito importante, que 
augura, si no se remedia, un en
frentamiento navajero y contun
dente de inmediato. En ese en
frentamiento hay expresiones de 
sensibilidad políticas diferentes, 
pero el enfrentamiento no se ha
ce en la línea id~ológica, políti
ca, ni programática. Hoy son to
dos «anguitistas». Anguita pare
ce ser lo único indiscutible hoy 
en IU. La lucha es pura lucha 
por el poder y, a veces, esconde 
enconos personales. 

En ese clima de enfrentamien
to, el diálogo político y la lucha 
de diferentes posiciones políticas 
por los cauces democráticos in
ternos han sido imposibles. 

La situación política se carac
teriza por el declive progresivo 
del PSOE, fruto de la descon
fianza hacia una fuerza política 
que ha manejado todos los apa
ratos del estado como propios, 
que ha propiciado la economía 
especulativa, que ha desmante
lado con sus reformas socio
laborales conquistas históricas 
de los trabajadores y que está 
minada por una corrupción muy 
extendida. Esa situación está 
convirtiendo a IU en el único re
ferente de izquierda en España 
y cambiando la correlación de 
fuerzas en el seno de la izquier
da a favor de IU. 

En las próximas elecciones 
autonómicas y municipales IU 
se encuentra con el reto de ser al
ternativa real de gobierno al 
PSOE. Uno de esos retos se da 
en nuestra ciudad: Gobernar en 
el Ayuntamiento desde una posi-

ción hegemónica. El PCE ya lo 
hizo durante 8 años en una si
tuación subsidiaria. Esto exige 
otra situación organizativa dis
tinta a la que se da en IU de Al
calá. Quien ostente la mayoría, 
quien ostente la dirección local 
debe tener una visión integrada 
y conciliadora. La minoría, por 
muy discrepante que sea, debe · 
respetar unas reglas del juego 
democráticas, de lealtad a la or
ganización. 

IU de Alcalá de Henares de
biera haber abordado ya su pro
grama municipal que presentar 
a las próximas elecciones, la con
figuración de su lista electoral y 
su equipo de gobierno munici
pal. Los criterios de elección del 
mencionado equipo deben asu
mir que no es lo mismo ejercer 
la oposición que gobernar, al 
igual que no es lo mismo ser de
fensa que delantero en un equi
po de fútbol. IU debe ofrecer a 
los alcalaínos una alternativa de 
gobierno municipal que respon
da a la necesidad de desbancar 
al PSOE, de cambiar hacia la iz
quierda la política municipal: 
un urbanismo no especulativo 
dirigido a satisfacer la demanda 
de vivienda social y a dotar a 
nuestra ciudad de la infraestruc
tura industrial, que aproveche 
las máximas posibilidades de 
creación de empleo, la potencia
ción de mejores servicios públi
cos de enseñanza, cultura y de
porte, el desarrollo de los servi
cios sociales .. ., todo ello con una 
transparencia que erradique la 
corrupción pasada y presente. 

Tal es el reto de IU, lo demás 
es tener anteojeras. Perderse en 
disputas de cuartel es un crimen 
imperdonable. La batalla está 
fuera, en la calle, en las institu
ciones. Si IU no es capaz de sa
car a la izquierda de la sima en 
que la ha sumido la política del 
PSOE, la frustración popular 
dará pase a tempestades, que no 
por conocidas largamente en la 
historia de España, dejan de ser 
menos odiosas y terribles. La 
conquista del gobierno central y 
autonómico por el PP es previ
sible. En este panorama la crea
ción de la nueva izquierda que 
IU debe protagonizar, debe em
pezar en los próximos gobiernos 
municipales. Reanudar el cami
no es nuestro futuro inmediato. 

LuisSUAREZ 
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Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

El caso de Andrés Nin (III) 
El 8 de septiembre de 1937 (IV-770) vemos que en Barcelona existe un juzgado especial 

para investigar los crímenes cometidos desde los primeros tiempos de la rebelión y la 
revolución (subrayamos esta palabra que también empleará, más adelante, la Corpora
ción municipal alcalaína, ante la perspectiva de tener que dar cuenta de su gestión, cuando 
termine la contienda con el triunfo de las armas de Franco). El juzgado trabaja, recibe 
denuncias, encuentra enterramientos clandestinos, identifica a las víctimas, encarcela 
y procesa a los presuntos culpables. Increíble esto para quienes vivimos aquellos años 
junto a la capital de España. Y dice el Presidente de la República que mientras esto ha 
ido recayendo en gente de la F Al, todos muy contentos. Pero en algunos casos parecen 
autores gentes del Partido Socialista ( ... ) El consejero VideDa, socialista, habló de ello 
en la Generalidad y mantuvo que esos sumarios no podían continuar porque se trataba 
de hechos revolucionarios (segunda vez) y no podía hacerse el proceso a la revolución. 

A 8 de octubre de 
1937 (IV-828) leemos 
que a últilma hora de la 
tarde ha recibido a Mi
guel Moreno Laguía, 
antiguo amigo perso
nal, juez de instrucción 
encargado del sumario 
por la desaparición de 
Nin (no cita a los demás 
desaparecidos). De todo 
lo actuado lleva dos co
pias y ha consultado 
siempre sus resolucio
nes con el fiscal de la 
República. Por lo que 
resulta del sumario, 
Moreno no puede ase
gurar si el desaparecido 
está en secuestro o lo 
han asesinado, o está 
escondido. A lo quepa
rece inclinarse es a 
creer que la policía lo 
sabe todo, y no lo dice. 
Quedan en la policía al
gunos sujetos poco re
comendables, y no pre
cisamente de los más 
antiguos. Resulta que 
Nin no estaba preso en 
la cárcel celular de Alcalá, 
como se creía el Presidente 
del Consejo (Negrín) cuando 
habló del caso, sino en un 
hotelito de las afueras, en la 
carretera de Aragón. No le 
fue posible al juez obtener 
las llaves de la casa para re
conocer el local(!). Las de
claraciones de los guardianes 
de Nin se contradicen. El 
juez, con la anuencia del fis
cal, decretó el procesamien
to y prisión de varios funcio
narios de policía, entre 
otros, de un tal Vázquez que 
había sido comisario jefe en 
Madrid. Detenido en Valen
cia y teniéndole a su dispo
sición en el Palacio de Jus
ticia, se presentó un emisa
rio de la Dirección General 
de Seguridad, con un volan
te, reclamando al preso. El 
juez se negó a entregarlo, y 
añadió que si la Direcció Ge-
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neral tenía razones para lle
várselo, que lo dijera por ofi.
cio. La réplica fue presentar
se un capitán de Asalto con 
un pelotón de guardias en 
busca del detenido, y con 
una orden del director gene
ral para detener al juez tam
bién si se resistía. Moreno 
contestó que no podía dete
nerlo y que podía hacer con 
él lo que quisiera, pero que 
no le seguía. En cuanto al 
detenido Vázquez, el juez 
dio cuenta por teléfono al ñs
cal, que, para evitar mayo
res males y un escándalo le 
aconsejó o le autorizó la en
trega. Así lo hizo. Ahora es
tá en libertad. Todo esto es 
más grave que la desapari
ción de Nin. Se lo haré ver 
así al Presidente del Conse
jo. No basta haber sustitui
do al director general. De 
poco sirve hacer el autorita-

rio, si los instrumentos 
mismos de la Autoridad 
se quiebran. 

En la tarde del día 20 
de octubre de 1937 
(IV-830) Azaña recibe a 
N egrín, a quien da no
ticias de lo que ocurre 
con el sumario por la 
desaparición de Nin. 
N egrín manifiesta su 
ignorancia de que los 
policías (ya no es uno 
sólo) mandados detener 
por el juez estuviesen 
en libertad. Quedamos, 
concluye Azaña, en que 
pondrá mano en ello. 

25 de octubre de 
1937. Día de visitas en 
Valencia. Azaña recibe 
a De Juan, nuevo direc
tor general de Seguri
dad. Este dice al Presi
dente de la República 
que tiene el propósito , 
que Azaña califica de 
sano, de extinguir la ac
ción policíaca de las mi
licias antifascistas de 
retaguardia formadas 

en torno a tal o cual jefe o 
por las organizaciones polí
ticas. (Ciertamente, .eran 
tantas y tan inconexas que 
en determinada casa hicie
ron, a principios de 1937, 
hasta siete registros en un so
lo día; buscaban a un huido) 
para que puedan demostrar 
su ardimiento en el frente. 
Para ello aplicará el excelen
te decreto de Prieto sobre 
exenciones del servicio mili
tar. Y añade don Manuel 
que la vocación de policías se 
les ha despertado a muchos 
españoles. Y esto, dice, me 
llama mucho la atención 
( ... );un modo de procurar
se alguna inmunidad. Cuan
do no impunidad. 

No sabemos si el juez Mo
reno Laguía llegó a conocer 
tan sano propósito. Tampo
co sabemos si el juez y el di
rector general llegaron a coo-

Don Juan Negrín López, presi
dente del gobiemo y fabulador 
del caso Nin. Él supo las inci
dencias de éste, si es que no tu
vo parte en ellas, pero nada de
jó escrito sobre este misterio. 
Era el silencio de Moscú. 

perar en el esclarecimiento 
de la desaparición de Nin, 
colaboración que, sin duda, 
hubiera llevado al ministerio 
de Marina, donde el SIM te
nía su cuartel general y pri
sión ilegal, o sea su checa. 
En el capítulo dedicado a la 
Quinta Columna daremos 
una referencia concreta so
bre esto. O también pudo 
llevar nada menos que al pa
lacio de El Pardo, donde 
hasta marzo de 1937 hubo 
otra prisión privada y ce
menterio clandestino. Al fi
nal de esta obra daremos no
ticia d e ello. 

He aquí otra pincelada 
para que podamos hacernos 
idea de las condiciones en 
que actuó el juez Moreno. El 
29 de octubre -cuatro días 
después de haber recibido a 
De Juan- Azaña pregunta 
a N egrín (IV -83 7) qué sabe 
de Ortega, fiscal general de 
la República, que se ha ido 
a pasar una temporada a 
Francia. Resulta que éste ha 
de volver al país vecino pa
ra someterse a una operación 
quirúrgica. Como esto no lo 
cree nadie, se fuerza la cues
tión y resulta que Ortega ha 
sido amenazado de muerte si 
no pone en libertad a Aure
lio. Los amenazantes - «No
sotros no avisamos más que 
una vez»- resultan ser Gar
cía Oliver y Sánchez Roca, 
el ministro y el subsecreta
rio que le había designado. 
Parece imposible que More
no Laguía no se enterara de 
esto y no pusiera en juego el 
popular refrán de las barbas 
del vecino y el remojo de las 
propias. 
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Antonia Ramón Roclñguez Ramas, responsable de la sección sindical 
de ccao en el ayuntamiento, responde a Jasé Manuel Navarra 

«Su altruismo par las temas de media ambiente 
na es más que una falacia interesada» 
«Señor exdirectar gerente, usted na sólo cobraba cuando ejercía, 
sino que lo hacía en calidad de pluriempleado» 

Antonio Ramón Rodríguez Ramos, afortunadamente ya restablecido del amago de angina de pe
cho que sufrió la pasada semana, se ha reincorporado a sus tareas sindicales en el ayuntamiento 
de Alcalá como respomable de la sección sindical de .CCOO y no ha querido dejar pasar más tiem
po sin contestar a las declaraciones realizadas en este semanario por José Manuel Navarro res
pecto a su renuncia definitiva a dirigir la Casa de Oficios. «Alcalá no funciona por culpa de cuatro 
chorizos, políticos y sindicalistas, que hay en el ayuntamiento», decía Navarro, a lo que Antonio 
Ramón Rodriguez contesta con la siguiente carta. 

A propósito de chorizos 
y de matanm 
. Leyendo las declaraciones 
publicadas en PUERTA DE 
MADRID que efectúa José 
Manuel Navarro Galay el 
pasado 19 de noviembre res
pecto de las causas por las 
que renuncia definitivamen
te a dirigir la Casa de Ofi.cios 
Medioambientales, uno se 
queda perplejo y estupefac
to ante el compendio de ine
xactitudes, mentiras e insul
tos que de ellas se despren
den, quiero pensar que por 
efecto de un estado de áni
mo traicionero y perverso, 
que hace decir con la boca lo 
que se sabe desde el corazón 
y la inteligencia que no es 
verdad. 

Pero como ya decíamos en 
este mismo foro en días pa
sados, no tenemos empacho 
en reconocernos como el Sin
dicato, que sin nombrarlo, 
es aludido como valedor de 
«chorizos sindicalistas», Na
vaITo di.xit. 

Mire vd., señor NavaITo: 
el verdadero contenido de su 
renuncia estriba en que de 
entre los dos proyectos pre
sentados para dirigir la Ca
sa de Oficios, el suyo tiene 
un cUITÍculum de personal 
directivo y docente que no 
sostiene la comparación con 
el de otros sindicatos, a sa
ber: 

11 PROYECTO DEL 
SR. NAVARRO GALAY 

- Director gerente de la 
Casa de Oficios: Sr. NavaITo 
sin titulación. 

- Otro candidato: licen
ciado en biología. 

- Personal de apoyo y 
docente: 
• Una licenciada en Veteri
naria 
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"' Una persona con 4° de 
Biológicas 
• Dos personas con COU 
(una de ellas hija suya) 
"' Una persona diplomada en 
Biológicas 
•Una persona con Gradua
do Escolar 

21 PROYECTO 
DEL OTRO CANDIDATO 
"' Tres licenciados en 
Biológicas 
• Un licenciado en Biológi
cas y Bioquímica 
"' Dos licenciados en 
Química 
"' Un licenciado en Filología 
Hispánica 
"'Una persona con Gradua
do Escolar 

Dice vd. que lo de las ca
rreras está muy manido en 
este país y que su mejor aval 
son las familias de las perso
nas que han estado en la Ca
sa de Oficios. Pues bien, el 
Empleo Público tiene unas 
normas de selección que son 
imperativas y los sistemas de 
acceso deben GARANTI
ZAR EN TODO CASO, los 
principios de igualdad, mé
rito y capacidad, es decir, 
mientras los alcalaínos hacen 
inmensas colas en la puerta 
del ayuntamiento para optar 
a un empleo público, vd. 
pretende la sinecura, esto es, 
la prebenda y el enchufe. 

Respecto a que su mejor 
aval son las familias, voy a 
sugerirle que les explique 
(padres y madres de alum
nos/as trabajadores/as) que 
miente como un bellaco 
cuando afirma que desaITo
llaba este trabajo por gusto 
y que nos duele que esté tra
bajando y no cobre. 

Sr. ex-director gerente, 
vd. no sólo cobraba cuando 
ejercía, sino que lo hacía en 
calidad de PL URIEMPLE-

ADO y en cantidades escan
dalosamente más altas que 
los chavales a los que inten
ta utilizar. Voy a decirle, co
mo botón de muestra, que 
según consta en el Acuerdo 
de la Comisión de Gobierno 
del día 28 de diciembre de 
1993, le fueron entregadas a 
vd. el día 29 de enero de 
1993 siete millones de pe
setas a instancia del conce
jal delegado de Medio Am
biente, en concepto de GAS
TOS A JUSTIFICAR con 
cargo a los fondos del INEM 
y que se justificaron gastos 
por importe de 7.000.454 
pesetas, coITespondientes al 
cuarto trimestre de 1992, 
desglosados de la manera 
siguiente: 

- FACTURAS PAGA
DAS: 1.969.502 pts (entre 
ellas viajes y comidas reali
zadas por vd.) 

- BECAS NOVIEMBRE 
Y DICIEMBRE DE 1992: 
839.230 pts. 

- NOMINAS DIREC
TOR Y PERSONAL DO
CENTE Y DE APOYO: 
4.191.721 pts. 

Suponiendo una media de 
alumnos matriculados de 45 
personas, éstos cobraban 
9.533 pesetas al mes y vd. se
ñor ex-director gerente, se 
embolsó en el mes de no
viembre de 1992 sólo por el 
período comprendido entre 
el 16 y el 30 de ese mes la 
cantidad de 270.713 pesetas; 
y en el mes de diciembre 
234.126 pesetas; repito, en 
nómina personal e intrans
ferible que hace constar su 
calidad de PLURIEM
PLEADO, y que hace que, 
junto con lo que percibe en 
su empresa, esté encuadrado 
a efectos de cotización a la 
Seguridad Social en el GRU
PO 1, es decir, en el grupo 

Antonio Ramón Rodríguez 

coJTespondiente a ingenieros 
y licenciados. Si multiplica
mos sus retribuciones por ca
torce pagas mensuales, vd. 
habría cobrado 3.077.764 
pts. anuales. 

De modo y manera que es 
vd. un embustero de tomo y 
lomo, y que está demostra
do que su altruismo por los 
temas de medio ambiente no 
es más que una falacia inte
resada. 

Quiero terminar usando el 
lema de la campaña (loable, 
por otra parte) LIMPIE
MOS EL MUNDO. Efecti
vamente, limpiemos el mun
do de altruistas mercantiles 
como vd.' que tiene la osa
día de llamar chorizos a 
quienes denunciamos sus 
manejos desde la noble tarea 
del sindicalismo de clase, ta
rea que vd. no tiene catego
ría ni peso moral para poner 
en entredicho, que tiene su 
origen en el siglo XVIII y 
cuyo f"m consiste en «deter
minar, defender y hacer 
triunfar las reivindicaciones 
de los trabajadores, ya sean 
éstas de tipo económico, so
cial o político». 

Estamos en tiempo de ma
tanza, época del año en que 
ordinariamente se matan los 
cerdos, pero según la Enci
clopedia Larousse, matanza 
significa, figurada y fami
liarmente, «instancia y por
fía en una pretensión o asun
to». Así, la escritora Emilia 
Pardo Bazán en una de sus 
obras, utiliza esta acepción 
para decir: «Mi matanza to
da era decirle a Pardiñas: 
¡]UBILATE, HOMBRE, 
JUBILATE!». Aplíquese vd. 
el cuento y olvídenos por 
favor. 

Antonio Ramón 
RODRIGUEZ RAMOS 

Sección sindical de CCOO 
en el ayuntamiento 
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La reducción de los impuestos como la~~ 
medida más segura de reactivación económica 

En Economía como en Dere
cho todo es discutible, por lo 
que agradezco la atención y 
opiniones prestadas por el Sr. 
José Fernández Albertos en re
lación a mi propuesta sobre la 
reducción de impuestos como 
una de las medidas para relan
zar la economía de nuestro 
país. Sin ánimo de polemizar 
me gustaría insistir de nuevo 
en nuestra propuesta. 

* Teoría frente a práctica. 
Toda medida económica debe 
ser implantada en una socie
dad y momento concretos, no 
en abstracto, por lo que a la ho
ra de defender una subida o 
bajada de la presión fiscal hay 
que hacerlo con datos enlama
no, y plantear si en la España 
actaal, en este preciso momen
to es mejor para la Economía 
que bajen los impuestos. 

* La redistribución de la ri
queza a través de los tributos. 

- En este punto se vuelve 
a imponer la lógica de los he
chos, ya que en España los im
puestos directos se han tripli
cado en los últimos años, y sin 
embargo, el aumento del gasto 
social no ha experimentado di
cha progresión, siendo Espa
ña, uno de los países de la· 
Unión Europea que menor pre
supuesto dedica a proteger a 
los pobres. 

- En España se han tripli
cado los impuestos directos y se 
ha aumentado espectacular
mente la Deuda Pública y se 
dice a todo el mundo que sus
criban un plan privado porque 
no hay dinero para pagar pen
siones. Se ha recortado la pres
tación de desempleo, las pres
taciones sanitarias, se ha hecho 
tributar a los parados y se han 
hecho unas leyes laborales sal
vajes, capaces de sonrojar a 
cualquier persona con mínima 
conciencia social. 

- El Gasto del Estado se ha 
triplicado; el de las Comunida
des Autónomas decimoquintu
plicado, y el de los ayunta
mientos quintuplicado y sin 
embargo, somos el país de la 
Unión Europea con mayor pa
ro y con la población activa 
más baja. Eso sí, los funciona
rios han aumentado casi en un 
millón de personas, y se da la 
circunstancia de que familias 
enteras copan los altos cargos 
de determinadas comunidades 

· autónomas. En cuanto a los 
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ayuntamientos, hay muchos en 
los que podría ponerse a su en
trada aquello de las viejas es
quelas: «primos, sobrinos , cu
ñados y demás familia». 

- Los impuestos han sido 
pagados por los trabajadores y 
por la clase media, en especial 
el pequeño comerciante, es 
decir una franja comprendida 
entre los ingresos de 2'5 y 6 
millones anuales dado que las 
verdaderas fortunas -como 
siempre- se han refugiado en 
sociedades instrumentales, pa
raísos fiscales y múltiples arti
mañas legales , con lo que en 
nuestra España de hoy, creán
me, la diferencia entre ricos y 
pobres se ha acrecentado. 

- Como la presión fiscal as
fixia los beneficios empresaria
les, en lugar de bajarlos y 
crear una expectativa de gene
ración de riqueza ¿qué se ha 
hecho?; pues algo muy fácil: 
abaratar la mano de obra con 
contratos laborales basura y 
con leyes laborales indignas, 
con el cuento de la «flexibili
dad laboral». Es decir, no se 
bajan los impuestos a los em
presarios pero sí los ingresos de 
los trabajadores. 

- En suma, las administra
ciones públicas han recaudado 

- como nunca y sin embargo se 
ha despilfarrado el dinero, y 
no en gastos sociales, vuelvo a 
insistir, sino en el entramado 
político/funcionarial/ ins ti tu -
cional. La pobreza y la margi
nación se extienden pero ello 
no es obstáculo para que se gas
ten 5.500 millones en un nue
vo edificio para despachos de 
diputados, o que se vaya a gas
tar cientos de millones en ma
deras nobles para los asientos 
del Parlamento Regional de 
Madrid. 

- En una época de crisis es
pantosa, donde no hay traba
jo por ningún lado, ni uno so
lo de los altos cargos de la Ad
ministración, ni de la política, 
sea diputado, senador, gober
nador civil, delegado del go
bierno, consejero, secretario 
de Estado, director general, 
concejal, etc., se ha bajado su 
millonario sueldo, pero sí se ha 
«flexibilizado el mercado 
laboral». 

• Como muestra evidente de 
que tenemos bastante razón, 
en la idea de que disminuyen
do la presión fiscal se reduce el 
fraude tributario, el Gobierno 

prevé en la próxima primave
ra reducir sustancialmente las 
sanciones tributarias. 

• Decía el gran economista 
Laffer, que la presión fiscal 
que experimenta un ciudada
no a la hora de pagar impues
tos «es algo subjetivo» y de
pende en gran medida de los 
servicios públicos que reciba a 
cambio de sus impuestos. Aun
que esta idea se ve últimamen
te contestada, ya que incluso 
Suecia, Dinamarca y Noruega 
han disminuido los impuestos 
o tienen intención de hacerlo 
como medida de reactivación 
económica. 

En España se han triplicado 
los impuestos directos y el ciu
dadano tiene una sanidad co
lapsada que invita a suscribir 
seguros de enfermedad priva
dos, una Universidad pública 
cuyos títulos no valen ni el pa
pel que los recoge, de forma 
que el que tiene la más míni
ma posibilidad de hacerlo se va 
a una privada; un sistema de 
pensiones en peligro donde 
continuamente se incita a la 
formulación de planes particu
lares. Una Justicia inoperante 
de tal forma que las empresas 
acuden cada vez más al Arbi
traje Privado; un sistema de 
correos suplantado por las em
presas particulares de mensa
jería, unas plantillas de fuerzas 
de seguridad 'del Estado que 
aumentan constantemente y se 
refuerzan con policías autonó
micas, y que sin embargo han 
dejado la custodia de los orga
nismos públicos a empresas de 
seguridad privada, etc. 

• En suma, si queremos sal
var al Estado Social y Demo
crático de Derecho que lama
yoría de los españoles quere
mos como fórmula política de 
gobierno, el Estado tendrá que 
gastar mejor, y con ello no ha
rá falta por lo menos, subir los 
impuestos. Desde luego, si se 
bajan se reactivará la econo
mía. 

* Por último, según el Indi
ce del economista Frank, Tur
quía tiene una presión fiscal de 
las menores de la OCDE, pero 
es que utilizando este mismo 
instrumento, resulta que Por
tugal, Irlanda, España y Gre
cia, tienen mayor presión fis
cal, que Alemania, Suecia, No
ruega, Finlandia, Suiza y 
Francia. 

Jorge CONDES LOPEZ 
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Es la tercera colección que realiza y su próxima proyecta es 
un libra sabre Alcalá en el fin de sigla 

Luis Alberto cabrera edita una colección de postales 
sabre patios y cigüeñas complutenses 

El fotógrafo Luis Alberto Cabrera ha editado su tercera colección de postales de Alcalá, en esta oca
sión dedicada a patios complutenses y a las cigiieñas. Son trece imágenes que ofrecen la visión parti
cular del fotógrafo sobre diversos lugares de la ciudad alcalaína que destacan por su belleza. 

Esta colección, junto a 
otras iniciativas análogas, ha 
venido a cubrir desde la ini
ciativa privada un hueco que 
la administración nunca se ha 
preocupado de llenar a pesar 

. de que las postales pueden ser 
y de hecho son, una manera 
muy importante de impulsar 
el turismo. Sin las iniciativas 
particulares, las postales que 
tendría la ciudad compluten
se serían imágenes de hace 
más de veinte años y de luga
res demasiado específicos. 
Tanto es así que en muchos 
estancos se venden más posta
les de Madrid que de Alcalá. 

La colección editada por 
Luis Alberto Cabrera consta 
de diez postales de patios al
calaínos: «Tengo catalogados 
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Luis Alberto Cabrera, autor de 
la nueva colección de postales. 

unos 48 patios en Alcalá, al
gunos de gran belleza. La ma
yor parte de ellos son patios 
de viviendas privadas y guar
dan sabor y encanto>>, recono
ció Cabrera, quien añadió que 
el éxito de su segunda colec
ción de postales fue tan gran
de que tomó la determinación 
de hacer una tercera colec
ción, dedicada a patios. 

En total ha editado diez 
postales de patios alcalaínos: 
«Tienen su encanto porque 
muchos de ellos no s.e pueden 
ver habitualmente, al serpa
tios de conventos de clausu
ra». Entre los patios fotogra
fiados por Cabrera está una 
bellísima estampa del de la 
Hostería del Estudiante que 
ha servido como imagen del 

cartel de la feria de la planta 
y de la flor en todas sus edi
ciones. Ha sido uno de los car
teles más celebrados y pedidos 
por alcalaínos y eso ha hecho 
que Cabrera se haya decidido 
a editarlo en formato de 
postal. 

Pero, además de los patios, 
Cabrera no ha resistido la ten
tación de incluir tres postales 
de cigüeñas que recuerdan su 
primera colección: «Aquella 
colección se la doné al colec
tivo ARCE para que los bene
ficios que obtuvieran fueran 
destinados al estudio de las ci
güeñas en Alcalá. La verdad 
es que ha habido tantas peti
ciones de postales de cigüeñas 
que me he decidido a incluir 
tres». Entre estas postales des
taca por su colorido y su lu
minosidad, elementos que 
Luis Alberto Cabrera domina 
a la perfección, una imagen de 
cigüeñas con la torre del con
vento de las Bernardas en un 
primer plano y las cumbres 
nevadas de la sierra al fondo. 

«Fue leyendo a José Carlos 
Canalda en PUERTA DE 
MADRID, cuando criticaba 
la escasez de postales actuales 
que había en Alcalá, cuando 
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decidí editar la segunda colec
ción», afirmó Cabrera para 
añadir que «fueron imágenes 
monumentales de Alcalá o con 
un claro interés artístico, pe
ro huyendo de las típicas imá
genes». 

Luis Alberto Cé!-brera tiene 
3 7 años y es licenciado en 
Ciencias de la Información; el 
fotográfo, que trabaja en el 
ayuntamiento de Alcalá, es el 
autor de la magnífica colec
ción de carteles de Semana 
Santa de los últimos años. No 
tiene intención de seguir edi
tando postales; su próximo 
proyecto es editar un libro: 
«Me lo estoy tomando con 
tranquilidad. Hay que tener 
en cuenta que desde 1972 es
toy haciendo fotos porque ya 
tenía entonces mucha afición 
a la fotografía. La idea que 
tengo es hacer un libro que 
trate sobre Alcalá a finales de 
siglo. Quiero reflejar en él sus 
gentes, sus ambientes ... » 

PUERTA de Madrid 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Fía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 

IMPRESORA 
LASER .. 

72 ·.900~~ 

Ratón 

Paseo de la Alameda, nº 
883 23 04 - 883 22 86 
Alcala de Henares 

:~~7\llli ~ .:• 
l.V.A. no incluido ;}{ 
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supone un peligro para los peatones y la comisión municipal de gobierno 
dio un plaZo a la Universidad para que reparase su mal estado 

Retraso en el arreglo de la portada ruinosa del 
convento de los carmelitas Calzadas 
se vuelve a baraJar la posibilidad de ejecutar el proyecto completo por 
el que se construiría un auditorio en este lugar 

La portada del convento de los Carmelitas Calzados se encuentra en mal estado, según UD informe 
de ~ Sec~ón T~ca d~ Obras. La ~omisión de Gobiemo acordó el 11 de octubre conceder UD plazo 
de Slete días a la Umversidad de Alcalá para que lo arreglase, ya que supone un peligro para los peatones. 

Ha pasado más de un mes 
del acuerdo y el grupo de IU 
se ha interesado por el tema; 
según informa el concejal 
Francisco González Adrada, 
Crescencio Vicente Abad, edil 
de Planeamiento, les contes
tó que no sabía si se había he
cho o no. 

En la reunión de la comi
sión de Gobierno del pasado 
11 de octubre se tomó el 
acu~rdo de conceder un pla
zo de siete días a la Universi
dad de Alcalá para que arre
glara la portada de la antigua 
Capilla del Convento de los 
Carmelitas Calzados de la ca
lle Santa Ursula por el peligro 
que supone para los peatones 
y por la posible pérdida de di
cha portada. 

Ha pasado más de un mes 
desde este acuerdo y el grupo 
de concejales de IU se ha in
teresado sobre si se ha cumpli
do la ejecución señalada. 

En un informe de la Sec
ción Técnica de Obras relati
vo al mal estado en que se en
cuentra la portada de la anti
gua Capilla, del convento se 
mencion~ como se ha despla
zado la clave del arco, así co
mo varias piezas de la porta
da. La Comisión de Gobierno 
requirió a la Universidad pa
ra que procediese a apear di
cha portada de tal forma que 
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quedase en condiciones de se
guridad. El ayuntamiento 
avisaba de que, en caso con
trario, él mismo lo podría rea
lizar, a su costa, a través de 
un procedimiento de ejecu
ción subsidiaria. 

Según Crescencio Vicente 
Abad, concejal de Planea
miento, el asunto ya está no
tificado para informe del Apa
rejador Municipal sobre el 
cumplimiento de la orden da
da por la Comisión de Gobier
no. Vicente añade que, no 
obstante, se ha hablado con el 
Vicerrector de Infraestructu
ra de la Universidad sobre la 
posibilidad de realizar el pro
yecto completo una vez visa
do por la Comisión de Bellas 
Artes. Esto se refiere a un pro
yecto muy polémico en tiem
pos sobre la construcción de 
un auditorio en el lugar don
de ahora se emplaza el viejo 
edificio del siglo XVII. Esta 
nueva construcción quedaría 
fuera de la línea de edificios 
del casco antiguo de Alcalá, 
por su traza moderna. 

Francisco González Adrada 
señala a PUERTA DE MA
DRID, sobre el incumpli
miento del plazo de siete días 
que se dio, que «aquí la cos
tumbre es dar unos plazos que 
son incumplidos. Ha pasado 
mes y pico y lo hemos vuelto 
a plantear en la Comisión de 
Urbanismo; todavía hoy 
Crescencio Vicente sigue flo
tando en el sentido de que no 
sabe si se ha hecho. En estos 
casos suele ocurrir que a cual
quier obra incumplida lo nor
mal es que se le dé un plazo 
equis, que es sistemáticamen
te incumplido. Empieza a fa
llar desde que la Comisión de 
Gobierno toma el acuerdo y te 
dice el concejal de Planea
miento que hay que esperar 
hasta que se reciba, se notifi
que etc. En este sitio hay un 
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proyecto muy polémico en 
tiempos porque querían hacer 
algo que chocaba con el casco 
histórico, que es lo que plan
tea Crescencio Vicente. Este 
tema lo vamos a seguir. IU ha 
insistido en varias reuniones, 
mandamos un escrito, volvi
mos a reincidir el pasado día 
22 de noviembre y todavía 
hoy el concejal de Planea
miento sigue sin saber si se ha 
hecho o no se ha hecho. Es 
una falta de responsabilidad. 
Denota también la falta de 
buenas relaciones entre la uni
versidad y el ayuntamiento. 
Nosotros hemos considerado 
que entre Universidad y 
Ayuntamiento tendrían que 
tener unas relaciones más flui
das porque parecen muy frías; 
parece como si la Universidad 
fuera un ciudadano más y no 
es asÍ». 

El polémico proyecto 
del auditorio 

El proyecto del auditorio 
que iría, según los planes, so
bre el solar del convento del 
Carmen ha quedado «muerto» 
después de colear durante mu
chos años. La Comunidad de 
Madrid, recién creada, lo in./ 
cluyó entre los proyectos que 
habría de realizar en su pri
mera legislatura, pero eviden
temente no se ha realizado. 

Este proyecto no cayó muy 
bien entre los alcalaínos por
que su traza chocaba frontal
mente contra el estilo general 
del casco antiguo , de modo 
que iba a parecer algo así co
mo un «garaje incrustado». 
Además, el tamaño del audi
torio no le podía conceder de
masiado aforo, de manera que 
tampoco podría ser una sala 
propicia para dar en ella gran
des conciertos. 

PUERTA de Madrid 

COUPÉ FIAT 
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3 sesiones 4.800 pts. 
5 sesiones 7.000 pts. 

ILTI PIESION FACIAL l sesión 15 mtos. 1.600 pts. 
4.200 pts. 
6.500 pts. 

BONO 3 sesiones 
11 5 sesiones 

Telf .: a:s O& IS 

Vía Complutense, 107 - Telf.: 881 40 62 
ALCALA DE HENARES 

CENTRO DE BRONCEADO 
y 

ESTETICA 

ESPECIAL ESTUDIAllTES MEllORES DE 2t dOs t.aaa Pms. sesión Alta Presión 
1 Abierto de 10 a 20 hrs. 1 Libreros, 9 - 2ª planta. ALCALA DE HENARES 

:s de diciembre de 19M 



Durante toda la jornada se sucedieron las preguntas y las explicacions. A la derecha: los excursionistas atienden las explicaciones de 
Tomás Sánchez en el enclave serrano donde se sitúa la presa del Pozo de los Ramos, que suministra agua al Canal de Isabel n. 

Organizada por el Foro Cívico del Agua: 

Excursión ciudadana hasta el origen del agua que bebemos 
El agua del Sorbe, que nace de las nieves del Pico Ocejón, puede abastecer de agua a la mitad de 

Madrid y el sur alcarreño. Alcalá dispone de una infraestructura de abastecimiento, a través de la Man
comunidad del Sorbe, garantizada para un lejano futuro. Las instalaciones de esa Mancomunidad, a 
la que históricamente pertenecemos y de la que somos 11socios fundadores», puede garantizar también 
la absoluta potabilidad y calidad del agua que bebemos. La discusión sobre porcentajes que se está 
dando en Guadalajara no tiene ninguna viabilidad ni legal ni técnica: el agua es de todos, y el organis
mo que la distribuye es la Confederación Hidrográfica del Tajo con base en la Ley de Aguas vigente. 
El debate sobre la pertenencia de Alcalá a la Mancomunidad de Aguas del Sorbe o una fórmula mixta 
de abastecimiento también a través del Canal de Isabel 11 es un debate artificial y que no se correspon
de con la realidad, dado que el propio Canal capta abundante cantidad de agua del mismo río que la 
Mancomunidad, el Sorbe. Este debate, de darse, es más administrativo, político o comercial que técnico. 

Estas son algunas de las con
clusiones que el grupo de viaje
ros alcafaínós que este sábado vi
sitaron todas las instalaciones y 
las rutas del agua desde su origen 
hasta nuestra ciudad, pudieron 
extraer de su excursión. 

Más de veinte personas, mu
chas de ellas representantes de 
entidades ciudadanas, ecologis
tas , sindicatos como CC.00 y 
UG T , militantes de Izquierda 
Unida y del PSOE, viajaron es
te sábado hasta la cabecera del 

agua que se suministra a Alcalá 
y atendieron las explicaciones 
que Luis lbarrondo, ingeniero 
jefe de la Mancomunidad, y el 
presidente de la misma, Tomás 
Sánchez, y el consejero Joaquín 
Arias, expusieron in situ. 

El tiempo acompañó y , además de recibir información sobre e origen del agua que consumen, los ex
cursionistas disfrutaron de un auténtico día de campo. 
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Agua para todos 
Esta excursión del agua, orga

nizada por el Foro Ciudadano 
constituido hace dos semanas pa
ra promover «un debate sensato» 

. sobre las estrategias del agua en 
· nuestra ciudad, y salir al paso de 
algunos intentos de promover la 
integración política en el Canal 
de Isabel 11, tuvo su primer des
tino en la denominada Presa de 
los Ramos, en el municipio alca~ 
rreño de Palancares, desde la que 
el Canal extrae un volumen im
portante de agua del Sorbe y la 
dirige hasta sus depósitos del Va
do para su posterior distribu
ción. 

En ese enclave serrano~ don
de las aguas claras del Sorbe dis
curren por uno de sus meandros, 
se sitúa la instalación del Canal 
de Isabel 11. La presa permite la 
acumulación de aguas que se di
rigen hacia un azud desde don
de son dirigidas hasta los men
cionados depósitos del Vado. Un 
porcentaje de ese agua continúa, 
salvando la presa, el curso del río 
para, varios kilómetros más aba
jo, ya en el municipio de Bele
ña, acumular el agua en el em
balse de ese nombre que pertene
ce a la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. El control de los cau
dales que seguirán uno u otro ca
mino depende en última instan
cia de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, aunque la prio
ridad establecida es la de la Man
comunidad del Sorbe, es decir, la 
acumulación de agua en Beleña. 
Precisamente en el momento de 
la visita se estaba abasteciendo la 
presa de Beleña como único des
tino del agua, ocasión que está 
aprovechando el Canal de Isabel 
11 para realizar obras en la zona 
de la Presa de los Ramos. 

DaguademMancomunidad 
Y hasta allí se dirigió el grupo 

de excursionistas del agua. El 
embalse de Beleña, con una ca-
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El Sorbe suministra también agua al Canal de Isabel 11 para su distribución en Madrid, en la foto de la izquierda, el lugar donde está 
ubicado el azud para atender a este suministro. A la derecha, otra de las fotos que da fe del clima de convivencia que se produjo en una 

excmsión informativa que fue también una jornada de cambio de impresiones. 

pacidad total de más de cincuen
ta hectómetros cúbicos, se encon
traba cubierto en más de un cin
cuenta por ciento. Este embalse 
dispone de un espectacular ali
viadero para, en el caso de una 
sobresaturación de su capacidad, 
devolver las aguas al cauce del 
río. También dispone de una sa
lida de agua, el denominado cau
ce ecológico, que permite la su
pervivencia del río aguas abajo 
del embalse. 

En aquel mismo punto los ex
cursionistas recibieron explica
ciones sobre las intenciones por 
parte del Canal de construir una 
nueva presa, situada entre la 
Presa de los Ramos y la Presa de 
Beleña, proyecto que estaba en 
sus fases de planeamiento y sería 
a largo plazo. Aunque esta nue
va presa del Canal para la cap
tación de aguas del Sorbe nunca 
mermaría la capacidad de la Pre
sa dc:Beleña, está siendo sin em
bargo cuestionada tanto por su 
impacto ambiental como por el 
hecho de que su cercanía a la 
Presa de Beleña dejaría poco tra
mo para la decantación de aguas 
hasta esta última e incidiría en 
la calidad del agua, obligando a 
procesos de depuración más cos
tosos. 

Agua de calidad 
El siguiente destino para la ex

cursión del agua fue la planta de
puradora en Mohernando. Esas 
instalaciones están actualmente 
duplicando su capacidad con 
nuevas piscinas o vasos de agua 
en que se aplican las fases de de
puración, así como nuevas dota
ciones técnicas para esos proce
sos como la ozonización, etc. 
Técnicos de la depuradora insis
tieron allí mismo en la alta cali
dad del agua que llega desde el 
Sorbe y la que lógicamente se de
riva tras el tratamiento para su 
consumo. Esto hace innecesaria 
la aplicación máxima y por sis-
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tema de los cinco procesos de de
puración, con lo que se produce 
un ahorro de costos. La planta 
depuradora dispone, asímismo, 
de un laboratorio para el control 
permanente de la calidad del 
agua. 

El agua de Alcalá 
El siguiente destino y final de 

la excursión del agua fueron las 
instalaciones distribuidoras en 
Yunquera. Hasta allí llega una 
gran tubería desde la Presa de 
Beleña y el caudal del agua es 
desdoblado en dos ramales, uno 
con destino a Guadalajara y otro 
con destino a Alcalá. En este mis
mo sitio confluye otra gran tube
ría proveniente de Alcalá desdo
blada del sistema anterior (Alca
lá dispone por tanto de dos tube
rías), que todavía no está conec
tada con la Presa de Beleña des
de este punto. En estos días, pre
cisamente, el MOPU está adju
dicando este tramo de conexión 
con la Presa de Beleña, unos die
cisiete kilómetros, con un presu
puesto de 1. 800 millones de pe
setas. Una vez finalizadas las 
obras, el abastecimiento futuro 
de Alcalá, mucho más allá del 
2000, está absolutamente garan
tizado por los casi 1.900 litros de 
capacidad de transporte entre 
ambas tuberías. (El consumo ac
tual va desde los setecientos a los 
novecientos litros por segundo y 
día). 

Días atrás hubo una cierta po
lémica por las cuotas de Alcalá y 
Guadalajara. Una comprobación 
directa de las instalaciones per
mite ver que técnicamente la lla
ve del agua hacia Alcalá no la tie
ne Guadalajara. Se ha dicho, y 
es cierto, que la tubería ramal 
hacia Guadalajara tiene 800 mm. 
y la tubería ramal en servicio ha
cia Alcalá tiene 600 mm. Sin em
bargo, el caudal (por presión di
ferente) es similar. Por otro la
do, la nueva tubería de 1.500 

mm. está únicamente bajo el 
control de Alcalá al conectar 
nuestra ciudad directamente con 
la Presa de Beleña. Tanto Tomás 
Sánchez como Joaquín Arias ex
plicaron allí mismo que los esta
tutos de la Mancomunidad no 
pueden fijar las cuotas que Gua
dalajara pretende, ni técnica
mente ni políticamente, dado 
que el control último del agua de
pende de la Confederación Hi
drográfica del Tajo: las preten
siones de Guadalajara exceden 
con mucho de sus necesidades 
reales y el agua será distribuida 
según las necesidades de cada 
uno. Es evidente también que el 
río Sorbe, que vía Canal de Isa
bel 11 está abasteciendo de agua 
a amplias zonas de Madrid, tie
ne agua suficiente para Alcalá y 
la Mancomunidad, que es la pri
mera prioridad establecida por la 
Confederación. 

Un debate bien informado 
La excursión del Foro Ciuda

dano del Agua, prolongada du
rante todo el sábado de sol a sol, 
finalizó en estas instalaciones 
distribuidoras. Durante el día 
unos y otros pudieron intercam
biar impresiones sobre una po
lémica «que nunca debería ha
berse iniciado» porque el asunto 
está muy claro. Otra cosa, y en 
eso hubo coincidencia, es que 
desde algunos sectores se desee 
propiciar la adscripción formal 
de Alcalá al Canal de Isabel 11, 
que pasaría así a detentar todo el 
control sobre el abastecimiento 
de agua a nuestra ciudad (y a ex
tender los recibos que como es 
bien sabido son mucho más ca
ros), abriendo las puertas tam
bién a su comercialización del 
agua que se genera en la provin
cia alcarreña. Lo cierto, y pudo 
comprobarse directamente, es 
que la captación del agua del Sor
be ya es mixta y que Canal y 
Mancomunidad comparten agua 

e instalaciones de la zona. «Si la 
cosa está bien, y ha costado tan
to dinero y esfuerzos conseguir
lo, ¿para qué arreglarlo?». Es 
una pregunta que unos y otros se 
hacen. Los integrantes del Foro 
Ciudadano del Agua están dis
puestos a escuchar las razones de 
los que quieren entrar en el Ca
nal, si las tienen ... y son de re
cibo. Para ello, como continui
dad de esta expedencia, se ha 
pensado en unas jornadas o en
cuentros de debate hacia princi
pios de año en que se expongan 
todos los argumentos. Nadie en 
el Foro quiere cerrar puertas a 
las razones, ni a las presentes ni 
a las que en un futuro puedan 
darse. 

Eso sí, como iniciativa más in
mediata, el Foro ha previsto una 
segunda parte de la excursión 
con una visita .a los depósitos y 
estación presurizadora de Alca
lá. Para completar la informa
ción es necesario también cono
cer los procesos y los problemas 
de la distribución del agua una 
vez que llega hasta Alcalá. Y ahí 
está. 

En la excursión al origen del 
agua participaron militantes ciu
dadanos, políticos y ecologistas. 
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Rosalía Rodríguez no pierde su sonrisa por los acontecimientos del Partido Popular en Alcalá 

Rasalía Rodríguez rampe su silencia: 

«YO he cocinado el pastel y han venido ellos 
a comérselo, pero a lo mejor se les indigesta» 
«Bartolomé González es un traidor que haría mejor en acabar la carrera; 
se matriculó en la universidad para no ir al servicio militar» 
«5e han saltado la democracia atentando contra mi honor y mi dignidad 
«Al menos me he quitado de al lado un muerto de 120 kilos» 

La expresidenta del PP en Alcalá y concejala Rosalía Rodríguez manifiesta en declaraciones efec
tuadas a PUERTA DE MADRID que la junta gestora que preside su partido encabezada por Bartolomé 
González tiene que dar explicaciones sobre su destitución que ella ha calificado de antidemocrática. 
En las declaraciones efectuadas, Rosalía Rodríguez manifiesta que Bartolomé González y los que con
tribuyeron a su cese desde el anterior comité ejecutivo «Se han cargado al Partido Popular en Alcalá», 
pero al mismo tiempo lanza un mensaje de esperanza e ilusión: «ll PP no es Bartolomé González y los 
que le rodean¡ la gente como es debido tenemos que limpiar el PP de toda estas persona&11. 

Rosalía Rodríguez ha deci
dido romper su silencio para 
pedir que los responsables del 
Partido Popular den explica
ciones sobre los motivos por 
los que se decidió cesarla y 
nombrar una junta gestora 
presidida por Bartolomé Gon
zález: «Me veo obligada a ha
cer declaraciones con todo el 
dolor de mi corazón porque 
creo que estos temas se tienen 
que hablar en el seno del par
tido. Sin embargo, esto no ha 
podido ocurrir porque el par
tido está dando la callada por 
respuesta, nadie explica nada, 
ni a afiliados, ni a simpatizan
tes, ni a votantes. A mí mu
cha gente me pregunta, pero 
yo no puedo explicarles nada 

porque yo no sé qué ocurre; 
a mí nadie me ha explicado 
nada ni se me han justificado 
las razones de mi cese». 

Rosalía Rodríguez señaló 
que quiere tener la oportuni
dad de defender su honor des
pués de todos los rumores ma
lintencionados que se han ex
tendido: «Me han ido difa
mando por la calle; menos 
matarme, me han hecho de to
do sin darme lugar a defen
derme. Especialmente los pa
dres del traidor número uno 
han ido difundiendo falseda
des sobre mi vida privada, ca
lumnias, y lo que quiero es 
que me lo digan a la cara, con 
testigos, frente a frente para 
poder defenderme». 

«Son una pandilla de trepas)) 
La expresidenta del PP 

quiso agradecer a todas las 
personas que le han mostrado 
su apoyo durante este tiempo: 
«Ha habido mucha gente que 
me ha enviado cartas de apo
yo, llamadas telefónicas, me 
han parado por la calle dán
dome muestras de adhesión, 
personas de otros partidos que 
me han ofrecido ir con ellos. 
A todos ellos quiero agrade
cérselo. He ganado muchos 
amigos en este tiempo». 

Ni siquiera considera haber 
perdido algunas amistades en 
este proceso: «Los que estaban 
allegados a mí y que me trai
cionaron eran y son una pan-

dilla de trepas, oportunistas y 
sinvergüenzas a los que no les 
mueven otros intereses que los 
personales». 

La misma Rosalía Rodrí
guez es la que pidió a sus par
tidarios que cesaran las con
centraciones ante la sede del 
PP los jueves: «Yo no quería 
que se organizara un espectá
culo. Estas personas se encon
traban indignadas con lo que 
había ocurrido y quisieron 
pedir explicaciones, pero 
viendo la reacción del padre 
de Bartolomé González, que 
de malos modos quitó una 
pancarta, les pedí que dejaran 
las concentraciones para evi
tar cualquier posible inciden
te. Es lamentable que un se
ñor que aspira a la alcaldía 
tenga que utilizar a los padres 
para todo. Aquello fue un 
bochorno». 

«El aspirante a la alcaldía, 
Bartolomé González, ha de
mostrado ser un traidor que 
haría mejor en dedicarse a es
tudiar, a acabar la carrera de 
Económicas. Lo que pasa es 
que únicamente se matriculó 
en la universidad para no ir 
al servicio militar. Y o me pre
gunto qué pensarán los mili
tares cuando sepan esto>>, ma
nifestó Rosalía Rodríguez, 
que añadió que «me entriste
ce mucho que se han cargado 
en dos meses el Partido Popu
lar en Alcalá cuando ahí está 
lo que yo he hecho. Tengo que 
volver a recordar que siendo 
yo presidenta ganamos las 
elecciones europeas, algo his
tórico en Alcalá, y ganamos a 
los socialistas con 10.000 vo
tos de diferencia. Eso supon
dría tener doce concejales en 
el ayuntamiento. Ahora vere
mos cuántos concejales consi
guen ellos en las elecciones 
municipales. Ojalá me equi
vocara y no fueran doce, que 
fueran catorce». 

ccEstán tomando el pelo 
a los afiliados». 

Las críticas a la junta ges
tora del PP se dirigen a la fal
ta de explicaciones sobre la si
tuación: «Están tomando el 
pelo a los afiliados. Tiempo 
atrás enviaron una carta en la 
que decían que iban a convo
car una asamblea. ¡Pero si la 
asamblea la tenían que haber 
convocado esa misma semana 
en la que se constituyó la jun
ta gestora!» 

El proceso, desde el punto 
de vista de Rosalía Rodríguez, 
no ha sido legal: «No hay en 
los estatutos del PP nada que 
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«LO que hay que analizar es quién se lo está 
poniendo fácil al PSOE y qué motivos puede 

tener para ponérselo tan bien» 
diga que los miembros del co
mité ejecutivo pueden echar 
con firmas al presidente. Por 
esa regla de tres, el consejo de 
ministros podría presentar 
firmas y echar al presidente 
del gobierno. O los miembros 
del comité ejecutivo nacional 
del PP podrían reunirse y co
ger firmas para echar a José 
María Aznar. Las cosas se ha
cen de otra manera, para eso 
están los congresos. Se han 
saltado la democracia aten
tando contra mi honor, con
tra mi dignidad y contra mi 
imagen». 

«Alguien se lo está poniendo 
fácil al PSOE» 

Rosalía Rodríguez pide a 
los afiliados del PP un análi
sis: «Lo que hay que analizar 
es quién se lo está poniendo 
fácil al PSOE. Aquí hay al
guien que se lo está poniendo 
fácil y habría que saber qué 
motivos pueden tener para 
ponérselo tan bien. Y o ahí me 
pierdo, de verdad que no lo 
sé, por eso pido a la gente que 
lo analice». 

«¿Qué van a esperar los ciu
dadanos de Alcalá de Bartolo
mé González si a mí me ha 
traicionado cuando todo lo 
que es en política me lo debe 
a mÍ», dijo Rosalía Rodríguez, 
que reconoció sentirse conten
ta por una cuestión: «Al me
nos me he quitado de al lado 
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un muerto de 120 kilos por
que era estresante tenerle to
do el día al lado, no se sepa
raba de mí, y eso lo ha podi
do ver todo el mundo». 

La expresidenta afirmó 
también que «algunos de los 
que están al lado de Bartolo
mé González no tienen ni 
ideología. Están ahí porque 
hay perspectivas de poder, pe
ro si mañana hay perspectivas 
en otro sitio, estarán donde 
las haya. Y o he cocinado el 
pastel y ahora han venido 
ellos a comérselo, pero a lo 
mejor se les indigesta, así es 
que tienen que tener 
cuidado». 

De todos modos, Rosalía 
Rodríguez reconoce tener es
peranzas: «El Partido Popu
lar no es Bartolomé González 
ni la gente que le rodea. La 
gente como es debido tenemos 
que limpiar el PP de todas es
tas personas. Ahora mismo 
hay mucha gente desilusiona
da, pero quiero darles un 
aliento para demostrar que el 
PP es otra cosa, que ésta ha si
do la actitud de un señor y de 
cuatro sinvergüenzas oportu
nistas. Tengo la conciencia 
muy tranquila y tengo paz in
terior, aunque estoy triste por 
el daño que le han hecho al 
partido. Es que no sólo me 
han traicionado a mí, han 
traicionado a mucha gente 
que estaba ilusionada con el 
proyecto del partido». 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J Km. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de c:linic:a, fisiote-

rapeuta, camareras, etc: ... ) 
*Habitaciones individuales y dobles c:on baño y aseo. 
* Salones c:on televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

• Recepcionamos sus llamadas personalizadas. 
• Domiciliamos su Sociedad 
• Recepcionamos sus Fax, conespondencia y paquetería 
• Disposición de despacho para reuniones con cliente o 

proveedor. 
• Ofrecemos asesoramiento Fiscal y Laboral. 

CON UN MINIMO COSTO, 
mejoramos la imagen de su Empresa o Actividad 

L. OLIMPO, S.L. 
Teléfono: 881 64 05 (Horario 9/13 - 16/19 lunes a viernes) 

En edificio céntrico de ALCALA DE HENARES (Madrid) 

• INSTITUCIONES • ADMINISTRADORES 
• COMUNIDADES DE VECINOS • COLEGIOS • EMPRESARIOS ... 
DEL CORREDOR DEL HENARES Y GUADALAJARA 

SEMI. 
DISTRIBUCION 
DE GASOLEOS A • B • C. 
(26 cistemas) 

SUMINISTROS ENERGETICOS MADRID, S.A. 
BONIFICACIONES REALES SIN COMPETENCIA 

ALMACEll, LDGl5TICA. DISTRllUCIOll: Ctra. de Daganzo, Km. 1 '200 (frente IVIASA) 
PEDIDOS 24 horas: Tlfs.: 429 JO JJ • 420 ti 27 • 420 04 52 

888 57 50 <almacén> • 888 tJ 75 <comercial> 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
I nst.d.1cio11 ~ratuita. :\kdicl.1s a domitilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA. ESPECIA.LIZA.DO GRADULUX 
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A la izquierda, José Maria llega a la iglesia en una limusina conducida por su amigo Miguel y acompañado por su madre, que fue madrina 
de la boda. A la derecha, Ana y su padre, que ofició de padrino, recorren el espacio entre su casa hasta la iglesia a pie. 

se casó Jose María Plaza <el paseíllo más peculiar de un torero> 

Ana J Jasé María celebraran su bada en la iglesia de Anchuelo 
y su hija, Rosana, fue bautizada en el mismo acto 

Cuando un pueblo tranqui
lo como Anchuelo se lanza a 
la calle y vive toda la expec
tación que se respiraba el sá
bado pasado a las cuatro de la 
tarde en la vecina población, 
es que el acontecimiento me
recía la pena ser vivido y dis
frutado. 

«La boda del año» unía en 
el templo parroquial de An
chuelo a Ana y José María, 
«hasta que la muerte los sepa-:: 
re•>, como así dice el texto de 
protocolo. Toda la emoción 
que puede acompañar a un 
acontecimiento de esta índo
le era engrandecida por la 
multitud que se congregó en 
la puerta de la iglesia, cuan
do José María Plaza bajaba de 
la limusina que conducía su 
amigo Miguel, el hombre que 
siempre confió en él y se pue-

de decir que es una amistad en 
los momentos triunfales y en 

los tristes que el torero torre
sano ha pasado. 

Un momento de la ceremonia con novios y padrinos atentos 

José María llegaba a la 
puerta y esperaba a Ana 
acompañado de su madre. 
Nos acercamos a saludarle y a 
preguntarle si eran momentos 
de más nervios que los previos 
al paseíllo. Bueno, -nos de
cía- es algo distinto, esto es 
una alegria y satisfacción enor-
me ... 

Ana apareció al brazo de su 
padre, que hacía de padrino, 
y a los pocos minutos la comi
tiva entraba en la iglesia en
cabezada por la pequeña Ro
sana, hija de Ana y José Ma
ría, a quien le habían puesto 
un majo acompañante ves!ido 
con su traje corto y llevando 
las arras en una bandeja, que 
trataba de mantener en equi
librio para que las monedas 
no cayeran al suelo, lo que su
cedió en mitad del acto ecle
siástico. Era demasiado equi
librio para un chaval tan pe
queño que veía tanta expecta
ción a su rededor. Toda una 
serie de consejos y directrices 
expresados por el cura párro
co dieron preámbulo al acto 

En una iglesia atestada de público no había bancos para todos, así que a muchas personas les tocó seguir la ceremonia en pie. Las herma
nas de Ana -esposa de José María Plaza- a la derecha con la tía del torero, hermana de su madre. 
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de promesas verbales de los 
contrayentes de amarse toda 
la vida, entrega de arras y 
anillos y Ana-José Mary, Jo
sé Mary-Ana -tanto monta 
uno u otro- se convertían en 
marido y mujer. 

Después se celebró el bau
tismo de Rosana -un ange
lito rubio maravilloso- que 
sin haberlo ensayado de ante
mano, supo comportarse y 
obedeció todas las indicacio
nes del señor cura; éste derra
mó el agua bendita por su ca
bellera rubia y Rosana forma
ba parte desde ese momento 
de la gran familia católica. 

Después todo fue alegría de 
los desposados y familias con 
un público que no dejaba de 
situarse en el mejor lugar pa
ra ver a la feliz pareja. Todos 
los invitados marcharon a ce
lebrar el banquete y nos figu
ramos que d final fue un brin
dis generalizado con beso in
cluido para que la paz y feli
cidad reine en este hogar que 
forman Ana, José María y su 
pequeña Rosana. 

En las fotos , el bautizo de 
Rosana, público expectante y 
Rosana con su acompañante. 

ATILA-NO 

JAMAS SE IMAGINO QUE 1.525.000 PTAS. PUDIESEN VALER TANTO . 
T anto como vale el R over Montego. Disfrute ya de 

su suave conducción, de su poderoso motor y de su 
equiparrúento de lujo, a un precio increíble: 
./Motor 2 litros inyección . ./ 104 CV. de potencia. 

./ Elevalunas eléctricos delanteros. ./ Espejos retrovisores 
eléctricos y témúcos . ./ Inserciones de madera . ./ Tapicería 
deportiva "Crayons". Y siempre con todas las ventajas que 
conlleva el Compromiso Rover. 

./ Dirección asistida . ./ Cierre c,entralizado. 
ROVER MONTEGO 

Por sólo 1.525.000 Ptas: 
* Precio final recomc..·nd.h.fo. incluido IV A. rr.tmport1..·. oft:rra pro11mli~l1ul l' impu1..·coco 'ohn· matrit·u1ación. Promoción \'álid:i para unidJd1..·c; dicoponibk'i t'll uock 1..·11 P~nin.,.ula y B:i1t:arN hasta finakc; d1..· Di1..·i1..·111bn· . 

Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENAR ES 
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Las elecciones se celebrarán el día 9 de diciembre 

Julián González candidato a presidir 
el club de jubilados Manuel Azaña 
Hoy se asoma a nuestras páginas Julián González de la A.leja Hu
guet, candidato a la presidencia de la Junta Directiva del Club 
de Jubilados y Pensionistas «Manuel Azaña», y es obligado pre
guntarle qué le mueve a ostentar el mencionado cargo, por lo 
que le someto a las siguientes preguntas. 

- ¿Cuál es el motivo de pre
sentarte a esa candidatura? 

- En UD principio fui invita
do por muchos socios del Club, 
v posteriormente porque creo 
que es necesario el dan traído y 
llevado» cambio. Pienso que es 
hora de hacer que descanse el 
actual presidente y amigo, lleva 
muchos años al frente de la en
tidad, quiero dar a ésta, UD aire 
fresco, savia nueva ideas pro
gresistas, para lo cual me he ro
deado de un grupo de personas 
dinámicas y con ganas de acele
rar este proceso. 

- ¿En concreto, qu~ es lo que 
piensas realizar? 

- Organizar más viajes, vi
sitas a museos, ampliar los tra
bajos manuales, reparar los des
perfectos que llevan mucho 
tiempo estáticos, como son lu-

. : nas, persianas, mesas de juego, 
equipar a éstas de nuevos domi
nós y cartas, conseguir que nos 
instalen unos extractores con su
ficiente potencia para salida de 
humos. En el lado humano, ha
cer participar a todos los socios, 
mentalizarlos de que este lugar 
de esparcimiento y recreo es de 
todos, recibir toda clase de suge
rencias (se colocará un buzón), 
que no vean en nosotros dictado
res, solamente unos socios y 
amigos que restarán horas de 
permanencia en nuestros hoga
res para hacerles la estancia en 
el Club, más agradable. 

- ¿Algo más que añadir, 
amigo Julián? 

- Sí, tengo en mente el soli
citar Visitas a cadenas de televi
sión, y una idea muy especial: 
Pedir audiencia a S.M. el Rey D. 
Juan Carlos 1 y así poder perci
bir de cerca el calor humano que 
posee el Monarca y dedicarle el 
humilde homenaje de unos hom
bres y mujeres que a través de 
muchos años de trabajo y sacri
ficio hoy, gracias a la Constitu
ción, podemos disfrutar de unas 
instalaciones municipales que 
nuestros antepasados no tuvie
ron, poseer unas gotas de cultu
ra que dan los viajes programa
dos por el lnserso y percibir en 
nuestros labios el sabor salino de 
la mar. 

- ¿Te ves capacitado para el 
cargo? 

- Si no me sintiera capaz no 
me presentaría. Dentro de mis 
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humildes comienzos, soy el ter
cero de los hermanos cuya ma
dre, viuda de guerra, tuvo que 
trabajar hasta la saciedad para 
sacarnos adelante, trabajé des
de los 14 años ininterrumpida
mente hasta que me jubilé, des
pués de 33 años en el Banco 
Bilbao Vizcaya, poseo estudios 
de administrativo por la Acade
mia Intepra y de delineante en 
construcción por Ceac, no se 
me da mal la pintura al óleo y 
acuarela, de hecho he expues
to en el Excmo . .Ayuntamiento 
hace muchos años, me he pre
sentado a concursos de carteles 
de Ferias y de la Semana de la 
Tercera Edad. Be colaborado en 
la revista «l'enares» esta locali
dad con varios relatos cortos y 
poesías. 

- Bueno, no te pregunto 
más, ¿quieres añadir algo? 

- Desde estas líneas invito a 
todos los socios del Club Manuel 
.A.zaña, para que el día 9 de di
ciembre y de 10'30 a 17'30 ejer
zan su derecho a votar, que no 
quede nadie sin participar, que 
las urnas den UD resultado posi
tivo para que el Club vuelva a 
ser el que fue: Unión de amistad, 
armonía y concordia, y si su de
seo es que yo les represente, se
pan que tendrán en mí a UD ami
go que velará por su bienestar y 
estará abierto a cualquier suge
rencia e idea renovadora que les 
apetezca. 

A los que voten mi candidatu
ra y a los que opten por la otra: 
Muchas gracias. 

ATILA-NO . 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHESSEMINUEVOS 
REVISADOS y GARDTIZADOS (hasta JI meses) 

1~1: M: '' t;B t.,~ 1a.1: 1!~f11~ r~':i 1 1~ t;f 1#;B1 ! l ·lz1·l11 

SEMANA 
del R-19 
Grandes Ofertas 
en este modelo 

VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN 

COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 
Carretera a Villalbilla, Km- 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 

MAPFRE 

DIAGNOSIS GRATUITA 
DE VEHICULOS 

DE NUESTROS CLIENTES V AUTOMOVILISTAS EN CENERAL 

• Alumbrado • Frenos • Suspensión • Ruedas 
• Dirección (holgura y alineación) • Análisis 
liquido de frenos y anticogelante • Protección 
medio ambiental (control emisión de gases) y 
contra el robo: Grabación de matriculas en lunas. 

INTERESADOS, retirar 
el correspondiente 

i Nuestra Unidad Móvil estarcí 
situada en: 
AVDA. DE CASTILLA (Frellte 
Centro Comercial El Val) 

VALE GRATUITO DEL t AL ti DE DIClaBRI 
en MAPFRE, 
Pseo. de la estación, 3 Horario: Lunes ªJueves, de lO ª 

14 horas 
y de 16 a 19 horas. 

De 9 a 13 y de 16 a 19 h. , __ ~V~iern·e~s,mdÍie s;¡a¡¡¡H¡¡h¡orasiil.••r 
(Srta. Rosario) 

NOTA: Este servicio es GRATUITO para todos los 
propietarios de automóviles en general. 
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PUERTA ( de lnadrid ) ::::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud . .. ..... . .. ... . . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ....•......•...•.•.•..•.•........... ........... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ............................................ . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto ....................... .. ..... . 
Cementerio . ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles .... . .......... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .....••...•.... 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .......... . .......... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........... . ............ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ............... . . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <91U 26 26 02 • 26 27 SI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares CGUADALAJARA> 
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Nos habla de Alfonso 111 como si lo hubiera conocido de toda la vida 

consolación Hernández, una centenaria de trato entrañable 
En nuestra ciudad una persona muy querida ha celebrado su centésimo aniversario. Nuestra cente

naria amiga es Consolación Hernández Olivares, que nació en el año del Señor de 1894 en Villanueva 
del Fresno (Badajoz) un 20 de noviembre. Es a sus cien años una anciana entrañable y efusiva en su 
trato. A su lado el ambiente es cálido y animado. Su voz es clara y educada, y estar a su lado es como 
tener abierto un libro de historia por los diferentes momentos de la vida española. 

Los personajes son reales en su 
recuerdo, ella nos habla de Al
fonso XII como si lo hubiera co
nocido de toda la vida, nos dice 
que escribamos que casó con Mª 
de las Mercedes de Orleans, de 
la que dice que Isabel 11 no que
ría como esposa para su hijo, y 
que murió a los seis meses de la 
boda de fiebres tifoideas. El se
gundo matrimonio, con Mª 
Cristina de Habsburgo, a la que 
no amaba, y la muerte al poco 
tiempo de Alfonso de tuberculo
sis. Nos sigue refiriendo sobre el 
hijo, Alfonso XIII, y su matri
monio con Eugenia de Batten-

. berg, y el atentado del día de la 
boda. Nos sigue contando, y es
cucharla es ver pasar la historia 
de España. Nos recuerda las gue
rras carlistas, en las que su pa
dre participó, y los libros que al 
amor de la lumbre le leía: «El hi
jo de la obrera», «La fuente de 
Santa Catalina», «Genoveva de 
Brabante» ... 

Nos habla sobre la pérdida de 
las colonias, la guerra con Ma
rruecos, la exposicón iberoame
ricana de 1928 en Sevilla, la sa
lida de Alfonso XIII de España; 
la guerra civil, tan dura para to
dos los españoles, el dolor, la 
muerte de los seres queridos, el 
miedo, la desnutrición, el 
hambre. 

Nos dice que después de estar 
toda la vida en la Torre de Mi
guel Sesmero, la vida toma un 
nuevo rumbo: junto a su familia 
hacia Marruecos. Seis años en 
Larache y tres en Villa Sanjur
jo. Nueve años en total, hasta 
que España reconoce la indepen
dencia de Marruecos el 4 de abril 
de 1956, un mes después de que 
lo hiciera Francia. 

Nos comenta que en Alcalá lle
va 37 años, y recuerda que ésta 
era una ciudad muy pequeña, to
da llena de conventos y cuarte
les, y las diversiones eran pasear 
por la ciudad, y las visitas a los 
cines de verano. Nos dice que 
es muy feliz en Alcalá y que es
tá muy agradecida a su familia, 
que la cuida con mucho amor, 
a su hija, a las vecinas que la 
ayudan mucho, a los sacerdotes, 
y grupo de pastoral sanitaria de 
la parroquia de San Francisco, 
que la miman y le hacen mucha 
compañía. 

A su lado siempre está su hija 
Consuelo que la cuida, sostiene 
y alienta, la persona que a su la
do pasa las noches en vela. 
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Doña Consolación con amigos de la parroquia de San Francisco 

Doña Consolación con su familia, hijos y nietos 
Le preguntamos cómo se man

tiene tan bien. Y nos dice que su 
fuerza le viene del Señor, que ora 
mucho, que se encomienda todas 
las mañanas al Señor, y le pide 
por sus dos hijos ya fallecidos, 
padres, hermanos, familiares, y 
por los pobrecitos presos, enfer
mos y afligidos. 

- ¿A qué le tiene miedo? 
- A que le pase algo a mi fami-

lia. Le pido al Señor que me man
tenga lúcida y que me siga dando 
fuerzas para asearme y vestirme con 
ayuda. Cada vez me siento más dé
bil, siempre me duele algo y cada vez 
duermo peor. Temo a la soledad, y 
sólo le pido a Dios que me dé poqui
to mal y buena muerte. 

El día 20, día de su cumplea
ños se celebró una eucaristía, en 
la que un numeroso grupo de 
personas se congregó para orar y 

felicitarla. Fue una celebración 
sencilla y emotiva, de acción de 
gracias y de recuerdo para los fa
miliares fallecidos. 

La emoción desbordada daba 
paso para que las personas con
gregadas pidieran por las nece
sidades del mundo, y de la Igle
sia. La eucaristía fue presidida 
por el padre Luis Andrés (repre
sentante del grupo de pastoral sa
nitaria de la parroquia de San 
Francisco, que se dedica a visi
tar a enfermos del barrio). Se le
yó la bendición apostólica que Su 
Santidad Juan Pablo 11 le ha en
viado felicitándola en su cum
pleaños. 

La emoción la embarga y 
quiere dar las gracias a través de 
este periódico a todo el mundo, 
ya que se siente muy agradecida 
porque todas las personas la 
quieren y respetan. 

Doña Consolación Hernández 
se ha incorporado jubilosamente 

a lo que podría denominarse 
«el club de los centenariOS» 

Cinco hijos, nueve nietos 
y diez biznietos 

Doña Consolación ha tenido 
cinco hijos, tres varones y dos 
mujeres. Dos de ellos, un varón 
y una mujer, han fallecido. Ade
más tiene nueve nietos y diez 
biznietos. Su esposo falleció en el 
año 1952, con lo que doña Con
solación quedó viuda a !Os 58 
años. Su marido falleció en Ma
rruecos cuando el matrimonio 
vivía allí con un hijo que era po
licía armada. 

Doña Consolación vive con su 
hija también llamada Consola
ción, de 69 años de edad. Viven 
las dos solas, ya que la hija que
dó viuda hace 20 años y tiene un 
hijo que se caso hace un año y re
side ahora en Azuqueca: «Vivi
mos las dos solitas -nos dice la 
hija- y tan a gusto. Yo la cuido 
con mucho cariño y está como 
una rosa. Ha viajado seis veces 
en avión a Almería para visitar 
a un hijo que tiene allí. Las per
sonas de la parroquia de San 
Francisco la quieren y le rindie
ron un homenaje el día que cum
plió los cien años de edad, el día 
20 de noviembre. Estamos muy 
agradecidas a estas personas. 
Que Dios les pague todas las 
atenciones que tienen con mi an
ciana madre». 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

1.J.L. 

PUERTA de Madrid 



PROGRAMA DE 
FIESTAS NAVIDEÑAS 

DEL 

CENTRO COMERCIAL EL VAL 
~ 21 de diciembre ............................... TALLER DE MASCARAS 
~ 22 de diciembre ..................................... MIMO «El gran Lalo» 
~ 23 de diciembre ......... Espectáculo de PAYASOS: «Paco y Poco» 
~ 24 de diciembre .............................. GUIÑOL: «La Seta María» 
~ 27 de diciembre .................................... MIMO: «El gran Lalo» 
~ 28 de diciembre . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . FIESTA: La Fiesta del Periódico 
~ 30 de diciembre ....................... GUIÑOL: «El Show de Espanti» 
~ 2 de enero .............. Espectáculo de PAYASOS: «El Mini-Circo» 
~ 3 de enero ... FIESTA: «La Mini-disco del Zoo de las Navidades» 
~ 4 de enero ........................... FIESTA: «Con Globos y a lo Loco» 

... Además 
*del 19 al 24 de diciembre estará con nosotros PAPÁ NOEL 
* del 28 de diciembre al 5 de enero · 

uno de los Reyes Magos recogerá 
las cartas de los niños 
que a saludarle vengan E N T R o e o M E R e 1 A 

ABRIMOS 
LOS DOMINGOS 4, 11y18 y LUNES, DIA 26 DE DICIEMBRE 



AREA 
•• 
11 o va más! 

En mi vida he visto muchos loca
les dedicados al ocio, a las copas, a 
la diversión. Pero, el último que co
nocí sin embargo, será inolvidable. 

Yo, que soy frecuente morador de 
estos lugares, al aparcar mi vehícu
lo junto al de mis futuros compañe
ros con los que compartiré la expe
riencia de llevar a cabo un proyec
to innovador y diferente, denoto un 
ambiente sutil, distendido, sugeren
te; conozco entonces los pilares hu
manos sobre los que se edifica el pro
yecto más ambicioso y fascinante 
hasta ahora concebido en el Corre
dor del Henares. 

Ya en el número 18 del Camino 
de la Esgarativa y situado frente a 
la puerta principal de la 
sala me son presentados 
los miembros del equipo 
de seguridad, dirigidos 
por un experimentado y 
ya conocido -de muchos 
Víctor Barón. Educación 
y eficacia sus principales 
valores. 

Sólo queda traspasar 
el umbral de una antesa
la comedida en lo que a 
tamaño se refiere y ex
cepcionalmente acertada 
en cuanto al gusto en su 
estilo y decoración, y ya 
estoy dentro. 

- ¡Hola!, ¿Qué hay? 
Mabel, Yolanda, Elizabeth, So

nia, Ana, Josemi, Jean Mark, Car
los, Javier; descubro el equipo más 
compensado que jamás ha tenido sa
la alguna en los alrededores; capa
cidad, competencia, elegancia son 
algunas de las características que se 
entrevén al primer golpe de vista. 
Ellas y ellos, las chicas y chicos res
ponsables de afrontar la calidad en 
el servicio que merece las acogedo
ras barras del imperio ¡¡f(\f 

Una copita, cómo no. 
En las alturas Osear, consagrado 

en las noches madrileñas, sus armas 
principales el control de los mandos 

de la más avanzada tecnología en so
nido, y cómo no, su gran profesio
nalidad, algo que por desgracia no 
es fácil encontrar hoy en las cabinas 
de estos lares, todo esto aderezado 
con los más precisos y preciosos to
ques de los ritmos más diversos (ca
lipso, funk, disco), y siempre man
teniendo una línea armónica y fres
ca. ¿Se puede decir más? Pues sí. 

La música está servida y la diver
sión garantizada. . 

Y en las relaciones públicas, mi 
equipo, un grupo de insatisfechos 
incorregibles dispuestos a todo. Son 
como «El comando G» o los «Hom
bres de Harrelson», pero obviamen
te transgredidos al plano meramente 

publicitario. 
¿Sus valores? Todos. 
Creación, promoción, 

decoración, aspectos to
dos ellos entorno al ocio 
y que mis compañeros 
controlan en el más es
tricto sentido de la pala
bra, pero si hay algo que 
diferencia a este diverti
do grupo es un distinti
vo común a todos ellos; 
el perfecto conocimiento 
del medio en el que se 
mueven. 

Les conocerás: 
Sergio, Tony, Pere, 

Giuseppe, Julio y nues
tras chicas RR.PP .. 

Y por supuesto, la dirección de 
AREA ~1 ALCALA, jóvenes em
presarios a cargo de una gestión mo
derna, dinámica y diferente. 

Roberto, José y Fausti. 
Su aportación a la /j~f / Disco 

básica y fundamental, emergiendo 
sus ideas de una perfecta coordina
ción y trabajo en equipo. 

No me queda más que hablarte 
acerca del entorno donde está ocu
rriendo tal evento. Pero prefiero 
que lo descubras por ti mism?. 

Un saludo. Te espero. 
Francis Moreno Gefe RR.PP.) 



Co•rciantes y clientes quieren un mercado en su actual ubicación 

Más de cinco mil firmas se llevan recogidas 
contra la desaparición del actual mercado 

d:I único que ha puesto pegas ha sido una persona que trabaja en el ayuntamiento por puro 'peloteo' a 
sus jefes. Por lo demás todo han sido apoyo5>1, reveló un comerciante del centro histórico de Alcalá que resu
mió su sentir acerca de la desaparición del actual mercado con la construcción de uno nuevo en el campo 
de fútbol de la Paloma: «Nos perjudica a todos porque gracias a que el mercado está donde está, pasa por 
el centro mucha gente. Es un polo de atraccióD>t. La Coordinadora para la Defensa del Actual Mercado Mu
nicipal, formada por la .Asociación de Comerciantes del Casco Histórico, por la Asociación de Vecinos 'Car

. denal Cisneros' y por la .Asociación de Comerciantes Independientes del Mercado de Abastos, ha reco9ido 
más de cinco mil firmas desde el pasado fin de semana contra la desaparición del mercado. 

«Me esperaba que la gente 
nos apoyara, pero me he lle
vado la sorpresa de que la 
gente se ha volcado auténtica
mente», confesó uno de los 
miembros de la Asociación de 
Comerciantes Independientes 
del Mercado. 

De hecho, la coordinadora 
piensa en conseguir más de 
20.000 firmas de personas que 
quieren que el mercado con
tinúe donde está, que no des
aparezca con la construcción 
del nuevo en el campo de fút
bol de la Paloma: «He oido 
que el ayuntamiento dice que 
este mercado no reúne condi
ciones y que en el campo de 
la Paloma va a estar muy bien 
porque se va a poder ir en co
che. ¡Y a mí que más me da 
ir en coche si yo quiero ir an-

dando como hasta ahora! , ma
nifestó una clienta en uno de 
los puestos del mercado». 

Las firmas se están reco
giendo en puestos del merca-

do y en comercios del casco 
histórico: «Hay mucha gente 
que nos ha dicho que dónde 
podían firmar. Muchos se han 
quedado sorprendidos al saber 

que el ayuntamiento quiere 
trasladar el mercado y ellos 
mismos se han ofrecido para 
firmar». 

Los comerciantes piden que 
haya más transparencia en el 
ayuntamiento: «Que nos di
gan qué quieren hacer en el 
solar cuando tiren el mercado 
actual. ¿Por qué quieren tirar 
el mercado? Porque la gente 
también nos lo está pregun
tando y nosotros no lo sabe
mos» . 

Los miembros de la coordi
nadora afirma~ que tienen 
muy claro que no están en 
contra de que se construya un 
mercado en el campo de la Pa
loma: «Por lo que luchamos es 
por evitar el traslado. No que
remos que quiten de aquí el 
mercado. Los que quieran 
marcharse que se vayan pero 
que nos respeten a los que 
aquí nos queremos quedar 
porque el centro histórico ne
cesita el actual mercado». 

«Es el ayuntamiento el que 
quiere que nos vayamos , no 
hay nadie más, ni clientes , ni 
vecinos , ni asociaciones, ni la 
Cámara de Comercio; todos 
queremos que el mercado si
ga aquí. Lo que pasa es que el 
ayuntamiento está confun
diendo a la gente», confesaron 
los comerciantes del mercado 
en contra del traslado. 

EDIFICIO PUERTA DE MADRID 
(Junto Puerta de Madrid> 

APARTAMENTOS DE 1 y 2 DORMITORIOS 
PLAZAS DE GAUJE 

EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

Libreros, 3 
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La joven fotografiada en primer plano en la foto de la izquierda leyó el manifiesto elaborado por los jóvenes preocupados por el sida 

Leyeron un manifiesto en favor de las personas seropositivas 

200 estudiantes alcalaínos expresan su solidaridad con 
los infectados en el Día 1nte1naeiona1 eont1a el SIDA 

Unos ZOO estudiantes de bachillerato de diversos institutos de Alcalá celebraron el pasado 1 de di
ciembre, Día Internacional contra el SIDA., una concentración en la plaza de los Santos Niños. Desde 
allí se dirigieron hasta el ayuntamiento portando enormes lazos rojos, símbolo de solidaridad con los 
afectados por el virus, y repartiendo folletos informativos entre los viandantes. 

El alcalde de la ciudad, Flo· 
rencio Campos, recibió a es· 
tos jóvenes en el salón de ple· 
nos del ayuntamiento escu· 
chando el Manifiesto en favor 
de las personas seropositivas 
elaborado por los propios es· 
tudiantes y ayudándolos a co· 
locar uno de los lazos en el 
balcón de la Casa Consisto· 
rial. 

En el citado manifiesto los 
estudiantes de Alcalá declaran 
su postura solidaria hacia las 
personas portadoras del virus 
o enfermos del SIDA y desta· 
can que es preciso concienciar 
a la sociedad a través de tres 
vías: «PREVENTIVA para 
evitar la transmisión y pro· 
gresión de la enfermedad; 
REIVINDICATIVA para 
proveer de más medios a la 
investigación; e INFOR· 
MA TIV A para destruir es· 
tereotipos y a su vez la pro· 
pagación de las tres vías, 
así como de enseñar a dar 
trato digno a las personas 
afectadas». 

Otros puntos destacados 
del manifiesto son: 

- La infección del virus 
no es motivo para discrimi· 
nar a nadie, por lo que las 
conductas que incurran en 
ello deberán ser sanciona· 
das. 

- El Estado debería 
acometer un mayor esfuer· 
zo en prevención con cam· 
pañas educativas estables 
tanto de SIDA como de 
educación sexual, especial· 
mente si se dan situaciones 
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sociales de riesgo. 
- Es urgente que los pode· 

res públicos incrementen los 
medios económicos dedicados 
a la investigación sobre el 
SIDA. 

- El Gobierno debería po· 
ner en práctica la gratuidad 
de los medicamentos receta· 
dos para las llamadas enfer· 
medades oportunistas y la 
puesta en marcha de centros 
de acogida para estos enfer· 
mos, que en la situación ac· 
tual de marginación les difi
culta el acceso a tlna vivienda. 

- Los medios de comuni· 
cación deben implicarse ·más 
en las campañas de concien· 
ciación, solidaridad y preven· 
ción, porque el SIDA NOS 
AFECTA A TODOS. 

Rechazo y alarma social 
Florencio Campos destacó 

la sensibilidad demostrada 
por estos jóvenes en relación 
al tema del SIDA. «Es una 
muestra más ae que la ju ven· 
tud se preocupa mucho por 
problemas sociales y que de 
vez en cuando tienen inicia· 
tivas como ésta que nos hacen 
recapacitar en nuestra postu· 
ra menos comprometida>>, ex· 
plicó el alcalde. 

Campos añadió que la solu· 
ción a los problemas que plan· 
tea el SIDA está no tanto en 
el «padre Estado» como en los 
ciudadanos. «Habrá quepo· 
ner los medios necesarios pa· 
ra programas de prevención, 
educación y tratamiento. Pe· 

Los jóvenes, con la ayuda del al
calde, colocaron un lazo rojo en 

un balcón del ayuntamiento. 

ro el problema del rechazo y 
la integración social no es una 
cuestión de medios, porque si 
sólo fuera eso, el SIDA no ten· 
dría la alarma social y el re· 
chazo que tiene». 

Muchos de los estudiantes 
que tomaron parte en esta mo· 
vilización, -de los centros 
Arquitecto Pedro Gumiel, Isi· 

dra de Guzmán, Cardenal 
Cisneros y Alcalá Nahar
participaron en las Jorna· 
das Informativas sobre el 
SIDA celebradas la pasada 
semana en la Casa de la Ju· 
ventud,coordinadasporla 
Fundación Anti-SIDA de 
España y el CID AJ. Mer· 
cedes Caldas, del CID AJ, 
destacó la positiva respues· 
ta de los jóvenes en esta 
convocatoria, así como la 
de los ciudadanos en gene· 
ral a los que se abordaba en 
la calle con folletos y lazos 
rojos: «Hay siempre curio· 
sidad por el tema y simple~ 
mente con que te acerques
ª darles un folleto informa· -
tivo ya te escuchan. La -
gente ha reaccionado con 
muy buenas man~tas». ' 

PUERTA de Madrid 



Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El l§J t:eiil 
que menos salta a la vista. ------Pero el que más va a notar. ..-----

Vea la solución definitiva en: •• 
.. -·· uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



El competente actor Luis Ciges recibió el trofeo a la mejor interpretación masculina en «Aquel ritmillo11. Marisa Paredes, conocidísima 
actriz española, estuvo presente en el acto de entrega de premios. 

El festival concluye este fin de semana con las últimas proyecciones 

de la Muestra lnternational de 1.0rgometrajes 

Más de 1s.ooo espectadores han pasado por el 
XXIV Festival de Cine de Alcalá 

El pasado 25 de noviembre se entregaron los premios de las secciones competitivas -Ce.rtamen de 
Cortometrajes y Pantalla Abierta- del XXIV Festival de Cine de Alcalá de Henares, que concluye este 
f"m de semana con las últimas proyecciones de la c<Muestra Internacional de Largometrajes». 

El palmarés de la vigesimo- 400.000 pts, lo consiguió Mejor Guión a Juan Calvo 
cuarta edición del festival es ccEquipaje, lista de espera, por «Hotel Oasis»; Mejor Fo
el siguiente: pasaporte, souvenil'>> de Fé- tografía a Angel Sáez por «En-

El primer premio del Cer- lix Cábez. tre el amanecer y el día»; Me-
tamen Nacional de Cortome- jor Montaje a Javier Fesser 
trajes, dotado con 600.000 pe- Los Trofeos Caja Madrid por «Aquel ritmillo» y Mejor 
setas, recayó en ccHotel son los siguientes: Mejor In- Banda Sonora Original a 
Oasis» de Juan Calvo. El se- terpretación Femenina a Mi- Eduard Molinero por «Txa
gundo premio, dotado con la Espiga por «La leyenda de rriboda». También se otorga-
500.000 pts, fue para ccl'rágib> un hombre malo»; Mejor In- ron dos menciones especiales 
de Javier Fernández-Caldas y terpretación Masculina a Luis a la Dirección Artística a Cé
el tercero, premiado con Ciges por «Aquel Ritmillo»; sar Macarrón por «Aquel rit-
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millo» y Pilar Revuelta por 
«Hotel Oasis». 

El Premio Comunidad 
de Madrid, disputado entre 
los cortos rodados íntegra
mente en esta comunidad, re
cayó en ccSirena&>> de Fernan
do León de Aranoa. «El sue
ño de Adán», de Mercedes 
Gaspar, recibió una mención 
especial en este apartado. 

El jurado de Pantalla 
Abierta otorgó el Premio 
Universidad de Alcalá al 
largometraje Justino, un 
asesino de la tercera edad» 
de La Cuadrilla (Luis Guridi 
y Santiago Aguilar). Se con
cedió también una mención 
especial «Ojalá, V al de Ornar>> 
de Cristina Esteban. 

Los 300 espectadores que 
componían el jurado del pú
blico votaron mayoritaria
mente a «Dame Lume» de 
Héctor Carré como mejor pe
lícula de Pantalla Abierta. 

La XXV edición: 
el próximo reto 

Pedro Medina, director del 
Festival, se mostró muy satis
fecho con el desarrollo de .es
ta edición. «Estamos satisfe
chos. Globalmente el festival 
ha resultado estar a la altura 
de los planteamientos, el prin
cipal de ellos conseguir una 
programación de interés para 
el público y eso se ha conse
guido». 

Las cifras de asistencia a las 
salas de proyección se mantie
nen e incluso aumentan un 
poco con respecto a años an
teriores. Una vez finalice es
te fin de semana la 'Muestra 
Internacional de Largometra
jes', se calcula que unas 
15.000 personas habrán pasa
do por el festival. 

Cuando concluya el festi
val, el domingo 4 de diciem
bre, la dirección tiene todavía 
mucho trabajo por d<:lante re-
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Arriba, de izquierda a derecha: Mila Espiga (mejor interpretación 
femenina), Juan Calvo (primer premio del Certamen Nacional de 
Cortometrajes), Pepe Femández Galdós recogió el premio de su her
mano Javier Bemández Galdós (segundo premio del certamen de 
cortometrajes), Félix Cáhez (tercer premi de cortometrajes). A la de
recha, los presentadores: Ana Borderass y Juan Luis Alvarez. 

cogiendo y devolviendo el ma
terial proyectado, enviando 
documentación, poniendo en 
marcha la difusión del libro y 
la serie editados este año, ade
más de empezar a pensar en 
la próxima edición, la XXV 
que coincide con el 1 Cente
nario del Cine. «A ver si con
seguimos un presupuesto a la 
altura de las circunstancias», 
declaró Medina «y sobre todo 

no se trata de que aumenten 
las propuestas porque ese año 
es especial , sino de que 
aumenten y se mantengan. Es 
un reto». Aunque falta ulti
mar las cuentas, el director 

·del festival manifestó que las 
previsiones se están cumplien
do y muy posiblemente se lo
gre el equilibrio entre ingre
sos y gastos en el presupuesto 
de esta edición. 

AGRADECIMIENTO 

D. NILO GALLEGO SALVADORES 
Falleció en Jllcalá de Henares 

el día 23 de noviembre de 19941 a los 49 años de edad 
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La familia Gallego Ruano expresa desde estas líneas su más profunda grati
tud a todas las personas que los han acompañado en su dolor con motivo de 
tan triste acontecimiento. A todos muchas gracias. 

El funeral que se celebre el próximo viernes, día 9 de diciembre, a las 8' 15 de la tarde 
en la parroquia de Santa María, e/ Libreros de Alcalá de Henares, será aplicado por 
su eterno descanso. 
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.A la izquierda, Javier Solana, ministro de .Asuntos Exteriores de España; a la derecha, su homólogo israelí, Simón Peres; en el centro, 
el Mercedes de la Casa Real en el que viajaron hasta .Alcalá los Reyes de España, a su paso por la calle del Bedel 

Fuertes medidas de seguridad y expectación ante la clausura 

Los Reyes presidieran el encuentro entre judios, 
musulmanes y católicos celebrada en Alcalá 
No hubo el entendimiento con que soñó el rector Manuel Gala: 
no se llegó a un compromiso con el que sellar el encuentro 

Sus Majestades los Reyes, don Juan Carlos y doña Sofía, presidieron en .Alcalá el solemne acto de 
clausura del encuentro interreligioso que bajo el lema «Tres religiones: un compromiso de paz», se ce
lebró en la universidad alcalaína los días 28 y 29 de noviembre. Los Reyes fueron aclamados una vez 
más en .Alcalá y mostraron al mundo que España puede tender caminos hacia la paz. Las tres religio
nes monoteístas, el catolicismo, el judaísmo y el islamismo se encontraron en .Alcalá, ciudad en la que 
convivieron en el pasado, y fue su universidad la que las ha reunido en un encuentro organizado bajo 
su impulso. Faltó al final un compromiso mutuo con el que sellar el encuentro; no hubo el entendimien
to con el que soñó en un principio el rector de la Universidad de .Alcalá, Manuel Gala. 

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Javier Solana; su 
homónimo israelí, el premio Nó
bel de la paz Simón Peres, y el 
ministro de Justicia de los terri
torios palestinos, Abu Middain, 
presidieron junto a los Reyes el 
magno acontecimiento. Junto a 
todos ellos estuvieron también en 
la presidencia el rector de la uni
versidad, Manuel Gala; el presi
dente del Consejo Social de la 
misma, José Luis Leal Maldona
do, y el alcalde complutense, Flo
rencio Campos. 

Al solemne acto asistieron 
otros invitados de importancia, 
tanto pertenecientes al catolicis
mo como al judaísmo y al isla
mismo. Doce personas intervi
nieron en la clausura, fiel refle
jo de lo que fue el encuentro. Así 
la conferencia pareció en algunos 
momentos padecer de la falta de 
entendimiento entre las tres co
munidades religiosas y las tres 
culturas. El ministro de Justicia 
en Gaza habló de la ocupación de 
Palestina y lo subrayó en varias 
ocasiones; el representante de la 
Liga Arabe, Dahane Ahmed 
Mahmoud, habló de las causas 
del conflicto en Oriente Medio: 
«La política israelí se basa en la 
expansión y la colonización de 
las tierras árabes ( ... ), la injusti-
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Los Reyes de España presidieron la ceremonia 

cia que sigue padeciendo el pue
blo palestino y la negativa de Is
rael a reconocer sus derechos». 

Los judios prefirieron no res
ponder de forma directa, aunque 
se dejó ver en ellos la tensión 
causada. Simón Peres comenzó 
su intervención diciendo que «no 
voy a responder a los argumen
tos políticos que hemos oído>>, y 
no lo hizo. Los judíos asistentes 
aplaudieron al ministro israelí, 
quien habló de religión y de tra
dición, tuvo palabras de buena 
voluntad, pero no estableció de-

claración alguna que pudiera en
tenderse como posible salida al 
conflicto de Oriente Medio. 

Un amplio dispositivo 
de seguridad 

Representantes policiales ex
plicaron a PUERTA DE MA
DRID que, de una forma u otra, 
fueron cientos los policías que 
velaron por la seguridad en el en
cuentro interreligioso y muy es
pecialmente en el acto de clausu-
ra. 

.Abu Midddain, ministro de jus
ticia de los territorios palestinos 

Cada una de las personas asis
tentes hubo de pasar una inspec
ción policial al acceder a la uni
versidad cisneriana; con riguro
sa invitación, los asistentes a la 
ceremonia de clausura tuvieron 
que atravesar un detector de me
tales y mostrar todos sus efectos 
personales a los agentes de segu
ridad. Así ocurrió durante los 
dos días que duró el encuentro y 
el tercer día, miércoles 30, en 
que se celebró el seminario sobre 
Periodismo y Paz en Oriente 
Medio. Pero las medidas de se
guridad se extremaron con oca
sión del acto de clausura en el 
paraninfo. 

Simon Peres, 
con veinte guardaespaldas 

Simón Peres llegó a la univer
sidad acompañado de un séqui
to de guardaespaldas, que se 
aproximaba a la veintena. Los 
servicios de seguridad impidie
ron que hubiera invitados en la 
parte superior del paraninfo an
te la dificultad que suponía una 
vigilancia exhaustiva de todos 
los allí presentes. De hecho, . 
aquel recinto quedó reservado 
exclusivamente para periodistas, 
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Una vez clausurado el encuentro, se sirvió un cóctel del que disfrutaron relajadamente todos los presentes 

aunque se prohibió que allí estu
vieran los gráficos. 

La plaza de San Diego perma
neció cerrada al tráfico rodado 
desde el lunes; la vigilancia po
licial se hizo permanente en to
da la plaza, por donde se pasea
ron perros adiestrados en la de
tección de explosivos. No se per
mitieron libranzas el martes 29 
en la plantilla de la Policía Mu
nicipal. Y es que, sesún exper
tos policiales, las medidas de se
guridad se triplicaron respecto a 
la ceremonia de entrega del pre
mio Cervantes por el temor exis
tente a que se pudiera producir 
un atentado a cargo de personas 
o grupos integristas islámicos. 
Las medidas adoptadas fueron 
tales que los servicios de seguri
dad de la Casa Real llegaron a 
variar la disposición y el orden 
de alguno de los actos, como por 
ejemplo el besamanos realizado 
a Sus Majestades· al término de 
la solemne clausura. 

Muchas personas fueron iden
tificadas el martes cuando pasa
ron por la plaza de San Diego y 
los hoteles y pensiones de la ciu
dad fueron obligados a informar 
a la Policía Nacional de todos sus 
huéspedes a la una de la madru
gada. Las medidas adoptadas 
fueron extremas y funcionaron 
perfectamente. 

La llegada de los Reyes 
Donjuan Carlos y doña Sofía 

no llegaron en esta ocasión en he
licóptero, como suele ser habi
tual en sus viajes a la ciudad 
complutense; viajaron en auto
móvil desde el palacio de la Zar
zuela. A lo largo del recorrido 
hubo vigilancia, bien por parte 
de la Guardia Civil, bien por 
parte de la Policía Nacional, 
bien por parte de la Policía Mu
nicipal ya en el término munici
pal de Alcalá, además de la escol
ta y comitiva que acompañó a los 
monarcas. Los vehículos reco
rrieron la Vía Complutense y lle
garon hasta la rotonda de Sebas-
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tián de la Plaza, junto a la gaso
linera San Isidro, para dirigirse 
por la calle de Libreros hasta la 
del Bedel y llegar por ella a la 
plaza de San Diego. 

Los Reyes viajaron en un 

Mercedes de color negro metali
zado, con las lunas oscuras y con 
el escudo de la Casa Real. Los re
cibieron el alcalde, Florencio 
Campos, y el ministro de Asun
tos Exteriores, Javier Solana, y 

luego, ya en terreno universita
rio, como manda la tradición, el 
rector Manuel Gala. 

Donjuan Carlos vestía un tra
je azul y doña Sofía, que llegó 
abrigada con una capa, al pasar 
al recinto universitario lució una 
chaqueta larga de tonos grises, 
una falda negra larga, zapatos 
negros con detalles grises y pa
ñuelo de seda con tonos grises y 
negros. 

Nada más llegar al paraninfo, 
el Rey dio paso al turno de inter
venciones. La docena de orado
res realizaron sus discursos en di
versas lenguas, por lo que entre 
los invitados se repartieron sin
tonizadores para la traducción 
simultánea. 

Los discursos tuvieron en su 
mayor parte declaraciones de 
buena voluntad para la consecu
ción de la paz y el entendimien
to entre las tres culturas y las re
ligiones que tienen como nexo la 
figura de Abraham. 
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Por primera vez en Alcalá se procedía a la ceremonia conocida como besamanos. Los invitados tuvieron la oportunidad de saludar perso
nalmente a don Juan Carlos y a doña Sofía. Urbano Brihuega y Josefina Pavón, esposa del alcalde, se cuentan entre los que tuvieron ese honor. 

El besamanos 
Concluida la solemne clausu

ra, se celebró un acto mucho más 
distendido concluido en un besa
manos a Sus Majestades realiza
do en la sala de exposiciones 
1.2.9.3. de la universidad. Una 
larga fila de invitados se organi
zó ante los monarcas para que 
uno a uno fueran estrechándoles 
la mano. La mayor parte de los 
asistentes felicitaron a Sus Ma
jestades por el compromiso de su 
hija mayor, la infanta doña Ele
na, con Jaime de Marichalar. 
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Donjuan Carlos y doña Sofía 
rieron abiertamente con algunos 
invitados y sonrieron a todos in
tercambiando con ellos algunas 
frases. Casi todas eran de agra
decimiento por los deseos de fe
licidad expresados por los invi
tados con motivo de la boda de 
la infanta doña Elena. Muy cer
ca de los monarcas participaron 
en el besamanos los ministros de 
Asuntos Exteriores de España e 
Israel. 

Al término del besamanos se 
celebró un cóctel en el que don 
Juan Carlos y doña Sofía par ti-

ciparon durante unos minutos 
para emprender regreso al pala
cio de la Zarzuela por carretera. 

La segunda cadena de TVE 
retransmitió en directo el solem
ne acto de clausura, lo que hizo 
que la conexión con el programa
do encuentro de fútbol de la se
lección española sub-21 ante Po
lonia, se retrasara más de veinte 
minutos. 

La expectación en Alcalá fue 
muy grande. Cientos de personas 
acudieron a la plaza de San Die
go para dar la bienvenida a los 
monarcas. No faltó la protesta de 

los estudiantes de la facultad de 
Medicina, que se tornó en aplau
sos con la llegada de los Reyes. 
La organización repartió más in
vitaciones de las plazas que tie
ne el Paraninfo, lo que originó 
algún que otro problema al ini
ciarse el acto. Hubo quienes tu
vieron que seguir el acto desde la 
sala de televisión de la universi
dad cisneriana debido al «over
booking» existente en el paranin
fo , agravado por la medida de se
guridad de prohibir el acceso a 
invitados en la parte superior de 
la sala de honor universitaria. 
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El Gran Rabino Menahem Bacohen, Justo Lacunza, Mercedes Palacín y Mohamed Mukhtar Selami, Mufty de la República Tunecina 

Hubo buena voluntad, pero no se llegó al entendimiento deseado 

Los protagonistas vivieron a fondo el encuentro 
Judíos, musulmanes y cristianos tuvieron palabras de buena voluntad, pero ningún experto en relaciones 

internacionales, ningún observador de temas religiosos podría afirmar que el encuentro interreligioso ha 
sido UD éxito y va a tener relevancia. Eso sí, todos han coincidido en señalar que, si ha habido UD éxito, ése 
ha sido el de España, como lugar de encuentro para la paz, y muy concretamente el de la Universidad de 
Alcalá, que ha sido la impulsora y organizadora del encuentro. No ha faltado quien ha insinuado que el coste 
económico ha sido muy alto para llegar a organizar esta conferenci, aunque nadie oficialmente ha querido 
hablar de cuestiones económicas. Eso sí, la Universidad de Alcalá se ha dado a conocer en muchos países. 

Un periodista extranjero llegó 
a comentar en una de las comi
das de trabajo que más que un 
encuentro fue un desencuentro. 
Hubo muchas palabras de buena 
voluntad, mucha felicitación y 
buenos augurios, pero a la hora 
de la verdad ni se tomó en con
sideración la idea soñada y per
seguida por la Universidad de 
Alcalá de hacer una declaración 
conjunta entre los representantes 
de las tres religiones. No hubo 
entendimiento en los momentos 
culminantes; en Oriente Medio 
hay una situación muy proble
mática que los judios ven de una 
manera y los musulmanes de otra 
muy distinta. En el encuentro 
entre las religiones ni siquiera 
hubo una declaración final. 

Expertos en relaciones inter
nacionales y religiones pusieron 
de manifiesto con antelación la 
dificultad de que esto se produ
jera así. Ni católicos, ni musul
manes, ni judíos trajeron a Alca
lá a personalidades con capaci
dad de comprometerse a firmar 
una declaración que hubiera po
dido tener una repercusión mun
dial. Había personalidades muy 
importantes pero nadie se atre
vió a dar paso alguno porque de 
hecho ningún líder religioso de 
la cúpula quiso venir a Alcalá. 

Pero si entre judíos y musul
manes se acentuó la falta de en
tendimiento, entre los católicos 
surgió cierto malestar al sentir
se un tanto marginados. Así lo 
confesaron algunos obispos y sa
cerdotes en ccpetit comité». 

PUERTA DE MADRID con-
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versó con muchos de los partici
pantes y, aunque la mayor parte 
de ellos tuvieron buenas palabras 
oficialmente, hubo quienes pu
sieron en tela de juicio la reper
cusión del encuentro: «No ha ha
bido más que ver cómo han sido 
las comidas. No ha habido enten
dimiento. Cada uno hemos for
mado nuestro grupo porque los 
católicos hemos estado juntos, los 
musulmanes han estado por su 
lado y los judíos se han unido pa
ra beberse su propio vino y co
merse sus alimentos», manifestó 
un sacerdote. 

El gran rabino 
Menahem Hacohen 

El gran rabino Menahem Ha
cohen partició en el encuentro y 
declaró que para él este tipo de 
jornadas son muy importantes: 
«Estoy convencido de la impor
tancia que tiene que las tres cul
turas y las tres religiones busque
mos vías de entendimiento y es
pecialmente entre las gentes de 
Oriente Medio. Yo creo que es 
muy importante para el proceso 
de paz esta atmosfera de encuen
tro entre las tres religiones». 

, Justo Lacunza, director 
del Pontificio Instituto 
de Estudios Arabes 
e Islámicos de Roma 

El director del Pontificio Ins
tituto de Estudios Arabes e Islá
micos, el español Justo Lacunza, 
calificó de extraordinario el en--

cuentro: ccMe parece sinceramen
te extraordinario que pueda ha
ber gentes de diferentes culturas, _ 
de diferentes países y de diferen
tes religiones que puedan venir, 
estrecharse la mano, entenderse, 
escucharse y hablar. Y o creo que 
este tipo de encuentros no tienen 
que tener un matiz político por
que a nivel religioso, a nivel cul
tural y a nivel de estudio tene
mos mucho que ofrecer. Muchas 
veces el ingrediente político pue
de entorpecer algo. Y o pienso 
que el marco de la universidad 
me parece estupendo para este 
encuentro». 

Mercedes Palacín, delegada 
de Ecumenismo 
de la diócesis de Alcalá 

La delegada de Ecumenismo 
de la diócesis de Alcalá, Merce
des Palacín, se mostró encanta
da con este encuentro en el que 
partició ampliamente: «Es un ac
to magnífico; de verdad que se 
deberían plantear encuentros de 
este tipo, aunque materialmen
te es imposible. Todo lo que sea 
encuentro propicia el entendi
miento y, a través de él, la paz. 
En nuestro lenguaje ecuménico 
decimos que para amarnos nos 
tenemos que conocer; el encuen
tro siempre es positivo. Ecume
nismo significa universalidad, 
amor universal. Nosotros desde 
Alcalá estamos propiciando el 
diálogo, la reflexión entre todos 
en encuentros confesionales de 
aquellos que creemos en Cristo». 

Los católicos son abrumadora 
mayoría en Alcalá, pero también 
hay protestantes con sus diversas 
iglesias. La inmigración magre
bí ha traído a Alcalá musulma
nes y ya se están produciendo in
cluso matrimonios mixtos. 

Mohamed Mukhtar Selami, 
mufty 
de la República Tunecina 

El mufty tunecino Mohamed 
Mukhtar Selami aclaró que no es 
la primera ocasión en la que in
terviene en un encuentro por la 
paz: «Todos los años celebramos 
reuniones interreligiosas para 
conseguir la paz, pero tengo que 
aclarar que esto no es algo que 
salga de nosotros mismos, como 
musulmanes. La paz está en el 
Islam porque el Islam le da mu
cha importancia a la paz. Por eso 
los musulmanes estamos obliga
dos a buscarla. Tenemos que tra
bajar con todos los creyentes, 
sean cristianos o judíos, e inclu
so intelectuales. Todos tenemos 
que cooperar para construir la 
paz en el mundo para que las fu
turas generaciones gozen de la 
paz. Por desgracia, nuestros pa
dres no nos han preparado el ca
mino para conseguirla, por eso 
tenemos que ser nosotros. El ser 
humano no es tal si no sufre las 
penas y los dolores de los otros. 
Por eso tenemos que preparar el 
camino entre todos». El mufty 
tunecino no considera que el fun
damentalismo, que el integris
mo, sea patrimonio exclusivo del 
Islam: «Lo encontramos también 
en los católicos y en los judíos». 

RESIDENCIA 
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Monseñor Manuel Ureña, Femando Morán, el rabino Baruj Garzón y Julián García Remando 

Monseñor Manuel Ureña 
(obispo de Alcalá) 

A muchos católicos les sor
prendió que en un encuentro in
terreligioso celebrado en Alcalá 
el obispo de la diócesis complu
tense estuviera totalmente situa
do en segunda fila y así lo mani
festaron a PUERTA DE MA
DRID. Incluso, y dado el carác
ter religioso del encuentro, sor
prendió en la presidencia de la 
ceremonia de clausura la presen
cia del alcalde de Alcalá cuando 
monseñor Ureña estaba en un se-

' gundo plano. En cualquier caso, 
el obispo complutense se sintió 
esperanzado con este tipo de en
cuentros: «Yo pienso que tiene 
una importancia grande por 
cuanto los tres monoteísmos han 
configurado el mundo occiden
tal, el cual ha asumido la heren
cia de los tres monoteísmos. En 
su doctrina los tres ofrecen ele
mentos muy valiosos para la ges-
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zorro, Mutan 
Nutria, Marmota, 
Astracan, Visón 
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tión de la paz. Los tres credos he
redan además la tradición del 
Antiguo Testamento y hay una 
misma fe en.Dios, motor y con
.ductor de los hombres , que quie
re la reconciliación y la paz». 

Monseñor Ureña resumió di
ciendo que éste es un encuentro 
muy digno de ser estudiado, de 
participar en él: «Todos tenemos 
que contribuir de una manera 
muy especial por todos los me
dios posibles en la obtención de 
la paz». 

Femando Morán, exministro 
español de Exteriores 

El que fuera ministro español 
de Asuntos Exteriores, Fernan
do Morán, presidió una de las 
ponencias en la que pidió enca
recidamente a todos los asisten
tes, a los responsables religiosos 
de las tres grandes religiones mo
noteístas que estuvieron presen
tes en Alcalá que hicieran una 
declaración, una declaración que 
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finalmente no hicieron. No hu
bo «declaración de Alcalá», como 
la llamó Morán: «Sería una de
claración bajo el signo de la coo
peración de las tres religiones en 
busca de la paz y de la coopera
ción de los pueblos. He presidi
do una ponencia y he seguido 
con máximo interés todos su de
bates. Yo creo que todo lo que se 
haga a este nivel es una semilla 
que siempre fructifica». 

Baruj Garzón, rabino 
residente en Madrid 

El rabino Baruj Garzón, resi
dente en Madrid, señaló que «los 
hombres de religión no sólo te
nemos que hablar de Dios, 
ta, bién tenemos que hablar del 
prójimo y nuestro futuro como 
creyentes se juega no sólo en el 
ritual diario, sino principalmen
te en nuestra relación con el pró
jimo, incluida nuestra relación 
económica. La paz es obra de la 
justicia y la justicia es primero 
justicia económica. A estómagos 
vacíos no se les puede y no se les 
debe hablar de Dios. Por eso mi 
ponencia hablaba de la paz y la 
cooperación». 

«En el futuro no se debe se
cuestrar el nombre de Dios», ase
guró el rabino, para quien «las 
religiones deben desterrar los 
términos que hagan referencia a 
la guerra santa. Toda guerra en
tre los hombres es civil en el peor 
sentido de la palabra>>. La comu-

nidad judía residente en Madrid 
está formada por unas cinco mil 
personas. 

Julián García Remando, 
director del Secretariado 
de la Comisión Episcopal de 
Relaciones 
lnterconf esionales 

El director del Secretariado de 
la Comisión Episcopal de Rela
ciones Interconfesionales, Julián 
García Hernando, destacó la im
portancia del encuentro interre
ligioso de Alcalá: «Nuestra tarea 
dentro del secretariado es preci
samente el fomento de las rela
ciones no sólo con cristianos , si
no también con creyentes de 
otras religiones, particularmen
te las monoteístas , como es el ju
daismo y el Islam. El Concilio 
Vaticano 11 supuso un avance 
muy importante en todo lo que 
se relaciona con las otras religio
nes. El ecumenismo está reserva
do a las relaciones entre cristia
nos, pero también para otras 
confesiones monoteístas. De he
cho la Iglesia Católica ha puesto 
en marcha un Pontificio Conse
jo para el diálogo con las relacio
nes no cristianas. Y o pienso que 
la puesta en marcha de este en
cuentro subyace en el conflicto 
de Oriente Medio y aquí hay tres 
ingredientes, el religioso, el cul
tural y el político» .. 

Para sus presupuestos del año 1995 
No dejen de consultamos 

21 años de experiencia nos avalan 

LIMPIEZAS OLIMPO, S.L. 
Teléfono: 881 64 05 
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Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y pkJza de garaje. 

Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7.876.541 ptas. 

En el Polígono Espartales, 
junto al Hospitat _ 

la Universidad 
y el Jardín Botánico 

Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viviendas, la adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas. 
El precio de estas viviendas es el que viene marcado por la Ley para las V.P.0 . 
Para los que quedaron en lista de espera en anteriores promociones regirá el orden de preinscripción en las cooperativas. 



Francesco Gioia, Manuel Gala, lshaq ldriss Shakoyta y David Shlush ante la placa que descubrieron en el patio Trilingüe, escrita en 
hebrero, árabe y castellano. A la derecha, empleados de la universidad que participaron en la preparación del acto. 

Manuel Gala, rector 
de la universidad 

El rector de la universidad, 
Manuel Gala, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que «el 
encuentro ha tenido el éxito que 
parte de la humildad, que parte 
del reconocimiento de que los 
triunfos nunca son identificables 
en el momento inmediato, y en 
el reconocimiento de que el gran 
acierto es haber dado el primer 
paso. Las conferencias interreli
giosas van a comenzar a prolife
rar; ésta es la primera que vin
cula tres religiones con paz en 
Oriente Medio y en ese sentido 
hemos abierto un camino. El ca
mino va a ser muy largo: la vio
lencia a través de la identidad de 
los pueblos, en una parte impor
tante apoyada en la religión, va 
a continuar durante décadas». 

El rector mostró una expre
sión de decepción al manifestar 
que «no va a haber un acuerdo 
de paz entre los pueblos porque 
eso lo tienen que firmar los go
bernantes y ya lo han hecho. El 
acuerdo de paz entre los pueblos 
hay que ganarlo día a día. Yo 
creo que tenemos que tener una 
gran satisfacción por el simple 
hecho de haberse celebrado». 

No hubo declaración final de 
Alcalá para decepción del rector. 
Incluso a última hora todavía 
Gala comentaba esperanzado que 
«todavía están viendo si va a ha
ber esa declaración final. Lo ig
noro porque dependerá de la vo
luntad última cuando se presen
ten las conclusiones. A mí me 
gustaría que hubiera esa declara
ción final». Gala apuntó que sí 
que se ha producido un acuerdo 
en el seno de las ponencias: «El 
acuerdo más importante es que 
en las religiones están a favor del 
entendimiento y de la paz. Esto, 
vaya con firma o no, en el espí
ritu de todos va a estar». 

El rector dijo que, a pesar de 
todo, no hay más que satisfac-

PUERTA de Madrid 

ción en el seno de la universidad: 
«Hemos sido protagonistas de ese 
intento de entendimiento. Esto 
ha hecho más importante al pue
blo español y puede servir de 
ejemplo a otras actuaciones. De 
todas formas nosotros vamos a 
crear un punto de encuentro per
manente musulmán y judío en 
Alcalá. Además intentamos crear 
un vínculo entre ciudades her
manadas de las tres religiones. 
Dentro de un año intentaremos 
organizar un encuentro, puede 
que no más importante, pero sí 
mas concreto». 

Empleados de la universidad 
Conserjes, carpintero, electri

cistas, técnicos de mantenimien
to, fotógrafo; todos ellos son em
pleados de la universidad que 
durante el encuentro han velado 
por que todo saliera como esta
ba previsto, especialmente el so
lemne acto de clausura. El jefe de 
mantenimiento, Vicente Ortiz, 
señaló que la misión del equipo 
es de organizar todos los muebles 
y elementos técnicos en el para
ninfo para lograr que el acto sal
ga sin imprevistos. 

«Tenemos ya una experiencia 
de muchos años y sabemos per-

fectamente cómo tenemos que 
movernos», dijo Vicente Ortiz. 
«Todo es importante, el sonido, 
la luz, pero la verdad es que to
do suele estar bastante controla
do. En el tema que más nos preo
cupa, el de la electricidad, tene
mos un generador por si hubie
ra una emergencia; no suele ha
berla, pero lo tenemos ahí como 
medida de prevención». 

Vicente Ortiz y sus compañe
ros lo pusieron de manifiesto: «El 
paraninfo está estupendo. Se han 
innovado algunas cosas , como el 
suelo, el aire acondicionado y el 
tema de carpinterías entre otras 
cosas», y añadió el jefe de man
tenimiento: «La organización de 
un acto de estas características 
tiene sus dificultades pero lleva
mos mucho tiempo y lo hacemos 
sin ningún problema». 

Junto a Vicente Ortiz estuvo 
el fotógrafo de 'la universidad, 
Antonio Priego, el electricista Je
sús, el carpintero Tomás y los 
conserjes Cipri y José. 

Placa en el patio Trilingüe 
El rector de la Universidad de 

Alcalá, Manuel Gala Muñoz; el 
gran rabino David Shlush; el de
legado del Consejo Pontificio del 

El personal de la Hostería del Estudiante 

Diálogo Interreligioso, Frances
co Gioia, y el ulema jeque suda
nés Ishaq Idriss Shakouta, des
cubrieron en el patio Trilingüe 
una placa en hebreo, árabe y es
pañol que dará testimonio del 
compromiso religioso por la paz 
entre las tres religiones. La jor
nada está fechada según el calen
dario de cada religión -el 5755 
de los judíos , el 1994 de los cris
tianos y el 1415 de los musulma
nes- y tiene un texto en espa
ñol, árabe y hebreo que dice: 
«Primer Encuentro Interreligio
so de la Universidad de Alcalá. 
Tres religiones: un compromiso 
de paz. 

Victoriano Femández 
A pesar de reconocerse agnós

tico, Victoriano Fernández par
ticipó en el encuentro interreli
gioso «con sumo interés». Fue in
vitado en calidad de miembro 
del colectivo 2.007 y Coopera
ción Verde. 

Algo que le llamó la atención 
a Victoriano Fernández fue que 
en el debate que se celebró al tér
mino de una ponencia, una in
tervención de una mujer desde el 
público hizo una referencia a la 
intolerancia y concretamente a la 
escritora Taslima Nasrim, ame
nazada de muerte por islámicos 
y exiliada y protegida en Suecia: 
.«Una parte importante de los 
asistentes impidieron que esta se
ñora hablara golpeando con sus 
bolígrafos en la mesa. Dijeron al
gunos que se estaba extendiendo 
en su exposición, algo que me pa
rece poco elegante e injustifica
ble. Lo más curioso es que el mo
derador dio por concluida en 
esos momentos la ponencia». 

El servicio de la Hostería 
del Estudiante 

La Hostería del Estudiante 
sirvió dos almuerzos de trabajo. 
La tarea no fue fácil por las exi
gencias que en materia alimenta-
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Monseñor Antonio Peteiro El juez Baltasar Garzón saluda a los Reyes El jeque Yemení Zabarah 

ria plantearon musulmanes y ju
díos, dos culturas muy distintas 
a la católica. Así, los menús con
sistieron básicamente en verdu
ras y pescados para no herir nin
guna sensibilidad religiosa, pero 
también se contó con la presen
cia de' personas de religión judía 
que manipularon y sirvieron los 

. alimentos y bebidas que consu
mieron los participantes judíos. 

La improvisación en actos de 
este tipo puede ser habitual y es 
entonces cuando la profesionali
dad y el buen hacer tienen que 
demostrarse. El personal de la 

Hostería del Estudiante estuvo a 
la altura de las circunstancias y 
cumplió una vez más con éxito su 
papel. 

Abu Middain, ministro de 
Justicia de la Alta Autoridad 
Palestina 

El ministro de Justicia de la 
Alta Autoridad Palestina en Ga
za, Abu Middain, no se mostró 
convencido sobre la repercusión 
del encuentro: «Con todos los 
respetos, no creo que surja nada 

relevante de este encuentro, 
puesto que los asuntos políticos 
se tratan en otro foro distinto al 
actual. Este ha sido un encuen
tro marcadamente religioso pero 
fue Israel quien ha confundido la 
religión con la política y el esta
do. Aunque quisieron darle el as
pecto interreligioso, predominó 
el aspecto político sin serlo. De 
hecho, la presencia política islá
mica ha brillado por su ausencia, 
ya que no ha venido ninguna 
personalidad política brillante. 
El valor de este encuentro radi
ca en que se celebra en España y 

que este país deposita su confian
za y su entusiasmo en el proceso 
de paz». 

Caf eteria de la universidad: 
desayunos y meriendas 

La cafetería de la universidad 
fue la encargada de servir los de
sayunos y meriendas a los parti
cipantes en el encuentro. En ello 
colaboraron el responsable de la 
misma, Antonio Milla, María 
del Carmen Palenzuela y Anto
nia Isabel Jiménez, además de 
un cuarto empleado: «Hemos 

iYA A lA VENTA! 
iPRIMERISIMA CALIDAD EN EL CENTRO DE ALCALA! 

Accesos por calles Angel y Navarro y Ledesma 

* 

* 
* 

VIVIENDAS DE 
1, 2, J y 4 DORMITORIOS 
CON TRASTERO 
DESDE 58 m/2 a 270 m/2 
* Puerta blindada 
* Armarios empotrados fonados 
* Carpintería interior de roble, 

exterior en aluminio lacado 

* Cristalería climalit 
* Calefacción y agua caliente 

individual de gas natural. 
*Etc. 

LOCALES COMERCIALES 
PLAZAS DE GARAJE 
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Antonia Isabel Jiménez, Antonio Milla y Mª Carmen Palenzuela 

servido un desayuno típico pero 
para varios gustos: cafés, pastas, 
tostadas, mantequilla, mermela
da, zumos, infusiones, etc. Han 
sido desayunos para 250 perso
nas. Se ha cuidado el servicio con 
esmero pero no hemos tenido 
predilección por nadie, aunque 
esta mañana se ha llegado a ser
vir un vaso de leche a un jeque 
árabe que la verdad ha sido muy 
simpático». Antonio Milla desta
có que los participantes judíos y 
musulmanes respetan mucho los 
horarios entre comidas: «Ellos 
prefieren el autoservicio; parecía 
como si rechazaran el servicio 
prefiriendo hacerlo ellos mismos; 
en ello también hemos estado 
muy atentos. Muchos de ellos 
nos lo han agradecido y eso ha si
do una satisfacción». María del 
Carmen Palenzuela y Antonia 
Isabel Jiménez destacaron que 
«ha sido lo más importante que 
hemos hecho en nuestro trabajo. 
Estamos muy felices». 

Antonio Peteiro 
El arzobispo de Tánger, Anto

nio Peteiro, se mostró sorpren
dido por la organización del en
cuentro: «Nadie me pidió el tex
to de mi conferencia para los 

Wahiduddin Khan, presidente del Centro Islámico de Nueva Delhi 

traductores, para la prensa. Al 
término del congreso tuve que 
pedir que me pagasen el billete 
y la estancia tal y como me ha
bían prometido. Al final me lo 
han pagado, pero lo que más me 
ha sorprendido es que en la sala 

La diseñadora Agatha Ruiz de la 
Prada, con su habitual estilo, 
acudió a la cita sin su compañe
ro Pedro J. Ramírez, director de 
«El Mundo». Agatha saludó a los 
Reyes y después departió ani
madamente con los invitados en 
el cóctel servido a continuación. 

El paraninfo universitario de Alcalá fue insuficiente para acoger al gran número de invitados 

de prensa he visto síntesis de po
nencias de casi toda la gente, pe
ro he visto sólo la de un católi
co, de los demás cristianos no ha
bía ninguna ponencia». El arzo
bispo Peteiro explicó que su po
nencia versó sobre el compromi
so interreligioso en Marruecos: 
«Yo he hablado de iniciativas po
sitivas llevadas a cabo por mu
sulmanes y cristianos. La Iglesia 
trabaja mucho con los pobres y 
los judíos no son los pobres de 
allí. También hablé de las estruc
turas que hay en Marruecos pa
ra favorecer la paz y de la cola
boración en favor de la paz en la 
vida corriente. Al final insistí en 
que hay que educar para la paz 
en libertad. Nuestras religiones 
tienen que admitir la libertad 
religiosa». 
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Cientos de personas esperaron a sus Majestades frente a la universidad 

Los estudiantes de medicina aprovecharan la ocasión para 
manifestarse: «Ministra culpable, te va a curar tu padre» 

La visita de los Reyes a Alcalá no se resume sólo en lo que ocurría dentro de la universidad. La presencia 
de Sus Majestades en la ciudad llevaba detrás todo un dispositivo de seguridad estudiado al mínimo detalle 
y concentró a un gran número de personas que, por ver a Don Juan Carlos y Doña Sofía aunque sólo fuera 
un momento, fueron capaces de esperar horas. A ellas se sumaron los estudiantes de Medicina que estos 
élías se encuentran en protesta y quisieron dejarse ver ante los medios de comunicación y las personalidades 
asistentes al acto. Consiguieron que el secretario del Rey le pasase un escrito con sus reivindicaciones, lo 
que los futuros médicos agradecieron como un apoyo moral. Los estudiantes entonaron los clásicos parea
dos: «Ministra culpable, te va a curar tu padre» o «La ministra nos engaña, que se entere toda España». 

Una hora antes de que llega- mi madre, que es mayor, le ape- religioso que reunió a muchas 
sen los Reyes de España a Alcalá tecía conocerlos. Yo ya los he vis- personalidades importantes, pa-
un gran número de personas se to otras veces». «Nosotros hemos ra toda la gente que esperó fuera 
concentraba ya en los alrededo- venido aposta a verlos porque durante horas lo que más impor-
res de la universidad cisneriana. nos apetecía conocerlos. Si pu- taba era ver a Don Juan Carlos 
«Cuando hemos sabido que ve- diera hablar con ellos, los felici- y a Doña Sofía. Muchos los ha-
nían los Reyes nos hemos queda- taría porque me parecen majos>>, bían visto ya en ocasiones ante-
do a verlos>>, comentaba Angeli- comentaban Concepción y riores, con motivo de la entrega 
nes, que se había colocado en la Manuel. del Premio Cervantes: «Ya los 
calle del Bedel. «He venido ex- A pesar de la importancia in- conozco de otras ocasiones. Me 
clusivamente a verlos porque a ternacional del encuentro inter- gustaría verles, por lo menos en-

Los estudiantes de Medicina exhibieron sus pancartas de protesta 
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trar. Yo los he visto personal
mente con anterioridad en un 
Premio Cervantes. Me gustabas
tante verlos al natural», decía 
Manoli minutos antes de la lle
gada de los monarcas. 

A otros, que sólo los conocían 
por la prensa, les picaba la curio
sidad de verlos en persona. «Yo 
los he visto por la Televisión y 
ahora quiero verlos en vivo», de
cía Rosario. 

La Policía Nacional se encar
gó durante todo el tiempo de 
mantener a los congregados de
trás de las vallas que se habían 
instalado y de procurar que los 
transeúntes dejasen libre la calle 
de El Bedel, por donde iba a en
trar la comitiva. Los Reyes lle
garon a las siete y cuarto de la 
tarde, con quince minutos de re· 
traso. Esta vez no venían en he
licóptero, como ha sido habitual 
en otras visitas anteriores. Pre
viamente se habían retirado los 
coches aparcados en las calles de 
las inmediaciones por donde iba 
a pasar el Mercedes de color ne
gro metalizado, con el escudo de 
la Casa Real y con ventanillas os
curas, donde venían los Reyes, 
precedidos por una comitiva for
mada por coches Renault 21 os
curos y una cuidada vigilancia. 

Doña Sofía, que se cubría con 
una capa roja, fue la primera en 
bajar del coche, antes que don 
Juan Carlos. Durante unos se
gundos, antes de comenzar a ca
minar hacia las puertas de la 
Universidad, saludaron con son
risas a la gente que les aplaudía. 

La larga espera 
Mucha gente se marchó tras la 

llegada de los Reyes y parecía 
que, a su salida, no iba a haber 
demasiadas personas. Pero no 
fue así. Hubo quienes esperaron 
durante dos horas y cuarto; no 
contentos con verles llegar, tam
bién querían verles salir. Mu
chos de los que tenían buenos si
tios en· las vallas no quisieron 
moverse por miedo a perderlo. 
«Yo les he visto llegar en el co
che. A la Reina la he visto salu-
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dar con la mano y nada más. Los 
Reyes me parecen muy majos. Es 
gente que me cae bien, al mar
gen de las ideas políticas», co
mentaba Mª Jesús. 

Muchos coincidían en que, si 
pudieran hablar con los Reyes, 
los felicitarían por la boda de la 
infanta doña Elena con Jaime de 
Marichalar. «La Reina, muy 
amable, nos ha saludado. V amos 
a esperar a que salgan. Si pudie
ra hablar con ellos me gustaría 
felicitarlos por la boda de la in
fanta. Por lo menos darles la en
horabuena», comentaban Ana y 
Dolores. 

Mercedes explicaba que, des
pués de tantos problemas como 
hay en España, esta visita de los 
Reyes a Alcalá era algo diferen
te. «Después de tantas cosas feas 
que estamos sintiendo, da gusto 
sentir una cosa agradable. Ade
más que, la verdad, la Familia 
Real nunca ha dado espectáculos 
desagradables como el príncipe 
Carlos de Inglaterra y Lady Di. 
Pienso que están cumpliendo con 
lo que les ha tocado vivir porque 
están representado a un país y se 
están comportando como deben 
comportarse. Si pudiera hablar 
con ellos los felicitaría por la bo
da de la infanta. Eso es un acon
tecimiento que, aunque sea la 
Familia Real, es una cosa muy 
agradable». 
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Quince minutos antes de lasa
lida de los Reyes, los coches de 
la comitiva, que habían estado 
aparcados frente a la universi
dad, se fueron preparando. El 
mercedes de los Reyes se colocó 
al final del pasillo a lo largo del 
cual esperaban los congregados. 
Al fin, a las nueve y media de la 
noche, después de la larga espe
ra, los Reyes salieron de la Uni
versidad ante los aplausos del pú
blico. La Reina charlaba son
riente con Manuel Gala, rector 
de la Universidad de Alcalá de 
Henares. Antes de entrar al co
che los Reyes saludaron de nue
vo y después se marcharon por la 

misma calle del Bedel por la que 
habían llegado. Aunque aún que
daban personalidades por salir, 
la gente se fue disgregando por
que ya habían conseguido lo que 
querían, ver a los Reyes. 

La protesta estudiantil 
Los estudiantes de Medicina, 

que se encuentran en protesta 
desde hace unos días pidiendo 
que se les concedan dos años de 
prácticas gratuitas tras la carre
ra, para poder ejercer como mé
dicos generalistas como exige 
una directiva europea, aprove
charon el acto para dejarse ver y 

recoger firmas para presentarlas 
en el Congreso. Vestidos con ba
tas blancas, con fonendoscopios 
al cuello y portando pancartas, 
formaban buena parte del públi
co que esperaba a los Reyes. 
Alumnos de 4°, 5° y 6° de Ma
drid (hospitales Gregorio Mara
ñón, Doce de Octubre, Clínico y 
Hospital del Aire), de Alcalá y de 
Guadalajara se reunían en para 
protestar: «Pero no contra el 
Rey. Sólo hemos venido a reivin
dicar lo que nos parece un dere
cho». Se trataba de, aprovechan
do la reunión de personalidades, 
la concentración de gente y la 
presencia de los medios de comu
nicación, hacerse ver y dar a co
nocer su queja, para lo que re
partiendo folletos informativos 
durante toda la tarde. 

Con gritos de protesta como 
«Ministra culpable, te va a curar 
tu padre» o «La ministra nos en
gaña, que se entere toda Espa
ña», consiguieron que el secreta
rio del Rey les recogiera un es
crito con sus reivindicaciones: 
«Han sido muy amables, nos han 
prometido dárselo. Seguramen
te los Reyes nos contesten y re
partamos esa información entre 
los compañeros para que nos 
ayude moralmente porque no se 
va a conseguir mucho más, ya 
que el Rey no puede moverse po
lí tic amen te». 
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«Alcalá es una ciudad muy insegura», dijo una de las víctimas del robo 

Importante robo en cuatro establecimientos de 
la galería comercial de la calle Teniente Ruiz 

Dos individuos al menos fueron los autores de un importante robo cometido en cuatro establecimien
tos de la galería comercial situada en la calle Teniente Ruiz, cerca de los Cuatro Caños. El robo fue 
cometido en la madrugada del lunes 28 de noviembre y para pasar a la galería comercial los ladrones 
tuvieron que entrar por una pequeña ventana que pertenece al taller de zapatería. Esta ventana, que 
fue rota por los delincuentes, da a la calle Cruz de Guadalajara. Una vez dentro, los autores del robo 
pudieron moverse a sus anchas forzando tres establecimientos y llevándose dinero y productos diversos. 

Un agente policial fuera de 
servicio y vestido de paisano, 
vio a dos sospechosos, delin
cuentes habituales, cargados 
con bolsas por la zona; en esos 
momentos los acompañaban 
dos mujeres jóvenes. Tras darse 
aviso a la Policía Municipal y 
a la Policía Nacional, se pudo 
comprobar que se acababa de 
cometer el robo en el interior 
de la galería al descubrirse frac
turado el cristal de la ventana 
perteneciente al taller de zapa
tería. El agente policial de pai
sano facilitó la descripción de 
los presuntos autores del robo, 
a los cuales había visto por las 
inmediaciones de la galería co
mercial cargados con bolsas. 
También facilitó su identidad 
al tratarse de delincuentes ha
bituales. Sin embargo, la vigi
lancia llevada a cabo no fruc
tificó no pudiéndose detener a 
los ladrones. Además de entrar 
en el interior del taller de zapa-

Aspecto de la ventana por la que entraron los ladrones 

tería, donde su propietario no 
echó nada en falta, los ladrones 
entraron en una carnicería, cu
yo propietario, Amancio Rey, 
dijo que tiene varios estableci-

mientos en la ciudad complu
tense y que ya le han cometido 
varios robos: «Alcalá es una 
ciudad muy insegura. Ahora 
mismo estoy tramitando con el 

HOSTAL~ BARI* * 
RESTAURANTE .:'CAFETERiA 
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seguro precisamente el tema de 
un robo que tuve anterior. La 
policía me llamó por teléfono a 
las 3 de la madrugada para que 
me hiciera cargo del estableci
miento, pero ya estoy acostum
brado a esto y no fuí, sé que no 
sirve para nada». El total de lo 
robado en este establecimiento 
supera las 90.000 pesetas per
tenecientes a parte de la venta 
del sábado que estaba allí cir
cunstancialmente y la moneda 
fraccionaria para el cambio. 
Los ladrones se entretuvieron 
en esta tienda a comerse unos 
bollos que tenía allí guardados 
el dependiente para su propio 
consumo. 

Los ladrones también logra
ron entrar en la frutería, cuyos 
encargados mostraron su indig
nación: «Han entrado en el es
tablecimiento abriendo limpia
mente los cierres; han debido 
de utilizar alguna ganzúa y se 
han llevado más de cinco mil 
pesetas que teníamos para el 
cambio, pero sobre todo nos 
han revuelto lo que teníamos 
por aquí, papeles, facturas y co
sas de ésas. Según dicen, han si
do dos chicos y dos chicas. Han 
estado en cuatro tiendas y tu
vieron que estar aquí un buen 
rato». Los dependientes de es
ta frutería se quejaron de que 
no es la primera vez que les ro
ban: «Otra vez nos entraron 
por los servicios. Tratamos de 
potenciar las medidas de segu
ridad, pero no podemos luchar 
contra todos los inconvenien
tes. Esta vez nos han entrado 
por la calle Cruz de Guadala
jara y ahí hay muy poca ilumi
nación y apenas pasa la Policía. 
Hace quince días a un vecino 
que vive en un primer piso le 
quitaron de la terraza una bi
cicleta». Los ladrones también 
se llevaron productos diversos 
de un almacén de bacalaos y 
salazones. 
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José Luis García Manjón, el profesor denunciante El bar La Cervecera se encuentra en la calle Manuel Azaña 

Declara que regentes de un bar de la calle Manuel Azaña le 
pegaron, insultaron y amenazaron 

un profesor de la Universidad de Alcalá denuncia 
a tres personas por agresiones físicas y verbales 
La A. vv. san Isidro pide el cierre inmediato del local 

Según cuenta José Luis García Manjón, profesor de la Universidad de Alcalá de Henares, el pasado 
28 de noviembre fue agredido física y verbalmente por tres personas que regentan el local «La Cerve
cera», sito en la calle Manuel Azaña. García Manjón había denunciado al bar por malos olores y cree 
que ésa pudo ser la causa de la supuesta agresión que se denunció en comisaria. Los supuestos autores 
del hecho lo niegan categóricamente y, a su vez, impusieron su propia denuncia contra García por 
calumnia. Por su parte, la AA.VV. San Isidro pide el cierre del local. 

José Luis García Manjón, 
profesor de la Universidad de 
Alcalá de Henares y vecino de 
la ciudad, con domicilio en la 
calle Murillo n°15, ha denun
ciado a tres personas que re
gentan el local «La Cervece
ra», sito en la calle Manuel 
Azaña, por una presunta agre
sión física y verbal. 

La pasada semana, García 
Manjón había presentado an
te Sanidad una denuncia al lo
cal argumentando que genera 
ruidos y malos olores que pe
netran por la cámara de aire 
de la Comunidad de Vecinos 
de Murillo n°15 y por los 
tambores de las persianas. 
«Los olores aumentan en las 
horas de máxima actividad y 
los fines de semana», señala 
Manjón. El pasado día 28 de 
noviembre, lunes, era el día 
<Jestinado a la recogida de fir
mas de los vecinos de la comu
nidad en función de la denun
cia. Sobre las siete menos 
cuarto de la tarde Garcí.i 
Manjón regresaba a su domi
cilio después del trabajo cuan
do, según cuenta, un trabaja
dor del bar lo estaba esperan
do en la puerta trasera de és
te que viene a dar a la misma 
calle Murillo. García ha decla
rado que esta persona insistió 
mucho en que entrase al local, 
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La A. VV. San Isidro pide el cierre inmediato del local 

que en esos momentos estaba 
cerrado al público y donde, al 
parecer, se encontraban otros 
dos empleados del bar: «A 
renglón seguido cerró la puer
ta trasera. Me rodearon entre 
los tres y empezaron a sacu
dirme y a insultarme, con 
amenazas muy graves a mí y 
a mi mujer. Me sacudieron un 
puñetazo; me rompieron las 
gafas, se las quedaron ellos y 
no quisieron devolvérmelas. 
Me dijeron que no me atrevía 
a denunciarlos. Yo no quise 
sacudirles en ningún momen-

to y me mantuve al margen. 
Lo que más me han preocupa
do han sido las amenazas ha
cia mí y hacia mi familia y el 
recochineo de decir que me 
van a echar del piso y que des
pués lo van a comprar ellos 
para vivir en él», cuenta Gar
cía Manjón. Después de la su
puesta agresión, este profesor 
de la UAH avisó a la policía, 
que lo trasladó a la Casa de 
Socorro. Tras ser reconocido, 
se personó en comisaría para 
formular la denuncia junto a 
la que presentó el informe mé-

dico. García mostraba un mo
ratón en la nariz y aseguraba 
tener molestias en las costillas 
al respirar. 

Al llegar a la comisaría se 
encontró con que las mismas 
personas a las que iba a de
nunciar se encontraban allí 
formulando a su vez su propia 
denuncia a García Manjón 
por calumnia. Estas personas 
niegan los hechos que García 
les imputa. Al parecer, exis
tían ya otras denuncias al lo
cal por parte de más vecinos. 
«El concejal Bartolomé Gon
zález ha visitado mi domici
lio y ha visto la humareda que 
hay en el interior del local en 
un día laborable», manifiesta 
José Luis García. 

Por su parte, la A. VV. San 
Isidro desea que los responsa
bles inmediatos tomen con ra
pidez cartas en el asunto y pi
den el cierre de «La Cervece
ra», local del que ya habían 
recibido quejas de los vecinos 
con anterioridad; de hecho, 
en la misma mañana del 28 de 
noviembre, representantes de 
la asociación estuvieron en 
contacto con los técnicos del 
ayuntamiento e hicieron las 
indagaciones necesarias para 
resolver esta queja vecinal. 
Amparo Moriche, presidenta 
de la AA.VV. San Isidro, ha 
manifestado que «esté ese lo
cal en condiciones o no, pedi
mos automáticamente el cie
rre por las agresiones a este 
vecino que ha hecho la corres
pondiente denuncia. Esto no 
es la ley de la selva». Tras la 
denuncia de García Manjón el 
pasado lunes, miembros de es
ta asociación se personaron 
en el bar 'La Cervecera' para 
informar, a los tres presuntos 
agresores y a los clientes que 
en ese momento llenaban el 
local, de su total apoyo a José 
Luis García Manjón y de su 
intención de pedir el cierre 
del bar. 
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Agredieron a los dos residentes en el piso, dos personas de color, que 
quedaron encerrados y tuvieron que ser rescatados por los bomberos 

Cinco individuos de raza blanca robaran en un piso en 
el que entraron armados con pistolas y escopetas 
una de las víctimas quedó esposada y pidió auxlllo por un balcón 

Cinco individuos de raza blanca cometieron un robo con intimidación en un piso habitado por perso
nas de raza negra a los que agredieron dejando a uno herido y al otro esposado. Las dos víctimas del 
robo tuvieron que ser rescatadas por los bomberos al quedar encerrados en el interior del piso sin po
der salir. El móvil del ataque, seglÍll la denuncia interpuesta por los agredidos, fue el robo aunque en 
medios policiales han causado extrañeza los medios utilizados, ya que los cinco atracadores irrumpie
ron en el piso armados con pistolas y escopetas de cañones recortados. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 20'30 horas del sába
do 26 de noviembre en el pi
so primero c del número 5 de 
la calle Lope de Vega, muy 
cerca de la calle Caballería Es
pañola. Según el testimonio 
de las dos personas que viven 
allí, dos jóvenes nigerianos, a 
esa hora llamaron al timbre y 
cuando abrieron se encontra
ron en la puerta a cinco per
sonas de raza blanca que pre
guntaron si vivía allí Susan. 
Al decir que no estaba allí, los 
cinco individuos se abalanza
ron sobre ellos armados con 
pistolas y escopetas de caño
nes recortados. Los dos jóve
nes nigerianos fueron golpea
dos reiteradamente quedando 
uno de ellos herido y el otro 
esposado. Los agresores, se
gún el testimonio de los dos 
residentes en el piso, huyeron 
tras robarles siete relojes de 
caballero y otros efectos hu
yendo en un vehículo con ma
trícula de Guadalajara en di
rección a esta ciudad. 

Los dos jóvenes de color 
quedaron encerrados en su 
propio piso sin poder salir. 
Fue entonces cuando el que se 
encontraba esposado pudo lle
gar hasta el balcón y pedir 
desde allí auxilio. Una veci
na lo oyó y dio aviso a la Po
licía. Al llegar allí agentes de 
la Policía Municipal y Nacio
nal comprobaron que no po
dían acceder al interior de la 
vivienda por la puerta por lo 
que dieron aviso a los bombe
ros, quienes enviaron el ca
mión escala. A través de la es
calera del camión la policía 
pudo acceder al interior del 
piso pudiendo liberar a los dos 
jóvenes y siendo trasladado el 
herido a la casa de socorro y 
el esposado a comisaría para 
poner denuncia y prestar de
claración. 

Dos reporteros de PUER
TA DE MADRID se desplaza-
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ron al lugar de los hechos, pe
ro en el piso donde ocurrió to
do no encontraron a nadie. 
Un vecino relató que había 
oído ruidos pero que no podía 
precisar qué había ocurrido. 
«A los dos negros se los llevó 
la policía y no han vuelto des
de entonces porque creo que 
el piso ha sido precintado», 
señaló este vecino del inmue
ble. Muchos vecinos no llega
ron a enterarse de los hechos, 
ya que los jóvenes fueron res
catados por el balcón de la vi
vienda, que da a la calle Pe
dro Sarmiento de Gamboa: 
«Llevan poco tiempo vivien-

do aquí; están de alquiler y al
guna vez se han oído ruidos 
pero nada fuera de lo nor
mal», dijo un vecino. Otro co
mentó su extrañeza: «Un día 
les vi venir con teléfonos y 
fax, pero tampoco han dado 
motivo de quejas. La verdad 
es que no sabemos qué ha po
dido ocurrir». 

Fuentes policiales comenta
ron a PUERTA DE MADRID 
que la forma con que se pro
dujeron los hechos, según la 
denuncia de las víctimas, no 
se corresponde con un atraco 
normal, de los que se suelen 
producir en Alcalá. 

Dos individuos armados se llevaron 11.aaa pesetas 
tras intimidar a personal y clientes 

Atraco en un club de alterne 
Dos individuos, armado uno de ellos con una pistola, cometieron 

un atraco en el club Keys, situado en la calle Calasanz y muy cerca 
de Caballería Española, de donde se llevaron un total de 68.000 pe
setas tras intimidar a personal y clientes del establecimiento. 

El atraco se cometió sobre 
la 1'30 de la madrugada del 
martes 29 de noviembre. A 
esa hora entraron en el local 
dos individuos. Uno de ellos 
vestía cazadora vaquera y 
pantalón vaquero y el otro 
vestía cazadora negra y pan
talón igualmente vaquero. Al 
parecer, los atracadores eran 
jóvenes, con alrededor de 20 
años de edad y con una esta
tura que no superaba el 1 '70. 

Uno de los atracadores ex
hibió una pistola y amenazó 
con ella para que se le entre
gara el dinero de la caja. El 
personal del establecimiento 
les entregó 68.000 pesetas y 
los atracadores se dieron a la 
fuga desconociéndose el lugar 
por el que huyeron, ya que 
tras salir a la calle cerraron la 
puerta del club sin que nadie 
de los que estaban en su inte
rior pudieran ver el medio 

utilizado para la huida y el lu
gar por el que se produjo. 

Detenido CRndO 
robaba un coche 

Policías municipales detu
vieron a un individuo cuan
do intentaba robar un coche 
aparcado en la calle lope de 
Figueroa. Tras recibir la lla
mada de un testigo, los poli
cías se dirigieron al lugar y 
sorprendieron al autor del in
tento de robo en el interior del 
coche. Los hechos ocurrieron 
en la madrugada del martes 
29 de noviembre y el coche se 
encontraba aparcado frente al 
colegio de los Escolapios. El 
detenido responde a la inicia
les RGM y tiene 23 años; re
side en Alcalá y tiene diver
sos antecedentes policiales. El 
coche que intentaba sustraer 
es un Seat 127. 

Robo en una tienda 
de cortinas 

El establecimiento comercial 
«El nido de las cortinas», situa
do en el número 10 de la calle 
Mateo de Torres, en la zona de 
El Chorrillo, fue robado en la 
madrugada del día 25 de no
viembre entre las 21 horas y las 
3 de la madrugada en que un 
transeúnte descubrió que el es
tablecimiento tenía la luna de 
la puerta fracturada y el cierre 
metálico forzado. 

Esta persona dio aviso a la 
Policía Municipal, que inspec
cionó el establecimiento y com
probó que su interior estaba re
vuelto, por lo que localizaron 
a su propietario y le comunica
ron el hecho para que se hicie
ra cargo del establecimiento al 
no haber localizado al autor o 
autores del robo. Estos lograron 
sustraer juegos de cama valora
dos en 300.000 pesetas. Tam
bién intentaron llevarse un 
equipo de música, pero no lo lo
graron, dejándolo abandonado 
fuera de su lugar habitual. Al 
parecer, ha producido extrañe
za el hecho de que fuera un 
transeúnte quien diera aviso a 
la policía una vez cometido el 
robo, ya que los ladrones debie
ron de hacer bastante ruido al 
forzar el cierre y romper - el 
cristal. 

Robo en una tienda 
de ropa 
en la calle Azucena 

Diversas prendas de vestir 
de niños y adultos, todas ellas 
valoradas en 270.000 pesetas, 
fueron el botín obtenido por 
el ladrón o ladrones que come
tieron un robo en un estable
cimiento de confecciones si
tuado en el número cinco de 
la calle Azucena. El robo se 
cometió sobre la 1'30 de la 
madrugada del día 1 de di
ciembre y entre las prendas de 
vestir robadas había bastan
tes abrigos. 

Los autores lograron forzar 
la puerta de acceso rompien
do el cierre metálico. Tras 
apoderarse de las prendas de 
vestir se introdujeron en un 
coche del que testigos presen
ciales lograron tomar el mode
lo, color y matrícula. Se tra
taba de un Fiat Croma de co
lor granate con matrícula de 
la serie E de Guadalajara cu
ya sustracción se había de
nunciado poco antes, al haber 
sido robado aquí, en Alcalá, 
a un vecino de Guadal~jara. 
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Atención, joyerías: 

una banda 
de suramericanos 
está cometiendo 
rodos al descuido 
Mientras dos de ellos 
entretienen 
a los dependientes 
un tercero 
se apodera de las joyas 

Dos joyerías han sufrido ro
bos al descuido durante los úl
timos días en Alcalá de Hena
res. Así que, a la vista de los 
hechos que les vamos a rela
tar, será conveniente que los 
joyeros estén atentos y extre
men las precauciones contra 
estos delincuentes que cono
cen muy bien su «oficio». 

El día 22 de noviembre por 
la tarde se cometió un robo al 
descuido en Joyería Cuevas, 
situada en la calle de Manuel 
Azaña. Dos individuos de as
pecto sudamericano se lleva
ron una manta con joyas, pul
seras de oro, por valor de dos 
millones de pesetas. 

Sobre las 7'45 de la tarde, 
cuando en la joyería había va
rias personas , dos individuos 
con aspecto suramericano que 
entraron como clientes acom
pañados de una mujer actua
ron de la siguiente manera: 
mientras uno de ellos entrete
nía a los dependientes, el otro 
logró meter la mano y apode
rarse de la mencionada man
ta con joyas, huyendo poste
riormente uno para cada lado, 
uno en dirección hacia Caba
llería Española y el otro hacia 
la gasolinera San Isidro. 

Uno de los delincuentes es 
de 1 '75 de estatura, con el pe
lo liso y negro, y el otro es un 
poco más bajo e iba vestido 
con jersey rojo y pantalón os
curo. Al parecer, iban acom
pañados de una mujer, tam
bién suramericana, con el pe
lo castaño, rizado y media 

• melena. 
Esta joyería había sido ro

bada con anterioridad quin
ce días antes en un robo que 
se perpetró de madrugada, 
después de romper el cierre y 
ef cristal del escaparate. En 
aquella ocasión los ladrones se 
llevaron joyas por importe de 
cuatro millones de pesetas. 
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En esta joyería, en la céntrica calle de Cerrajeros, se cometió el robo 

Dos entretenían a la propietaria mientras el tercero abría 
una vitrina para coger el género 

Tres individuos suramericanos roban joyas por 
valor de 700.DOD pesetas 

Tres individuos 81ll'alllericanos cometieron un robo en la joyería «Pulido», sita en la calle Cerrajeros. 
Mientras dos de ellos entretenían a la propietaria, el tercero abrió una vitrina con una ganzúa. La due
ña de la joyería, sospechando lo ocurrido, intentó retenerlos sin conseguirlo. Los ladrones, que huye
ron corriendo, se llévaron tres gargantillas, tres collares y tres pulseras, todo por valor de 700.000 pe
setas. El robo se produjo el 30 de noviembre a las once de la mañana. 

Tres personas de proceden
cia sudamericana cometieron 
un robo en la joyería Pulido 
de la calle de Cerrajeros. So
bre las once de la mañana es
tos tres individuos entraron al 
comercio y uno de ellos pidió 
que le enseñaran un reloj su
mergible. Mientras la comer
ciante se lo mostraba y él la 
entretenía, otro se colocó de 
modo que no pudiera ver al 
tercero. Este, de baja estatu
ra, abrió una vitrina con una 
ganzúa y extrajo un cajón con 
joyas. La propietaria sospe
chó enseguida porque había 
escuchado el ruido del cristal 
de la vitrina. Inmediatamen
te se colocó en la puerta y les 
dijo que de allí no salían has
ta que llegase la policía. Los 
ladrones se pusieron nervio
sos y dejaron parte del géne
ro. Cuando la comerciante en
treabrió la puerta para pedirle 
a una mujer que pasaba por 
allí que avisase a la policía, 

ellos la empujaron y huyeron 
corriendo. A pesar de que no 
se llevaron todo lo que habían 
cogido en un principio, sí pu
dieron hacerse con tres gar
gantillas, tres collares y tres 
pulseras, lo que suma un va
lor de 700.000 pesetas. 

En ocasiones anteriores se 
han cometido más robos en es-

ta joyería del casco antiguo de 
Alcalá. Según Fermín Pulido, 
casi siempre es la misma téc
nica, «preguntan por varias 
cosas, te distraen y el otro ha
ce el robo. Estos no iban ar
mados, pero es gente dispues
ta a todo cuando se ve acorra
lada». El robo se denunció en 
la comisaría de policía. 

El Angelillo, retenido pr la policía tras formar un 
altercado durante la visita de los Reyes 

Ocurrió en la calle Bustamante de la Cámara. Cuando nu
merosas personas que esperaban la salida de los Reyes -que 
se encontraban en el recinto universitario presidiendo la clau
sura del encuentro interreligioso- , el conocido Angel Fraile 
Muñoz «el Angelillo» se presentó en la calle con aspecto de es
tar drogado y profiriendo insultos y dando un espectáculo la
mentable . Después de golpear dos vehículos pertencientes al 
cuerpo diplomático y causarles algunos daños, fue llevado a 
la comisaría de policía en un vehículo policial. Son muchos 
los vecinos de la calle Mayor y aledaños que mostraron su 
descontento hacia la actitud incívica de este joven, que se d e 
dica habitualmente a ejercer la mendicidad por los estableci
mientos situados en la zona centro de la ciudad. 
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Los dos atracadores obtuvieron un botín de un millón de pe~etas 

Atracaron un banco en la calle Navarro y Ledesma 
armados con una pistola y una recortada 

Dos individuos armados con una pistola y una escopeta de cañones recortados perpetraron un atraco 
en un banco el pasado 1 de diciembre, concretamente en la sucursal de CITIB.ANK sita en la calle de 
las nores, en la esquina con la calle de Navarro y Ledesma. 

Los hechos ocurrieron a las 
8'45 horas, encontrándose en 
la sucursal en el momento del 
suceso dos clientes y tres em
pleados, quienes aparte de los 
nervios por la tensa situación 
vivida no sufrieron agresión 
física alguna. Los atracadores 
venían a cara descubierta, pe
ro una vez que se les franqueó 
la puerta cubrieron sus rostros 
con una bufanda y un pasa
montañas. Intimidaron a los 
presentes con las armas de 
fuego que portaban y mien
tras uno vigilaba el otro apre
miaba a un empleado para 
que le diera el dinero. Una 
vez que tuvieron en su poder 
el botín -980.000 pesetas 
aproximadamente- huyeron 
a pie en dirección al paseo de 
la Estación. 

El individuo armado con la 
recortada vestía una cazado
ra negra y médía 1'80 de es
tatura. El segundo atracador, 
el que llevaba la pistola, era 
algo más bajo que su compa
ñero, 1'75 aproximadamente, 
y vestía una cazadora verde 
oscura. Al parecer; pudiera 
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Día 24 .......•..••••.• 15.337 
Día 25 •.•••..•....••.. 37 .235 
Día 28 ................ 42.069 
Día 29 ................ 39.483 
Día 30 ....•...•..••... 93.586 
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Esta es la oficina bancaria donde se cometió el atraco 

tratarse de drogadictos y de
lincuentes comunes, inexper
tos en esta clase de robos, su
posición que se ve apoyada 
por el hecho de que dejaron 
toda clase de huellas e inclu
so restos de cigarrillos que es
taban fumando en la sucursal, 
pistas que pueden ayudar a la 
policía a proceder a su rápi
da detención. 

No es la primera vez que es
ta sucursal sufre un atraco de 
las mismas características. 
Desde que se inauguró hace ya 
más de 15 años han tenido del 
orden de 6 ó 7 atracos. Fuen
tes del banco declararon que 
ya habían perdido la cuenta. 

Robaran latería y dinero 
en una panadería 

Dos personas cometieron 
un robo en la pastelería hela
dería Riquelme, situada en 
numero 5 dela calle de Tala
manca. El suceso se produjo 
entre las 4 y las 5 de la madru
gada del 25 de noviembre. 
Los ladrones llegaron en un 
coche y rompieron el cristal 
de la puerta. Uno de ellos en
tró mientras el otro esperaba 
en el vehículo. Se llevaron 
participaciones de lotería y 
dinero por unas pérdidas que 
oscilan entre las veinte y las 
treinta mil pesetas. Un hom
bre de un bar cercano fue tes
tigo de lo que ocurrió, pero no 
pudo hacer nada porque los 

delicuentes fueron muy rápi
dos. Esta persona avisó a la 
policía, pero cuando ésta lle
gó los ladrones habían huido. 

un toxicómana fue 
encontrada inconsciente 
par sobredosis 
en un ascensor 

Un toxicómano fue ingresa
do en el hospital Príncipe de 
Asturias aquejado de una so
bredosis de heroína que se in
yectó en un ascensor del n ° 8 
de la calle Antonio Cabezón. 
El suceso ocurrió sobre las 
19'30 del jueves 24 de no
viembre. Vecinos del inmue
ble encontraron al joven se
miinconsciente y con una je
ringuilla clavada y avisaron a 
la Policía Nacional, que lo 
trasladó al hospital de Alcalá. 
El joven toxicómano, Antonio 
AM, tiene antecedentes poli
ciales y unos días antes había 
intentado varios robos, por 
descuido o intimidación, uno 
de ellos en una joyería de la 
calle Juan de Austria. 

SERVI ALCALA, S.L 
EMPRESA DE SERVICIOS 
Limpieza en general 
Vigilancia y control 

Telf.: 883 15 96 
Telf. móvil: 908 500 485 

Este domingo, 
¡planta un árbol 
con ARCE! 

Muchos de nosotros 
hemos sufrido la impo
tencia de ver cómo nues
tros bosques han ardido 
un año más. Pero este año 
la situación se ha agrava
do, ya que han desapare
cido más de 300.000 hec
táreas. Como consecuen
cia de esto España está en 
un proceso de desertifica
ción y erosión intenso. 
Esta pérdida de suelos y 
de diversidad biológica 
repercute en nuestra cali
dad de vida y a la larga 
estamos incluso hipote
cando nuestra salud y 
nuestra supervivencia. 

¡Plantéatelo! 

ll 

En nuestra mano está 
poder participar en la re
cuperación de la superfi
cie forestal. Una posbili
dad es que cada uno de 
nosotros salga al monte a 
plantar semillas o árbo
les. Otra posibilidad es la 
que ofrece en este mo
mento el colectivo ecolo
gista ARCE, bien asis:_ 
tiendo a la plantación que 
se va a realizar el próxi
mo domingo día 4 de di
ciembre o bien colabo
rando en la compra de ár
boles a través de las pape
letas que ha puesto a la 
venta el colectivo ARCE. 
El dinero recaudado con 
éstas papeletas se va a de
dicar a la plantación y 
mantenimiento de árbo
les autóctonos. El colecti
vo ARCE inicia con esta 
plantación un proyecto 
de cinco años de duración 
(1994-1999) con el obje
tivo de reforestar con ár
boles autóctonos el entor
no de Alcalá. 

Te esperamos en la 
plantación a las 10 de la 
mañana de este domingo, 
4 de diciembre de 1994, 
en el parque Manuel Aza
ña (si llueve, se pospon
drá la plantación). 

Si está interesado en 
contactar con el colectivo 
ecologista ARCE, nos 
reunimos todos los martes 
a las 7 de la tarde en la ca
lle Eras de San Isidro, nº 
2, bajo, derecha (entrada 
por el patio interior). 
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Cambiamos * 

tus suspiros por sonrisas. 

,_.~iJi.¡.f·~Ji';~· ~~~ 

Y UN RENAUl.T NUEVO. 
Renault suma a las 80.000 pts. de descuento que te ofrece el Gobierno, 

otras 120.000 pts., como mínimo, si cambias tu viejo coche , con más de 7 años, 
por un Renault nuevo. 

Precio de la promoción 19S.OOO ptas. 

* GRANDES DESCUENTOS EN TODA LA GAMA RENAULT 

@ 
RENAULT 

Precio recomendado. 1nclu1e A, transporte. oºerta promoc•ona1; sub\enc1cn guoernamenta ap .1Cabte a tunsmos en las cond1c10nes previstas en la normativa legal {pian RE NOVE) Valido para veh1Culos en stock. No acumulable a otras ofertas 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. ~88 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



En ese tiempo se han atendido 100.aao consultas y reclamaciones ganismos y entidades como el 
laboratorio del Centro Munici
pal de Salud, el Gabinete de Sa
lud Pública de la Comunidad 
de Madrid o algunas asociacio
nes de consumidores -espe
cialmen te INFORMACU 
Alcalá- que han venido a su
marse a la labor de asesora
miento y tarea jurídica que se 
ha realizado desde la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor. 

La Oficina de Información al consumidor cumple diez años 
La Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC) cumplirá el próximo mes de febre

ro diez años de atención al público alcalaíno. En este tiempo se han atendido más de 100.000 con
sultas y reclamaciones de ciudadanos, se han realizado campañas de inspección y actividades for
mativas y se han editado publicaciones informativas diversas. Este servicio está abierto al públi
co de lunes a viemes, de 10'00 a 13'00 horas, en la calle Mínimos (parte posterior del Centro de Salud). 

Durante el primer año del 
que se tienen cifras con respec
to a la actuación de la OMIC, 
1986, se atendieron 1.012 con
sultas y 86 reclamaciones. En 
1993, las consultas registradas 
en este servicio superaron las 
13.600 y las reclamaciones lle
garon a 1.176. Como se obser
va, prima el carácter consulti
vo de la OMIC denotando un 
creciente interés del ciudadano 
por estar informado con respec
to a los temas de consumo. 

La vivienda, las reparacio
nes (electrodomésticos y auto
móviles), las tintorerías, los se
guros, la relación con las enti
dades financieras, el teléfono, 
las eléctricas, la instalación del 
gas, las agencias de viajes (so
bre todo entre junio y septiem
bre) y las rebajas son los asun
tos más frecuentes en las recla
maciones y consultas de los ciu
dadanos, cuya concepción del 
consumo ha ido evolucionando 
desde la id~ntificación del con
sumo con la alimentación, has
ta el momento actual en el que 
se detecta un interés mayor por 
los servicios post-venta. 

En líneas generales, la 
OMIC desarrolla servicios de 
atención al consumidor
usuario, tramita los expedien
tes remitidos a otros organis-

mos para su conocimiento y re- · 
solución y lleva a cabo la labor 
de arbitraje en actividades de 
mediación. También desarrolla 
cursillos, coloquios, celebra jor
nadas, participa en programas 
radiofónicos y realiza publica
ciones y folletos divulgativos en 
materia de consumo. Desde la 
Oficina Municipal de Informa
ción al Consumidor de Alcalá se 
coordinan campañas municipa
les que están dentro de la Red 
de Alerta de la CAM, colabo
rando en inspecciones con or
ganismos de consumo de la 
CAM y el Instituto Nacional de 
Consumo. Completa su activi
dad con reuniones con sectores 
empresariales. 

Según declaró el concejal de 
Consumo, José María lrastor
za, la OMIC ha conseguido en 
estos diez años su objetivo: 
crear la conciencia en el consu
midor de que tiene unos dere
chos que puede hacer valer en 
cada caso. El concejal manifes
tó que muchas de las reclama
ciones, con la mediación de la 
OMIC, finalizan con acuerdo 
entre las partes: «Está llegándo
se a esta solución en la mayo
ría de los casos porque es más 
rentable comercialmente la me
diación y el acercamiento entre 
las partes que no llegar a un 

acuerdo». Irastorza también 
quiso destacar el apoyo que ha 
recibido la OMIC de otros or-

La concejalía de salud y consumo informa: 

consejas de cara a las compras de Navidad: 
evitar la fechas críticas, elaborar una lista 
de compras J e1igir el ticket 

La concejalía de Salud y Consumo del ayuntamiento complu
tense inició el pasado día 1 de diciembre la campaña informati
va acerca de las compras navideñas aconsejando al consumidor 
que compre lo que necesite ajustándose a su presupuesto y evite 
las fechas críticas navideñas, en las que los productos siempre 
resaltan más caros que ordinariamente. 

Según un estudio realiza
do en el ámbito nacional, se 
prevé que cada español gas
tará un promedio de 50.000 
pesetas en las próximas fies
tas navideñas, entre artícu
los alimenticios, juguetes y 
obsequios en general. 

Está claro que algunos 
gastarán menos y otros más, 
pero para todos son válidos 
los mismos consejos. No hay . 
que esperar a los últimos 
días para efectuar las com
pras, y no sólo por aquello 
de la oferta y la demanda, 
que al haber mucho de ésta 

dispara los precios, sino 
también teniendo en cuenta, 
sobre todo en los productos 
congelados y envasados, la 
fecha de caducidad. Es pre
ferible buscar la seguridad 
evitando comprar en venta 
ambulante y haciéndolo en 
establecimientos y mercadi=-. 
llos autorizados. 

No debemos comprar por
que sí, haciendo caso de 
ofertas y otros reclamos, si
no escoger sólo lo que nece
sitamos. Y exigir el tícket de 
compra, imprescindible pa
ra cualquier reclamación. 

RESIDENCIA GERIATRICA LAS PALMERAS 
<válidos y asistidos> 

* F.qaipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. 
Comta de Médico, ATS, Auxiliar enfermeria Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. llabitac:ioDel individ1lalel 
y clohles clotadu de: 

• Cuarto de baño en cada maa de eDu • Timbres de alarma 
• Toma de TV • Detec:tor automático de incendios 
• Hilo musical opcional 

lesldenc:ja Geriátrica rLu PalmrUt 
a 44 la. ele Madrid par la c:metera de Barceloaa 
• Edificio ele nen c:readóa ea el CllCO adluo, 

dotado de tenazas ' - ftldes. 

Otros Seniciol: • Capilla COll servicio religioao 
• Pehlqaeria • Gimnuio-Rehahílitadml 
•Terapja-ocapacional 
• Laboratorio de Análilis Clínicos 

- Nuestro objetivo prioritario es: la ateJlción integral 
de la pmona, l1l bienestar y c:alidad de vida. 

- Profesionales c:on 17 años de experleDcia en la 
atención a ll1lestrol mayores 

• 110 llÍmdDI de la -- de fmocmil de Azlqaeca de Jlewes 
Camino de la Barca, nº 16. 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Tells.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Francisco Javier García Gutiérrez Un momento de la representación 

En el 250º aniversario de su nacimiento 

La Escuela Universitaria taldenal ti1ne101 recordó a Jovellanas 
tar de este pensador ilustrado 
«todo el sentido pedagógico -la 
creación del Instituto Jovellanos 
de Gijón fue una institución pio
nera de la enseñanza en 
España-, su proyecto de remo
delación de la agricultura -a 
través del informe sobre la La ley 
agraria-, su promoción cientí
fica y técnica, y todo el sentido 
social de liberación de las clases 
humildes en relación a las pode
rosas, eso está presente y vivo eri 
el 94 y empezó entonces a tener 
un poco de vigencia a través de 
las ideas de la Ilustración». 

Los alumnos de magisterio de la Escuela Universitaria Cardenal CisJJeros recordaron el pasado 29 
de noviembre a uno de los más destacados representantes de la Ilustración en nuestro país, Gaspar 
Melchor de Jovellanos. El acto fue organizado con motivo del 250° Aniversario de su nacimiento. 

El programa del día, en el que 
participaron la mayoría de alum
nos y profesores del centro, co
menzó con la escenificación de 
dos cuadros de Goya, rememo
rando la historia y la política de 
la época. Seguidamente se repre
sentaron distintas escenas de la 

vida de Jovellanos, desde su na
cimiento, lugares por los quepa
só -Alcalá entre ellos- o cuan
do estuvo encarcelado. Los alum
nos interpretaron también un 
fragmento de «El delincuente 
honrado», obra de Jovellanos. El 
colofón fue la conferencia ofreci-

da por Francisco Javier García 
Gutierrez, catedrático de histo
ria y profesor de la Escuela Uni
versitaria Cardenal Cisneros, so
bre la Ilustración, Jovellanos y el 
momento histórico en el que se 
encuadran. Según explicó el con
ferenciante, hoy se puede resca-

UN PARTIDO ABIERTO A TODOS 
conferencia Local de la Agrupación socialista de Alcalá de Henares 

Del ts al ti de Diciembre. centro Municipal de salud 

PSOE 
Día 15 a las 19'30: INAUGURACION 

Interviene José Acosta, Presidente de la FSM. 

Día 16 a las 17'30: DEBATE: 

«EL DESARROLLO SOCIAL: UNA CIUDAD 
PARA TODOS» 

Día 17 a las 10'30: DEBATE: 

«EL DESARROLLO ECONOMICO: NUEVOS 
RETOS PARA LA CREACION DE EMPLEO» 

Día 17 a las 17'30: DEBATE 

«UNA CIUDAD PARA VIVIR» 

Día 18 a las 10 horas: DEBATE: 

«UNA NUEVA ORGANIZACION PARA UNAS 
NUEVAS NECESIDADES» 

Día 18 a las 12 horas: CLAUSURA. 
Interviene Jaime Lissavetzky, Secretario General 
de la FSM. 

ENTRADA LIBRE. P A R T 1 C 1 P A 
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EVERYTHING UNDER THE SUN 

Uno de los paneles explicativos del proyeto ganadouTodo bajo el so1". A la dereha, la maqueta que a partir de ahora recorrerá Europa. 

una alcalaína, Beatriz Inglés, consigue el primer premio en 
un concurso de.arquitectura europeo 

Apostando par la arquitectura del «Sentido común» 
El ahorro energético es la principal ventaja de este proyecto, englobado 
en la llamada «arquitectura bioclimática» 

Una joven arquitecta aJcalaína, Beatriz Inglés, ha conseguido el primer premio en UD concano organizado 
por la Direccióa Geaeral 1I11 para la Cieacia, InvestigaciÓlJ y Desarrollo de la Comisión de la Comunidad 
Europea. Con ella ha trabajado otro arquitecto español, Javier Bemarte, y ambos recogieron el premio 
-dotado con UD 1.200.000 pesetas-, el pasado 9 de noviembre, en la Universidad de Barley en Londres. 

Los organizadores montaron 
una exposición con las maque
tas y paneles de los cuatro pre
mios concedidos y de algunas 
de las menciones, exposición 
que recorrerá diversos países 
europeos, incluida España. De 
la entrega de premios, destacó 
Beatriz la camaradería vivida 
entre los participantes, inter
cambiando experiencias e 
ideas. 

El concurso, cuyo objetivo es 
potenciar la arquitectura solar, 
está coordinado por el Grupo 
de Investigación y Energía de 
la Escuela de Arquitectura de 
la Universidad de Dublín. Es
ta era su cuarta edición y bajo 
el título ZEPHIR (Viento de 
poniente) animaba a la consi- · 
deración activa de la aplicación 
del enfriamiento natural en los 
edificios multifuncionales, con 
énfasis en la reducción del con
sumo de energía. 

El trabajo con el que Beatriz 
Inglés y Javier Bernarte consi
guieron el primer premio con
sistía en la construcción de una 
urbanización, con viviendas y 
centros comerciales, imitando 
la arquitectura popular «subte
rránea» de la localidad madri
leña de Madridejos. 

«Es un pueblo muy pintores
co con una arquitectura popu
lar enterrada muy rica. Cuan
do una pareja se casaba, al 

J ... diciembre ... , ... 

Beatriz Inglés 

marido le daban el pico y 
a la mujer la pala para que em
pezaran a cavar el pasillo y po
derse introducir, enfrente el sa
lón con la chimenea, a un lado 
la cocina y al otro su habita
ción. Si tenían un hijo hacían 
otra habitación y así han ido 
construyendo sus casas» expli
ca Beatriz, que añadió que lo 
más curioso de esta arquitectu
ra enterrada, aparte de que no 

gasta calefacción ni refrigera
ción -ya que la temperatura 
del subsuelo a partir de un me
tro es siempre constante-, es 
la luz que llega a todos los rin
cones de la vivienda gracias a 
unos lucernarios externos. 

Todo ello, incluido el nivel 
freático de la zona, se aprove
chó con ingenio para el proyec
to , procurando al mismo tiem
po reconstruir el paisaje natu-

ral de las afueras del pueblo, es
tropeado por la construcción de 
fábricas. El resultado final es 
una urbanización subterrá
nea con luz natural en todos 
los rincones, proporcionada por 
unas lajas con adecuados planos 
de inclinación, y temperatu
ra constante, de tal forma que 
la única preocupación es cap
tar calor -obteniéndolo de una 
piscina de agua que actúa de 
acumulador- o frío -por la 
canalización del aire que pro
viene de un macizo de árboles 
cercanos-. 

Ahorro energético 
El ·ahorro energético es la 

principal ventaja de este pro
yecto, englobado en la llamada 
arquitectura bioclimática 
que puede desarrollarse en mu
chas otras construcciones -no 
solamente enterradas-, como 
por ejemplo edificios altos en 
los que un patio central haría 
las veces de repartidor de calor 
y frío. Esta arquitectura biocli
mática está planteando nuevas 
cuestiones: «Las ciudades, va
yas adonde vayas, son todas 
iguales. Como tenemos la tec
nología suficiente para produ
cir calor o frío, a las empresas 
no les importa un millón más 
por instalar la calefacción o la 
refrigeración. Pero ahora nos 
estamos dando cuenta de que 
ese dinero puede tener repercu
siones mucho más graves y se 
está intentando revalorizar la 
arquitectura popular, que junto 
a la tecnología que tenemos, 
sirva para crear algo que a la 
vista sea bonito y además ba
rato. Todo el mundo puede 
ahorrar y eso repercute en to
do el país». 

En opinión de esta profesio
nal, lo más difícil es inculcar a 
la gente la necesidad de un pe
queño mantenimiento, tan sen-
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cilio como bajar una persiana. 
Otro obstáculo son las empre
sas constructoras a las que, al 
margen de la superficie, pare
ce no interesarles nada más. 

Beatriz Inglés entiende la ar
quitectura bioclimática como 
arquitectura de sentido co
mún. «Cualquier construcción 
la tienes que hacer con sentido 
común. Si te piden una venta
na en un determinado sitio a lo 
mejor te tienes que privar de al
go bioclimático, pero hay tan
tísimos factores que se pueden 
tener en cuenta para tu con
fort ... Es lo único que preten
do con mis alumnos: que lo que 
hagan lo hagan con sentido co
mún y, si van a enfriar, que en
fríen o, si van a calentar, que 
calienten, y que si necesitan de 
algún sistema de apoyo sepan 
que tienen que colocarlo y el 
coste que va a producir. Al me
nos no es calentar una casa des
de los O grados, como a veces 
estamos aquí, hasta los 20, si
no calentarla desde los 12 gra
dos que conseguimos con la ar
quitectura bioclimática. Ahí es
tás ahorrando, es simplemente 
sentido común». 

c<La Universidad 
te mantiene al día» 

A sus 28 años, Beatriz Inglés 
es arquitecto por la Escuela 
Técnica Superior de Arquitec
tura de Madrid, especialidad 
de Edificación y Urbanismo, y 
técnico especialista en Cálculo 
y Diseño de Estructuras en Or
denador por la Universidad Po
litécnica de Madrid. Ha reali
zado cursos formativos en uni
versidades de toda España, ha 
publicado temas y artículos y 
ha colaborado en diversos pro
yectos profesionales. Actual
mente está realizando el Doc
torado y ya ha iniciado su tesis. 

Desde hace cuatro años cola
bora con la cátedra de Cons
trucción y Tecnologías Arqui
tectónicas, tarea que compagi
na con su trabajo en el estudio 
de Avalos y Herreros. Al mis
mo tiempo realiza proyectos 
por su cuenta, como cálculos de 
estructuras o la depuración de 
aguas en una vivienda rural pa
ra su reutilización valiéndose 
de unos juncos y otras plantas. 
«Me quiero dedicar a la profe
sión de arquitecto y en un fu
turo quiero tener mi estudio , 
pero también seguir dentro de 
la Universidad porque me en
canta y te mantiene al día», ex
plica Beatriz, quien cree que la 
formación que ofrece la univer
sidad española supera en cali
dad a la del resto de Europa. 
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SABER COMPRAR EN NAVIDAD 
FECHAS CRITICAS. Lo mejor es evi
tar las fechas críticas siempre que se 
pueda. 

LA LISTA JUSTA. Lo mejor es ela
borar una lista de compras previa, de 
acuerdo con las necesidades y el pre
supuesto. 

LA COMPRA IDEAL. Lo mejor no 
siempre es lo más caro. Compare pre
cios y calidades. 

ATENCION AL ENVASADO. Lo me
jor es leer atentamente la etiqueta y 
comprobar la fecha de caducidad y 
consumo preferente. 

' 

CONGELADOS SIN SORPRESAS. 
Lo mejor es elegir establecimientos con 
garantía y no olvidar las normas de 
conservación y preparación. 

SEGURIDAD EN LA COMPRA. Lo 
mejor es comprar en establecimientos 
y mercadillos autorizados (no en ven
ta ambulante). 

JUGUETES. Lo mejor es adquirir ju
guetes seguros, pedagógicos y correc
tamente etiquetados. 

IMPRESCINDIBLE FACTURA O 
TICKET. Lo mejor es exigir ticket o 
factura de compra, imprescindible pa
ra presentar cualquier reclamación. 

FEl.IZ NAVIDAD Y FELICES COMPRAS 
les desea, en su décimo aniversario, la 

OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR <O.M.l.C.) 
C/. Mínimos,, <Tlf.: 880 59 98> 

concejalía de salud y consuma 
Excma. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

su bota puede 
volve1 a se1 joven. 
;tonozta la implanto/ogía! 
Hay solutiones 
pa10 toda netesidad 

..---- INFORMESE EN: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
~Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Be lla Vi sta , 1 - 2 ° Izq. - T el. : 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

:s de dlclemllfe de 19M 



Hasta el próximo día 14 de diciembre de 1994 
y hora de las 13, podrán presentarse en la Sec
ción de Contratación de este Excmo. Ayunta
miento proposiciones para la contratación directa 
de las siguientes obras todas ellas con presupuesto 
separado y en sobre aparte. 

- Impermeabilización del Vaso, tratamiento 
de cubierta, pilares y vigas en el Segundo 
Cuerpo del Depósito antiguo de agua pota
ble de la Ciudad. 

TIPO: 49.668.629.- ptas. 

Restauración de fachada y arreglo del fal
dón de cubierta en la Casa Consistorial. 

TIPO: 7.225.665.- ptas. 

Iluminación monumental de la torre cam
panario de la Iglesia Magistral de los San
tos Niños. 

TIPO: 5.427.032.- ptas. 

- Reparación de acera C/ Santander números 
2 y 4. 

. TIPO: 2.551.228.- Ptas. 

Transformación de pista de petanca situa
da en Parque C/ Río Guadarrama en pista 
deportiva de baloncesto. 

TIPO: 679.410.- pts. 

Los expedientes podrán examinarse en la re
ferida Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 30 de noviembre de 1994 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

:s de dlclelllllre de , .. 

Desde el día 5 hasta el día 16 de los corrientes pue
den examinarse los pliegos de condiciones técnicas 
y administrativas para ejecutar la 3ª Fase y última 
DE LAS OBRAS DE LA ESCUELA INFANTIL DEL 
DISTRITO VIII, en el despacho del arquitecto téc
nico director de la obra D. Eduardo Rodríguez Na
varro, en la 1 ª planta (Planeamiento) del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

La presentación de las proposiciones y de plicas 
pueden hacerse en Sección de Contratación desde el 
día 12 hasta el 16.12.94. 
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Alcalá de Henares, 2 de Diciembre de 1994 

concejalía de Educación y universidad 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

El-Consorcio Urbanístico 
ESPARTALES SUR 

Ot: 
:! a. I• 
0• ow 

anuncia la convocatoria del 
CONCURSO PARA 

LA VENTA DE PARCELAS 
EN EL POLIGONO 114 

«ESPARTALES SUR» 
de Alcalá de Henares. 

Las proposiciones al concurso 
se presentarán en 

las oficinas del Consorcio, 
C/ Ramón y Cajal nº 10, 1 ª planta, 

en horario de 10 a 13 h. 
Antes del día 23 de diciembre de 1994, 

según establece el pliego de condiciones. 

Será obligatoria la preinscripción 
que deberá efectuarse antes del 

día 3 de diciembre de 1994 

PUERTA de lladrld 
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con la intención de aplicar 1 _, idio•s 
- .:; a la ciencia y a la tecnolog1a 

IV Jornadas de Lenguas para Fines EspecYicos 
Organizadas por el Departamento de Filología Modema de la Uni

versidad de Alcalá 118 han celebraclo las IV Jornadas de Lenguas para 
Fines Específicos. Las actividades, que 118 repartieron entre los días 
24, 25 y 26 de noviembre, consistieron en conferencias y talleres de 
trabajo con el objetivo de dirigir los idiomas &ancés e inglés a las 
diferentes ramas de la Ciencia y la Tecnología. A ello 118 sumó tam
bién la enseñanza de español para extranjeros. 

Diferentes profesores pro
vinientes de toda Europa e in
cluso de Oriente Próximo se 
dieron cita en estas jornadas 
para analizar aspectos como el 
inglés y el francés aplicados a 
la Arquitectura, la Economía, 
la Informática, la Publicidad, 
la Diplomacia o la Política, 
así como la dinámica variada 
en la enseñanza de estos idio
mas modernos a los que se su
ma también el español para 
extranjeros; esta dinámica es
tá apoyada por las nuevas tec
nologías electrónicas que las 
innovaciones científicas po
nen hoy en día a disposición 
del profesorado universitario. 
En las IV Jornadas de Len
guas para fines específicos los 
profesores intercambiaron ex
periencias e investigaciones 

llevadas a cabo en las diferen
tes univesidades participan
tes: Francia, Alemania, Gran 
Bretaña, Jordania y las espa
ñolas de Alcalá, Compluten
se y Politécnica de Madrid, 
Oviedo, País Vasco,Jaume I, 
Autónoma de Barcelona, Pon
tificia de Comillas, León, Sa
lamanca, Zaragoza, Castilla 
La Mancha, Valladolid, Va
lencia, Murcia, Extremadura, 
Córdoba, Sevilla, Granada y 
Cádiz. 

La inauguración tuvo lugar 
en la universidad cisneriana 
y contó con la presencia del 
Rector de la UAH, Manuel 
Gala. Entre las más de seten
ta conferencias repartidas en 
los tres días los asistentes pu
dieron elegir el acudir a unas 
u otras, según les interesase, 

a excepc1on de las sesiones 
plenarias para todo el mundo. 
Algunas de ellas se impartie
ron en francés, otras en inglés 
y otras en español. Los asis
tentes, entre oyentes e inscri
tos, superaron las cien perso
nas. 

Los objetivos de las IV Jor
nadas de Lenguas para Fines 
Específicos los explicaba un 
alumno de la Universidad de 
Alcalá, ayudante de gerencia. 
«Se trata de centrarse en la 
importancia de la enseñanza 
del idioma en temas específi
cos. Por ejemplo, que a gente 

que esté estudiando Económi
cas se le enseñe inglés, pero no 
sólo la base, centrándose en su 
trabajo; para que los abogados 
aprendan vocabulario de leyes 
etc. Este año ha habido mu
cho relacionado con la Infor
mática y temas económicos». 

Años atrás, las conferencias 
se han celebrado en la Univer
sidad Cisneriana. Esta vez, 
con motivo de que ya había 
otros actos programados, tu
vieron que repartirse entre la 
Universidad, el Colegio de 
Málaga y el Colegio León. 

DICIEMBRE Mes Del Swift 
SWIFT GL. 1.000 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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Invitación a los alumnos a escribir sobre 
la igualdad de sexos 

se presentó en Alcalá el certamen literario 
1.et101 pa10 eompalti1 

La presentación en Alcalá de Henares del certamen literiario Le
tras para compartir que se está llevando a cabo en toda la Comuni
dad de Madrid, tuvo lugar el pasado 24 de noviembre, jueves, en 
la Casa de la Juventud, a las seis y media de la tarde. El certamen 
invita a los alumnos y alumnas de Enseñanza Secundaria y Ense
ñanzas Medias a escribir en el marco de la igualdad de sexos. 

Al acto de presentación en 
Alcalá asistieron Florencio 
Campos, alcalde; Dolores Pé
rez Quirós, concejala de Cul
tura y Mujer; Enriqueta 
Sanz, de la Comisión de la 
Mujer de la Federación Ma
drileña de Municipios; Mi
guel Angel Fernández, Subdi
rector Territorial de la zona 
este del MEC, y varios escri
tores. La inauguración se ce
rró con la participación del 
Colectivo Griott, un grupo de 
narración oral escénica. 

El Certamen Literario Le
tras para compartir es una in
vitación a los más de 300.000 
alumnos y alumnas de Ense
ñanza Secundaria y de Ense
ñanzas Medias de la CAM a 
escribir en el marco de la 

igualdad de oportunidades 
entre chicas y chicos, en las 
modalidades de relato corto y 
poesía. Participarán en el 
Certamen más de 1.000 cen
tros educativos y las conceja
lías de educación, mujer y ju
ventud de los 179 Ayunta
mientos de la Región. Letras 
para compartir se inauguró a 
nivel de la Comunidad el pa
sado 22 de noviembre, en el 
Centro Cultural del Círculo 
de Lectores. El acto de pre
sentación abrió un proceso de 
información a las chicas y chi
cos de los centros públicos y 
concertados de Enseñanza Se
cundaria y Enseñanzas Me
dias de la CAM. Participan la 
Comisión de la Mujer, la Co
munidad de Madrid, el Mi-

Su Foto en ()r"'<) 
Partiendo de: una fotografía (color o B/N) c:n cualquier tamaño, se: fabrica una pieza c:n 

oro de: 18 Kts . c:n la que queda reproducida, fielmente y para siempre, la imagen. 

JOYERIA 
RELOJERIA 1 CAN ... A Plaza 11e cenantes, 12 
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nisterio de Educación y Cien
cia, la Consejería de Educa
ción y Cultura de la CAM y 
el Círculo de Lectores. 

Se establecerán cuatro pre
mios de igual categoría: dos 
en relato corto y dos en poe
sía, consistentes cada uno en 
un viaje para dos personas, un 
lote de libros y un galardón. 
Además obtendrán un premio 
conmemorativo las obras pre
seleccionadas en cada zona y 
un obsequio colectivo el cen-

tro escolar que se haya signi
ficado por la recreación de la 
idea y número de trabajos 
presentados. Se procurará que 
los escritos que se presenten, 
sea cual sea el tema y el for
mato, alberguen algunos ele
mentos claves como un men
saje solidario y la igualdad co
mo valor. La entrega de pre
mios tendrá lugar a finales de 
marzo. La Federación de Mu
nicipios de Madrid editará un 
libro con la selección de las 
obras finalistas. 

- ~ostería • 
dd iEstudíantt """' 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** 
Veluté de espárragos verdes con salpicón de ahumados 

*** 
Concha gratinada de pescado y marisco 

*** 
Medio pollo picantón en escabeche caliente con garbanzos 

salteados 

*** 
l1a.n de naranja y arroz a la madrileña 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/o l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVARTINAS T 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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LOS cambios han supuesto un gasto en torno a los 2 millones En la nueva configuración 
para una fuente que, por las 
averías y los inconvenientes 
que creaba el agua en la circu
lación de los vehículos, estaba 
muy desaprovechada en su ca
racter ornamental, el ayunta
miento ha realizado un gasto de 
2 millones de pesetas. 

Remodelación de la fu ente de la plaza de las 25 Villas 
El ayuntamiento ha remodelado la fuente de la plaza de las 25 Villas, situada junto a la gasoline

ra GESA en la entrada a la ciudad desde Madrid, consiguiendo una nueva configuración de las 
formas del agua bombeada y presurizada, así como nuevos efectos luminosos. Con esta nueva con
figuración, el chorro central llega a alcanzar a su máxima potencia una altura de 10 metros. 

EJ Baterías 

1111 Neumáticos 

PI Amortiguadores 

n Refrigeración 

• Aceite 

• Escapes 

m Alumbrado 

g Pastillas 

l5t Elementos 
u.iJ de seguridad 

La obra ha consistido en un 
cambio del sistema de bombeo 
y de presurización para que los 
surtidores perimetrales y cen
trales modifiquen las formas 
que alcanzaba anteriormente el 
agua, así como un cambio de su 
sistema de iluminación. Todo 
ello ha transformado la confi
guración de esta fuente, que te
nía prácticamente desaprove
chado su carácter ornamental 
debido a averías y a los proble
mas que generó al arrojar agua 
a la calzada que en invierno se 
helaba llegando a provocar al
gún accidente de tráfico. 

Según explicó el concejal de 
Planeamiento, Crescencio Vi
cente Abad, todavía está pen
diente de solución un problema 
relacionado con el viento, que 
hace que el agua sea salpicada 
en algún momento fuera del va
so de la fuente, por lo que se 
acometerá próximamente una 
obra de ampliación del vaso. 

Todo lo gye hacemos nos conduce a ti. 

Aserca, s.L. 
Vía Complutense, 108 - Tlf.: 889 17 46 - Alcalá de Henares 

Fax: 889 18 98 

* RAPIDEZ: Entrada y salida 
en menos de , hora. 

* COMODIDAD: Sin cita previa y con un horario 
a su medida. 

* TRANSPARENCIA: Presupuesto cerrado y 
conocido de antemano. 

* SERVICIO AGRADABLE: Trato directo entre 
usted y los mecánicos especializados. 

¡¡OFERTA !x2!! CADA DOS CAMBIOS DE ACEITE 
EL TERCERO ES ¡¡GRATIS!! 

PUERTA de lladrld 1 de diciembre de 1994 



Les faltan profesores e instalaciones suficientes 

Manifestación en el rectorado de alumnos de la 
Escuela del Profesorado de Guadalajara 

Un nutrido grupo de alumnos de la escuela de Formación del Profesorado de Guadalajara se manifestó el 
jueves 17 de noviembre ante la sede del rectorado de la Universidad de Alcalá, de la qae dependen. Los ma
nifestantes protestaron por la falta de profesores y de espacio físico para realizar sus estudios tras la aproba
ción el curso pasado de las nuevas especialidades de educación infantil, primaria, música y educación física. 

La falta de asignaturas y de 
profesores ha motivado una 
protesta que ha llegado des
pués de producirse la parado
ja de que en este curso los 
alumnos consiguieran el dere-

cho de tener las asignaturas 
optativas, pero se encuentran 
con el contrasentido de no te
ner profesores para cursarlas. 

Los alumnos se concentra
ron en el patio de Santo To-

más de Villanueva, en la an
tigua universidad cisneriana, 
donde se encuentra el recto
rado. Una representante de 
los alumnos aclaró a PUER
TA DE MADRID que el ori-

OBRA CULTURAL 
CAJA DE /Y\ADRID 

Diciembre de 1994 
' 

gen del conflicto data del cur
so pasado: «El año pasado lo 
dejamos tal y como estaba cre
yendo que este año iba a ha
ber una solución. El problema 
es que este año somos ya un 
centenar de afectados porque 
ya no somos los de primero 
del año pasado, somos los del 
segundo curso y los de prime
ro de este año». 

«Tenemos un gimnasio pe
queñísimo, con cuatro colum
nas en el centro, y eso hace 
que mientras la mitad de la 
clase hace los ejercicios, otra 
mitad espere sentada. Además 
nos faltan profesores». 

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA EIPOSICIOIES 

Viernes, 2 
Concierto de canto y piano por Sergio Salas (barítono), 

Aida Monasterio (pianista). Con obras de Tosti, ltarde Del 2 al 15 de diciembre: 
Donizetti, Denza, Alonso, Millán, Verdi. 

Sábado, :s Jondo Poema (La poesía a través del cante flamenco). 
Vicente Soto «Sordera». 

ltarde 
Purificación de la Torre 

(Dibujos a plumilla) 
Concierto del Cuarteto de Clarinetes Boehm. Miguel Civera 

Horario: 
Lunes,S (requinto), Carlos Pérez y Luis Gimeno (clarinete sib), y Salvador ltarde 

Vidal (clarinete bajo). Con obras de Evelio Alonso, Manuel Lillo, 
Fernando Palacios, J~ues Bordon, Ciare Grundan, Paul Harvey. laborables de 18'00 a 21'00 h. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

:s de diciembre de 19M PUERTA de lladrlcl 



El mundo universitaria pone a disposición de la empresa privada 
sus medias materiales y humanas 

Presentación de la guía de recursos científicos 
y tecnológicos de la universidad de Alcalá 

La Univenidad de Alcalá presentó el miércoles 23 de noviembre una guía de sus recursos científicos y 
tecnológicos con vistas a su ofrecimiento a la empresa privada para posibles contrataciones de aparataje, 
de técnicas en funcionamiento y de investigadores. La guía se presentó a un público formado por académi
cos y sobre todo personas ligadas al mundo empresarial interviniendo en el acto el rector de la universidad, 
Manuel Gala¡ el presidente del consejo social de la universidad, José Luis Leal Maldonado¡ el presidente 
de la .Asociación de Empresarios del Henares, Javier Bemández, y el vicerrector de Investigación, Juan Carlos 
Prieto. También estuvo en la presidencia el presidente de la .Asociación de Empresarios de Guadalajara. 

intervinientes dieron la benve
oida a esta guía, en la que se 

Entre los invitados se encon
traba el delegado en Alcalá de 
la Cámara de Comercio e In
dustria de Madrid, José María 
Fontana, además de empresa
rios y personas ligadas al mun
do académico. 

bajamos fundamentalmente 
con empresas del corredor del 
Henares, pero no necesaria
mente. Lo que se hace en resu
midas cuentas es seguir la Ley 
de Reforma Universitaria, que 
contempla el establecimiento de 
contratos con las empresas de 
manera que se puede hacer de 
forma legal una colaboración y 
un servicio que puede ser con 
finalidad puramente investiga
dora, aplicada, mixta o con di
versos matices».En el acto los 

presentan los centros de apoyo El vicerrector Juan Carlos Prieto 
a la investigación y los depar-

La guía recoge todos los re
cursos que ofrece la universi
dad desde un punto de vista 
científico y tecnológico con vis
tas a que la empresa privada 
pueda utilizarlos en la medida 
de que los precise. Según el vi
cerrector de investigación de la 
universidad, Juan Carlos Prie
to, el objeto de la guía es que 
«las empresas del entorno pue
dan contratar los servicios que 
les ofrecemos por un precio ra
zonable y sin tener que acudir 
necesariamente a costosas in
versiones por sí mismas. La 
guía es, desde esa perspectiva, 
una presentación de todos· 
nuestros recursos en una uni
versidad joven donde necesa
riamente en estos últimos cua
fro o cinco años se han adqui
rido nuevas infraestructuras 
científicas por un coste muy 
elevado gracias a la aportación 
de fondos de la comunidad 
europea, pero también por la 
aportación de los proyectos de 
nuestros investigadores o por 
nuestro propio presupuesto». 

Desde este punto de vista se 
puede considerar a la universi
dad como una auténtica empre
sa de servicios: «Nosotros tra-

PUERTA de Madrid 

tamentos que realizan esa labor 
investigadora. 

Así, además de los corres
pondientes departamentos, la 
universidad tiene centros de 
experimentación animal, de in
vestigación y producción vege
tal, de tecnología de alimentos 
y servicios biosanitarios, un ga
binete de dibujo y fotografía , 

una instalación radiactiva, un 
centro de microscopía electró
nica, una planta piloto de quí
mica fina en construcción, un 
taller de vidrio para laborato
rio, una unidad de biología mo
lecular, una unidad central de 
servicios analíticos y una uni
dad de cultivos de células ani-
males. 

Fueron recibidos en el ayuntamiento por el concejal de Educación 

Inspectores educativos de Argentina visitaron Alcalá 
Tres decenas de inspectores 

educativos de la República Ar
gentina visitaron Alcalá dentro 
de un programa de visitas or
ganizados en el marco de unas 
jornadas educativas celebradas 
en Madrid. El concejal de Edu
cación y Universidad, Urbano 
Brihuega, los recibió en el 
ayuntamiento y les habló de la 
historia de la ciudad, de su sis
tema educativo y además les 
mostró la Biblia Políglota Com
plutense. 

Los inspectores educativos 
de Argentina celebraron en 
Madrid unas jornadas para co
nocer el sistema educativo es
pañol y se tomaron un día li
bre para visitar Alcalá y cono
cer la ciudad. Los educadores 
argentinos acudieron a la ciu-

dad alcalaína Alcalá bajo el re
clamo de ser la localidad natal 
de Cervantes y no dudaron en 

fotografiarse junto a cualquier 
objeto o aspecto relacionado 
con el Príncipe de los Ingenios. 

:s de diciembre de t9M 



El ponente fue Andrés Ollero, portavoz del PP en materia de educación 
en el congreso de los Diputados 

Mesa redonda sabre la Ley de Reforma de la L.R.U. 
La reunión fue organizada por la Asociación de Amigos de la Universidad 
de Alcalá en la facultad de Derecho 

Andrés Ollero, catedrático de Filosofía del Derecho de la Universidad de Granada y portavoz del 
PP en el Congreso de los Diputados en materia de educación, fue el ponente de la mesa redonda sobre 
la Ley de Reforma Unive:nútaria que se celebró el pasado 22 de noviembre en el salón de grados de 
la facultad de Derecho, organizada por la .Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá. 

En el acto, que fue presidi
do por el rector Gala y mode
rado por Emilio Sanz, presi
dente de la asociación convo
cante, intervinieron también 
José Antonio Gonzalo Angu
lo, vice-rector de la UAH; An
toni~ López Alonso,. decano 
de la facultad de medicina de 

. la UAH; y Luis García More
no, director del departamen- · 
to de Historia y Filosofía de 
la UAH. 

En su intervención, Andrés 
Ollero hizo un recorrido por 
los diversos problemas que, 
en opinión del PP, presenta la 
vigente Ley de Reforma Uni
versitaria y las soluciones que 
ofrece, plasmadas en el texto 
alternativo que ha presentado 
como enmienda a la totalidad 
del nuevo proyecto de ley. El 

profesor Ollero comenzó abor
dando el tema de la reforma 
de las competencias y de la 
composición de los órganos de 
gobierno de la universidad, 
propugnando la elección del 
rector, de los decanos y de 
otros cargos por sufragio uni
versal ponderado. Criticó la 

actual configuración de los de
partamentos docentes, que se
gún sucriterio han sido crea
dos siguiendo un excesivo mi
metismo anglosajón, y con 
una regulación muy rígida 
que lleva a veces a albergar 
una amalgama de profesores 
de muy distintas áreas de co-

J !!~!!.~~!~!~ 
C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

nocimientos. Mostró después 
su disconformidad con el mo
delo de participación de la so
ciedad en la universidad dise
ñado por la actual ley que se 
canaliza a través del Consejo 
Social y que tiene como mi
sión el control social, funda
mentalmente económico, de la 
Institución, para defender 
que la Universidad sólo debe 
ser controlada por los autén
ticos representantes de la so
ciedad, que son los parlamen
tarios. Abordó otros diversos 
puntos relacionados con el 
profesorado universitario, so
bre los cuerpos o categorías 
que lo deberían integrar y 
muy especialmente sobre el 
sistema de selección y acceso 
para tratar de evitar el grave 
problema de endogamia que 
ha ocasionado la Ley de Re
forma Universitaria aprobada 
hace diez años. 

El resto de intervinientes 
expresaron también sus pun
tos de vista, coincidentes unas 
veces, discrepantes otras, so
bre los problemas apuntados 
por el ponente, sobre la situa
ción universitaria derivada de 
la actual ley, su necesidad de 
reforma y la preocupación 
que este proceso legislativo 
plantea a determinados secto
res universitarios. 

EL OBJETIVO ES LLEGAR A LO MAS ALTO COI LAS COI· 
DICIORES MAS VEITAIOSAS: SOLO PARA UNIDADES U· 
MITADAS, UIA llCREIBLE SOBRETASACIOI *. SI SU 
COCHE TIEIE MAS DE s1m Alos, PODRA ACUMULAR 
A ESTA OFERTA LA AYUDA DEL GOBIERNO. Y SI IO DIS
PONE DE UI COCHE USADO, PREGUflTEIOS: TENEMOS 
UIA PROPUESTA INMEJORABLE PARA umD. 

OBJETIVO: ALFA 155. 

J de diciembre de t9M 
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El rector de la Universidad san Pablo CEU, doctor Raga, ofreció una 
conferencia a la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá 

«Ser universitario es una forma de ser, de entender y de vivir» 
El rector de la Universidad San Pablo CEU, José T. Raga, inauguró el ciclo de conferencias 

«Universidad-Sociedad» organizado por la .Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá para el 
curso de actividades 94/95. La ponencia del doctor Raga, titulada «Responsabilidad Social del Univer
sitarie»>, tuvo lugar el 18 de noviembre en la sala de conferencias internacionales de la universidad. 

En su intervención, José T. 
Raga manifestó que ser uni
versitario es una «forma de 
ser, de entender y de vivir», 
resultado de una comunión 
entre profesores y alumnos. 
Definió la universidad como 
un centro de «creación y difu
sión del saber», cuya respon
sabilidad primordial es la ca
lidad. Respecto a la responsa
bilidad del profesorado, ésta 
es «formar al alumno», para 
que en su día pueda desempe
ñar el papel que le sea enco
mendado, con un nivel de exi
gencia adecuado: «El suspen
so no puede ser jamás un ob
jetivo, pero tampoco lo pue
de ser el regalo de un aproba
do, fraude denigrante para la 
sociedad a la que se le ha di
cho que ese alumno es capaz 
y tiene un nivel, cuando está 
muy lejos de conseguirlo». 
Por último, reseñó la respon
sabilidad del alumno: la inte-

gración y participación en la 
comunidad universitaria de la 
que forma parte. 

José T. Raga es licenciado 
en Derecho y en Ciencias Eco
nómicas y doctor por la Uni
versidad de Valencia, donde 
comenzó su actividad docen
te en 1961 en la cátedra de 
Economía Política y Hacien
da Pública. Posteriormente se 
trasladó a la Universidad 
Complutense de Madrid, 
donde ha sido catedrático de 
Economía Aplicada hasta 
1994. Actualmente es rector 
de la Universidad San Pablo 
CEU y miembro de gran nú
mero de organizaciones cién
tificas y patronatos. Es autor 
de una cincuentena de libros 
y artículos y también ha de
sarrollado, junto a su labor 
universitaria, una intensa la
bor profesional en el ámbito 
empresarial. También es pre
sidente de las Semanas Socia-

les de España, poco conocidas 
pero con un intenso conteni
do, en las que se toma el pul
so social del país. 

<Jllcalá, apogeo cultural» 
Emilio Sanz, presidente de 

la Asociación de Amigos de la 
Universidad, destacó la cate
goría del conferenciante, doc
tor José T. Raga, con el que 
se inició el ciclo «Universi
dad/Sociedad» el 18 de no
viembre, un día intenso en la 
vida cultural alcalaína -ini
cio de la Semana Cultural del 
Centro Extremeño, inaugura
ción del Festival de Cine y 
concierto 20° Aniversario de 
la Schola Cantorum-. Esta 
coincidencia de actos es, se
gún Emilio Sanz, señal de que 
«Alcalá empieza a moverse. 
En realidad-empezó hace mu
chos años, pero ahora está en 
todo su apogeo cultural». En 

El doctor Raga durante 
un momento de su intervención 
opinión del presidente de la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá, en es
ta ciudad hay «muchas asocia
ciones con ganas de trabajar, 
con muchas ideas y muy bue
nas», y «Si las entidades oficia
les aprovecharan todo lo que 
hay y realizaran una tarea de 
coordinación sería más que 
suficiente, sin tener que diri
gir nada más. En Alcalá sí hay 
fuerza cultural, se puede de
cir que es la ciudad de la CAM 
con más actividad, de lo que 
la Comunidad tampoco se ha 
enterado todavía». 

(ol>) ltiiMa3M~lil·lWJrn·M{fJ·llQ¡t.JQ!iiM;H·tD Ql 
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- Pagos por domiciliación bancaria a 20-30 días de recibir el combustible. 

El costo del gasóleo supone un ochenta por ciento _del Presupuesto de una Comunidad de Propietarios. 
Nada pierde con llamar a los telefonos 88t t 2 t t Y 88t t 2 3 t 
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Oñeón Complutense 

Participaron siete corales y cerca de trescientas personas 

El público llenó la Magistral para asistir al gran encuentro coral 
alcalaíno en el concierto extraordinario de santa Cecilia 

Casi trescientas personas, entre voces e instrumentistas, interpretaron el Transeamus usque Bethle
hem, una composición de J. Schnabel que dirigida por Juan Luis Díaz Martín puso punto y f°lnal al con
cierto extraordinario de Santa Cecilia, o lo que es lo mismo, el tercer encuentro de las corales complu
tenses. El concierto se celebró en la iglesia Magistral-Catedral el sábado 26 de noviembre y, como en 
los dos encuentros anteriores, el templo se llenó completamente de af°lcionados a la música, creándose 
una considerable expectación. El concierto, que se prolongó por espacio de más de dos horas, contó 
con la colaboración del cabildo de la Magistral-Catedral, de JJMM de .Alcalá y de la Caja de Madrid. 

El tercer encuentro de corales 
contó con la novedad de una 
nueva incorporación, la del co
ro de la parroquia de Santiago, 
que fue quien abrió el concierto. 
En total fueron siete corales. 
Además del coro parroquial de 
Santiago intervinieron, por este 
orden, la Coral Virgen del Val, 
la Schola Cantorum, el Coro de 
la Universidad de Alcalá, el Or
feón Complutense, la Polifónica 
Valcalaína y la Coral Lírica 
Complutense, para concluir el 
concierto todos juntos interpre
tando el Transeamus usque 
Bethlehem. 

La dirección de todos los gru
pos corales en la interpretación 
final recayó en Juan Luis Díaz 
Martín, director del Orfeón 

Coral Lírica Complutense 
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Coral Virgen del Val 

Schola Cantorum 

Complutense, quien reconoció 
por ello su satisfacción: «La 
oportunidad de tener más de 
doscientas voces enfrente no se 
da con cierta frecuencia. Para mí 
ha sido una experiencia nueva y 
la verdad es que son vivencias 
que se quedan ahí». Díaz señaló 
que el encuentro de corales está 
plenamente consolidado: «Lo 
importante es que este encuentro 
salió de los mismos coros, de la 
misma gente que estamos can
tando. No es algo que se hizo 
porque nos dieran la idea sino 
que salió de nosotros mismos. 
Esa ilusión cada año va a más y 
lo importante es que la Magistral 
se llena a tope porque es un even
to cultural importantísimo._ La 
música florece en Alcalá». 

El director del gran coro final 
manifestó la dificultad que tiene 
dirigir a un coro de casi trescien
tas voces: «Hay que tener en 
cuenta que prácticamente hemos 
ensayado un par de veces. Los 
coralistas somos gente aficiona
da y la verdad es que dos ensa
yos no dan más que para unir las 
voces y que salga de una manera 
digna. Es muy importante que 
salga una buena interpretación, 
pero lo fundamental es la parti
cipación. Nos hace una gran ilu-

Coro Universitario 
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Polifónica Valcalajna 

sión a todos el unirnos para in
terpretar una canción». En esa 
última canción participó tam
bién la coral infantil de Juven
tudes Musicales haciendo contra
punto al coro de Angeles: «Es un 
efecto muy bonito», reconoció 
Díaz. Junto a la coral infantil in
tervino también la orquesta de 
escolares de Juventudes Musica
les. 

Coro de Santiago 
El coro de Santiago, pertene

ciente a la parroquia del mismo 
nombre situada en la calle Torre
laguna, se creó en diciembre de 
1993, por lo que en breve cum
plirá su primer aniversario. Di
rigido por Juan Bautista Zamo
rano, el coro lo forman 36 per
sonas: «Estamos contentos de po
der participar eµ este encuentro. 
Nosotros llevamos un repertorio 

de cantos totalmente diferente a 
los demás coros en razón de que 
los nuestros para la calle son po
pulares, aunque para la iglesia 
son eclesiales en función de la li
turgia>>. Así, el coro interpretó 
una habanera, un canto de rome
ría, una canción popular y un 
pasodoble», dijo Zamorano pa
ra añadir que el coro inició su 
andadura coincidiendo con la vi
sita pastoral del obispo: «Es un 
grupo de personas muy sencillas 
que compartimos una buena 
amistad con la música como te
lón de fondo. Nosotros hacemos 
una acción de parroquia, puesto 
que participamos en la liturgia». 

Coral Virgen del Val 
Carmen Cerezo es la directo

ra más antigua que ha dirigido 
coros en Alcalá; toda una histó
rica de la música complutense, 

Carmen Cerezo dirige la coral 
Virgen del Val, creada en 1982. 
De hecho, la alcalaína viene di
rigiendo coros desde antes de 
1953, año en el que se estrenó el 
himno de la Virgen del V al, de 
José María Roldán. 

El único lamento de Carmen 
Cerezo en este tercer encuentro 
de corales son las bajas que ha te
nido dentro de su coral: «Tengo 
gente enferma, gente que se ha 
ido por estudios y por trabajo. 
Hemos hecho lo que hemos po
dido para dar gloria a Dios, que 
es lo que nos interesa. Lo bonito 
es que se ha consolidado este en
cuentro de corales porque la cul
tura tiene que demostrarse de al
guna manera y la sensibilidad 
más exquisita se encuentra en la 
música y en este tipo de música>>. 
Para Carmen Cerezo el marco en 
el que se celebra este encuentro 
es muy bello: ·~El único proble-

Todas las corales juntas para poner el espectacular «broche» final al concierto 
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Coro de la Parroquia de Santiago 

ma, querámoslo o no, es que la 
Magistral no tiene condiciones 
acústicas. Posiblemente habría 
que buscar otro local porque aquí 
no suena como debiera». 

La coral Virgen del V al está 
formada por 32 personas y su re
pertorio está enmarcado dentro 
de la profunda religiosidad de los 
grandes polifonistas clásicos, co
mo Juan del Encina, Guerrero, 
Palestrina, Haydn, etc, o de los 
contemporáneos, como lruarrí
zaga, Broto, lbarguchi ... 

Schola Cantorum 
Recién celebrado su vigésimo 

aniversario, la Schola Cantorum 
ha participado en las tres edicio
nes celebradas de este encuentro 
de corales. Su directora, Nuria 
Matamala, incluso dirigió el pri
mer año a todas las corales en la 
interpretación final, que en 
aquella ocasión fue el coro de es
clavos del Nabuco de V erdi: «El 
marco en el que actuamos, la 
iglesia Magistral-Catedral es 
bueno porque podemos estar to
dos los coros, aunque la acústica 
no es buena, porque hay dema
siada reverberación y ruido». 

Nuria Matamala afirmó que 
estas manifestaciones culturales 
son las que hay que potenciar: 
«La música por encima de todo 
hay que elevarla a lo más alto. 
Hay que festejarlo al máximo 
porque es el momento en que nos 
unimos todos los coros de Alca
lá; es una fiesta bonita porque 
nos hermanamos todos y pode
mos ver lo que hacen otros coros, 
ya que muchas veces no podemos 
ir a las actuaciones de otros com
pañeros porque tenemos actua
ciones o ensayos y el tiempo no 
te lo permite». 

La Schola está formada por 43 
personas y entre sus compromi
sos habituales cabe destacar su 
intervención con un recital de 
música renacentistas en el acto 
de entrega del premio Cervantes 
presidido por los Reyes, don 
Juan Carlos y doña Sofía. 
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José Rodríguez 
Orfeón Computense 

Coro de la Uiversidad de Alcalá 
Alumnos y profesores de las 

distintas facultades de la Univer
sidad de Alcalá forman este coro 
universitario creado en 1979 y 
que en la actualidad está dirigi
do por Alicia Zipiliván: «Este 
encuentro es prodigioso y único. 
Es maravilloso no solamente ver 
que la gente acude, sino ver la 
cantidad de gente que canta en 
coros aquí en Alcalá. Pocas ciu
dades tienen el lujo de tener tan
tos coristas y tanto público. Es 
increíble que una iglesia como 
ésta esté absolutamente llena de 
público». El coro universitario 
actuó por segunda vez en el en
cuentro; está formado por 42 
personas: «El número fluctúa 
mucho porque, al estar formado 
básicamente por estudiantes, su 
número no es estable. El coro ha 
realizado diversas giras interna
ciones e incluso esta misma se
mana ha partido a hacer una se
rie de actuaciones en Taiwan: 
«Es una gira muy comprometida 
con cinco conciertos; no sólo re
presentas a la Universidad de Al
calá, puesto que somos su tarje
ta de visita; es que además repre
sentamos a España. La verdad es 
que vamos con mucha alegría 
porque es el producto de mucho 
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Nuria Matamala 
Schola Cantorum 

trabajo». Así pues, el Coro de la 
Universidad de Alcalá es con to
da probabilidad el primer coro 
español que acude a Taiwan: «Es 
una invitación muy hermosa y 
tenemos una programación tre
menda. Espero que podamos de
jar a la universidad y a España 
en un lugar muy alto», concluyó 
Alicia Zipiliván. 

Orfeón Complutense 
El Orfeón Complutense tuvo 

su origen en 1970 cuando en Ju
ventudes Musicales se creó un 
coro mixto. En 1973 recibió su 
actual nombre de Orfeón Com
plutense, aunque después de va
rios años de inactividad resurgió 
en 1989 tomando un nuevo im
pulso. En realidad, contando es
ta primera etapa, el Orfeón fue 
la primera coral que existió en 
Alcalá. Su presidente, el tenor 
José Rodríguez, recordó que la 
entidad ha participado en los tres 
encuentros de corales compluten
ses celebrados: «Es algo que nos 
ilusiona a todos los que sentimos 
la música coral y lo bonito es que 
cada año vamos sumando. De he
cho, este año hay una coral más». 
El Orfeón interpretó tres compo
siciones folklóricas españolas, 
aunque en su amplio repertorio 

Femando Calleja 
Coral Lírica Complutense 

hay música religiosa, obras que 
abarcan un período desde el Re
nacimiento hasta nuestros días. 

El Orfeón ha dado ya gran nú
mero de recitales públicos en 
iglesias y salas de conciertos. Lo 
ha hecho en colaboración con 
otras agrupaciones musicales ta
les como orquestas, agrupaciones 
de cámara, etc., con lo que la 
madurez de esta agrupación es 
otra de sus características. 

Polifónica V alcalaína 
La Coral Polifónica V alcalaí

na se constituyó en 1991; tiene 
unos cuarenta componentes dis
tribuidos en las cuatro cuerdas. 
Su presidente, Jesús García, ex
plicó que la coral comenzó en el 
barrio del V al, de ahí su nombre, 
extendiéndose a toda la ciudad: 
«Comenzamos una serie de gen
te de la parroquia del V al, gente 
que quería cantar y así empeza
mos. Hemos actuado en el aula 
de cultura de la Caja de Madrid, 
en el distrito VI y nuestra pre
tensión es llevar nuestra música 
a la prisión, a la residencia de 
ancianos, es decir, a gente que 
quisiera escuchar nuestra músi
ca y a lo mejor no puede. Noso
tros estamos dispuestos a hacer
lo gratuitamente». 

/ 

Alicia Zipilivan 
Coro Universitario de Alcalá 

Carmen Cerezo 
Coral Virgen del Val 

Juan Bautista Zamorano 
Coro Parroquia de Santiago 

Jesús García 
Polifónica Valcalaína 
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Jesús García aseguró quepa
ra la Polifónica V alcalaína es to
do un honor participar en este 
encuentro de corales: «La altura 
que tienen otras corales nosotros 
nunca podremos llegar a tener
la, pero nuestro esfuerzo es gran
de y el tipo de canciones que in
terpretamos son populares y 
folklóricas». 

Coral Lírica Complutense 
La Coral Lírica Complutense 

fue fundada en 1988 y entre sus 
miembros están algunos de la ca
tegoría de los tenores Fernando 
Calleja y Luis Alberto Giner y la 

soprano Petri Sanz. Esta coral 
está dirigida por Montserrat 
Font. Sus componentes son gran
des aficionados al género lírico y 
sus repertorios combinan los nú
meros estrictamente corales con 
otros que cuentan con la inter
vención de cantantes solis
tas. La Coral Lírica Compluten
se ha participado en los tres en
cuentros de corales anteriores. 
Fernando Calleja señaló que «es
te concierto extraordinario tiene 
ya tradición y lo que hace falta 
es que se mantenga; no sólo de
be ser algo exclusivo para los co
ros de Alcalá, sino que todos los 
años tendría que invitar a algu-

DIORGAS, S.L. 
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na agrupación que venga de fue
ra». Fernando Calleja manifestó 
que «en Alcalá hay mucha tradi
ción musical y coral. Esto es muy 
bueno, pero lo ideal es que algún 
año fuéramos veinte agrupacio
nes o coros». La Coral Lírica 
Complutense está formada por 
aproximadamente medio cente
nar de miembros y cantó en el 
encuentro la trilogía de Los so
brinos del capitán Grant, de Fer
nández Caballero, Barcarola, 
Habanera de las fumadoras, Za
macueca chilena y Cavallería 
Rusticana, de Mascagni. 

A la derecha, Juan Luis Díaz, 
que dirigió el coro final. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
_Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
,J _ Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos. 

i) SoUdte 88~ 1!¡'5d7:~eléfono 
--·- PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR _MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO EN ALCALA ATENDIDO POR TITULADOS 
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AHORA Prim era . diese/ . Ahora tu "Primera desde 1.987.000 
Ya sabes que te gustará vivir sin renunciar a ser ptas.*" En definitiva, hemos hecho un coche 
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quieres ser cuando seas mayor: 

Garantia total 
Jatlos 

ser exactamente como eres. Ven 
o 100.00011.m 

y 6 años 
anticorrasión 
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seguridad y confort. Por eso , 

hemos creado el Nissan Primera 
• ·•· .. 

con 2000 ce, 16 V, AES, barras de protección laterales, 

aire acondicionado. Y también dispones de una versión 

a tu concesionario 

Nissan. Y, además, recuerda 

que el Gobierno te ofrece un descuento 

de 80.000 ptas. por tu vehículo de más de 

7 años. 
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COMERCIAL BARRAGAN 
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AVDA. LAS FRONTERAS, 4 - TORREJON DE ARDOZ 
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· se estrenó el centro de comunidades durante 
el programa de actividades de estas ¡ornadas 

El centro Extremeño celebró 
sus XVII Jornadas Culturales 
una cena y una misa, los actos más concurridos 

El Centro Extremeño de Alcalá celebró los días 18, 19 y 20 de no
viembre sus xvn jornadas culturales en colaboración con la Junta 
de Extremadura, Ayuntamiento de Alcalá, Federación de .Asocia
ciones Extremñas de la CAM, consejería de Educación y Cultura 
de la CAM y las delegaciones municipales de los distritos D y VI. 

Una cena en el restaurante 
Foguet en la noche del sába
do y una misa extremeña en 

el Centro Cívico María Zam
brano, lugar donde se celebra
ron la mayor parte de los ac-
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tos, reunieron a cientos de 
personas con una particulari
dad: el Centro de Comunida
des Regionales abrió sus puer
tas por primera vez para la ce
lebración de un acto oficial, 
un vino de honor que se sir
vió el viernes 18 de noviem
bre en el antiguo matadero 
municipal, que prontó será 
inaugurado oficialmente co
mo Centro de Comunidades, 
ya que, como informábamos 
a nuestros lectores la semana 
pasada, está previsto que es
ta inauguración se lleve a ca
bo el próximo día 16 de di
ciembre. 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 

- - -
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
• TUBOS DE ESCAPE 
•PARALELO 
• EQUILIBRADO 
• LAVADO COMPLETO 

Interior y exterior 

• ELECTRICIDAD 
•FRENOS 
• BATERIAS 
•MONTAJE 

DE ACCESORIOS 
•CAMBIO DE 

ANTICONG 
• PETROLEADO 

• REPUESTOS Y DEL MOTOR 
LIMPIEZA DE TAPICERIAS. 

CAMBIO 1 
DE ACEITE IEUMITICOS 

MOTOR REVISIOI 
YFILTIO .lllSTI EL Y CARGA 

.arnsn 40% AIRE 
DEOBU 

DESCUEllTO AClaADO 
Abierto de LUNES a VIERNES todo el día 

POLIGOIO llDUSTRIAL JUMAPI, calle B. nave ti. ALCILA DE HEIAIES 
Telf .: 882 02 28 
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Las jornadas comenzaron el 
viernes 18 con la interpreta
ción del himno de Extrema
dura a cargo del coro Aleaba 
para, posteriormente, el pre
sidente del centro, Francisco 
de Asís Mendigutía, hacer la 
presentación oficial de las 
mismas. El pregón de las jor
nadas corrió a cargo del extre
meño Samuel Cano, doctor en 
Ciencias Biológicas y profesor 
de la Universidad de Alcalá de 
Henares. A continuación y 
hasta el domingo 20 de no
viembre, se desarrolló un ex
tenso programa de actividades 
culturales. 

Hostelero, tú también puedes beneficiarte del 

asesoramiento de un consejero profesional en 

hostelería, como las grandes empresas del 

sector, a un coste ajustado a tus dimensio

nes. Llámanos, estamos a tu disposición. 

TELEF.: 883 10 58 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 

PUERTA de lladrlcl 



Francisco de .Asís Mendigutía 

Los actos más participati
vos fueron la cena de herman
dad de socios que se celebró en 
el restaurante Foguet el sába
do por la noche y una misa ex
tremeña celebrada en el cen
tro cívico María Zambrano 
oficiada por el padre Rufino, 
socio fundador del Centro Ex
tremeño de Alcalá. 

El presidente del centro, 
Francisco de Asís Mendigu
tía, se mostró muy contento 
con la celebración de estas jor
nadas: «Son ya diecisiete años 
que parece que fueron ayer. 
Eso sí, todos tenemos la ilu
sión de que sean otros dieci
siete años más y además, otros 
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diecisiete, y que la participa
ción siga siendo tan extraor
dinaria de todos nuestros aso
ciados y amigos». 

Las jornadas culturales na
cieron con la fundación del 
Centro Extremeño: «El Cen
tro se fundó el día 12 de no
viembre de 1977. Al año si
guiente se celebraron las pri
meras jornadas culturales ex
tremeñas y así hasta nuestros 
días. Para nosotros, lo más 
importante es la participación 
de todos nuestros socios y de 
una cantidad enorme de sim
patizantes. Pero nuestra ma
yor alegría es que la juventud 
está cogiendo el relevo de una 
forma muy fuerte y con mu
cha ilusión. Han sido los jó
venes los que prácticamente 
han hecho todo. Con ellos es
tá garantizado el futuro del 
Centro Extremeño». 

La entidad está formada 
por 319 socios con carácter fa
miliar: «Estamos entusiasma
dos con el nuevo Centro de 
Comunidades y creo que eso 
nos va a servir para garanti
zar también nuestro futuro. 
Y o personalmente creo que va 
a resultar porque estar unidas 
cinco casas regionales es muy 
importante. Es un paso muy 
importante para una colabo
ración estrecha y feliz». 

J de diciembre de 1994 



CADISA, S. COOP. 
C/. Avila, s/n 
Teléf.: 883 51 23 
ALCALA DE HENARES 

liilAHil12tltiV,rtnl1~I ·· 
DESDE LOS J AiOS HASTA UNIVERSITARIOS 

• Modernas instalaciones, con gran capacidad, perfectamente 
equipadas para atender a sus hijos. 

• Carta mensual de menús, con recomendación de cenas por 
médicos especialistas en dietética. -

• También nos hacemos cargo de los niños antes y después 
del horario escolar, incluso en períodos vacacionales, 
si usted lo necesita (de 7 a 22 horas). ::1 

• Transporte a colegios (recogida r;¡ IOS ICOllOlllCC!!J 
y retomo). L!R~IC~:.:=.:::..----

1i!12:¡iatJ'!'1 ,1 fi '!'IJ \,!, ~ i i 1 
* MENU DEL DIA: 800 PTAS. 

5 primeros y 3 segundos, a elegir 

* MENU ECONDMICO: 700 PTAS. 
* DESCUENTOS ESPECIALES A GRUPOS 

Grandes salones para: BODAS, BAUTIZOSs.,.~U•lortES, 
COCTELES, FIESTAS DE CUMPLEAlllV5 ••• 

SERVICIO DE COCINA Y CAFETERIA·RESTAURAll'n ATEftDIDO POR: 
~ ,........__ ESPICllUSTIS a BVICIOS DE llOS1BElll PUi e o M re A T . S.L COLICTIVIDIDES IEMPIESlS, COl.ECIOS, llOSPITlllS, Etc.I 

TALLERES 

REPARACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

- ~ZJU)AS e/ San D iego, 11 - ALCALA DE HENARES 
E - Telf. y Fax: 888 13 81 

Reslaarute-Caleteria 
llUEVO 

OLIVER 'S 
C/. GALLEGOS, 15 -Tlfs.: 889 62 43 -889 8114-ALCALA DE HENARES 

IUEVA DECOUCIOI El IUBIROS SALOIES 
El restaurante NUEVO OLIVER'S con su calidad 

y estilo personal de siempre les . ofrece: 
Salones para bodas, comaniones, bautizos y comidas de empresa 
Y de lunes a viernes sus menús caseros: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: 1.000 ptas. 
Sábados y Domingos su menú especial: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: 2.500 ptas. 

Meriendas. Tapas variadas, Hamburguesas, 
Nuestra especialidad: Tortitas con nata y café Irlandés. 
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Ortés·Encaba· ... Encaba-Ortés 

El futuro taurino alcalaína se ve doble 
Antes de entrar a valorar a estos dos novilleros que quieren ser toreros, no 
puedo omitir, y mucho menos olvidar, a otros alcalaínos que también de
sean emular este difícil arte, que tanto y tanto se le exige al que lo practica, 
y en la mayoría de las ocasiones, muy pocas veces son comprendidos por 
UD público que quiere espectáculo sin tener la más remota idea de como es 
y como se hace . .AfortUDadament nuestra querida Alc:alá está en UD momento 
eclosivo en lo que al toreo se refiere. Hay media docena de muchachos jó
venes que sueñan con ser figuras del toreo. Ardua y difícil tarea, pero no 
imposible, cuando el valor, afición y entrega estén por encima de todas las 
adversidades que entraña esta arriesgada profesión. 

Citar nombres de la ilusionada 
juventud sería caer en el olvido 
de alguno, por ello, sirvan estas 
líneas como grata admiración a 
todos ellos, ya que por el mero 
hecho de querer figurar en la his
toria es digno de todo elogio el 
deseo, casi inalcanzable para unas 
mentes inmaduras, jóvenes y ca
lenturientas que abrazan vestir 
el oropelesco traje de torear. 

Ortés 
Regino Tejela Ortés, nació en 

Cáceres y aunque por sus venas 
no corre sangre torera con ante
cedentes, posee una estampa ge
nuinamente del toreo clásico. 
Hay también que atenerse a la 
pauta que él mismo se marque en 
su carrera. Sabido es que, apar
te de las cualidades que le ava
lan, la profesión es muy dura, el 
tesón, su querer y a veces encon
trar esa luz mental que le ilumi
ne su cabeza obstinada para ha
cer el toreo serio, profundo y ce
ñido al fajín le está costando los 
vapuleos dolorosos que da la bru
ta embestida de los despachos. 
Este novillero que se siente alca
laíno, muchas veces se le ha cri
ticado aquí en su tierra, incluso 
le han negado premios obtenidos 
en el ruedo, pero la tosudez de su 
verdad, en el toreo, cuando se 
clavan los pies, se torea para 
adentro, sin desplazamientos, 
sin aliviarse , codilleando, que es 
igual a ceñirse el novillo en tem
ple pausado y acompasado, se 
suelen criticar las formas del que 
lo practica. A Regino todavía le 
separan bastantes meses del doc
torado en tauromaquia, si es que 
se produce. Si lo alcanza puede 
que sea en el tiempo prudente 
para corregir lo que ahora se le 
censura como una posible espe
ranza. Bien es verdad que su 
afán por obtener el triunfo, a ve
ces le hace fracasar cuando ha ex
puesto lo indecible. Tal vez en 
muchas ocasiones, el sacrificio 
no se ha visto coronado con el es
toque a pesar de que se entregue 
en el embroque. Cuando un to
rero se exige a sí mismo, lo mejor 

es que no lo exteriorice, que ca
da tarde sea exigente con su pro
pio deseo, ya que ese es el cami
no a recorrer todas las tardes que 
toree. 

Encabo 
Mucho se está preconizando el 

lugar de nacimiento de Luis Mi
guel Encabo. Creo que es una es
tupidez de aquellos ingratos que 
en honor a la verdad tenían que 
sentirse orgullosos por el mero 
hecho de enarbolar el nombre de 
nuestra ciudad allá donde toree. 

¿Llegará? ¿No llegará? Eso 
aún está por ver. Lo que sí pue
do decir, y a lo visto me remito, 
es que su trayectoria ha sido ful
gurante. Encabo, hasta estos mo
mentos, en la cresta de la ola. 
Quizás lo más duro de esta cai-re
ra, sea el paso que sus mentores 
quieren que dé, tomar la alterna
tiva en la próxima temporada. 
Una alternativa es la balanza 
particular de cada torero. Quien 
la inclina a su lado y la mantie
ne durante varias temporadas se 
le considerará figura del toreo. Si 
por el contrario en las siguientes 
temporadas «canta la gallina», 
todo se ha ido al garete. Espere
mos que esto último no sea lo que 
le aguarde al novillero, ya que el 
desencanto sería unánime por 
esas legiones de admiradores que 
le han seguido, le han encumbra
do y hasta le han catalogado co
mo el único torero de Alcalá he
cho y de derecho. Los ciudada
nos alcalaínos venidos de fuera 
tenemos un corazón volátil, lo 
que hoy nos parece sensacional, 
mañana, indolentemente, pode
mos volver la espalda al lucero 
del alba. Sobre esta cruda reali
dad, es la historia la que nos ha
ce contribuyentes a nuestros pro
pios deseos de realzar en aumen
tativo lo que es una esperanza. 

La ilusión, cuanto más encen
dida más nos hace ir a lo que nos 
interesa; luego, lo ilusorio se 
puede proyectar en la fama que 
se alcance. Pero por favor , sea
mos cautos. 

Abdón SOLIS 
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El ayuntamiento aprobará el pliega de canclicianes para privatizar 
las feSteJas taurinas de las ferias de Alcalá 

Alcalá tendrá una plaza de toros portátil en 1995 
La corporación na está dispuesta a pagar 14 millones par la 
utllizaclón del vleJa casa taurina 
El Imparte para construir la plaza nueva, prevista Junta a la 
carretera de Meca, es :sao millones de pesetas, según Macias 

El concejal de .Asuntos Taurinos, el socialista José Macías Soto, ha anunciado en declaraciones efec
tuadas a PUERTA DE MADRID que casi con toda probabilidad, Alcalá tendrá el año 1995 una plaza 
de toros portátil en la que podrán presenciarse tanto los festejos taurinos como los espectáculos musi
cales de las ferias del próximo año. El ayuntamiento de Alcalá, según Macías, no puede permitirse 
el lujo de pagar 14 millones de pesetas por el alquiler de la vieja plaza de toros, cantidad que es la 
ofertada por el dueño. La alternativa es llevar los festejos a una plaza portátil e iniciar las gestiones 
para la construcción de una nueva, tal y como se había proyectado. La instalación de una plaza portátil 
será una de las condiciones que se contemplen en el pliego que el ayuntamiento hará público para la 
privatización de la gestión de los asuntos taurinos. 

La vieja plaza de toros de 
Alcalá ya no volverá a alber
gar festejo alguno, salvo que 
el dueño de la misma rebaje 
considerablemente sus preten
siones económicas: «Y o creo 
que el ayuntamiento no debe 
estar dispuesto a pagar 14 mi
llones de pesetas por una se
mana que es lo que duran las 
ferias y por tanto el tiempo 
que se utiliza la plaza de to
ros», explicó José Macías. 

De esta forma, la subida en 
el alquiler es más que consi
derable. El ayuntamiento ha 
tenido que pagar en 1994, se
gún Macías, 7' 5 millones de 
pesetas por el alquiler: «He es
tado hablando este año con el 
dueño de la plaza para nego
ciar el alquiler del próximo 
año. Le comenté también la 
idea de que en 1995 pretende
mos privatizar la gestión de 
los festejos taurinos. La sor
presa es que este señor pide 
por el alquiler esos 14 millo
nes de pesetas. Y o creo que, 
si empiezas a organizar una . 
feria taurina con un gasto de 
esas características, si este año 
ha habido 24 millones de pe
setas de déficit, con ese alqui
ler por la plaza nos vamos a 
unas pérdidas muy grandes, 
mucho mayores». 

La corporación municipal 
aprobará en el pleno del mes 
de diciembre el pliego de con
diciones para la privatización 
de los festejos taurinos: «Lo 
vamos a hacer público para 
ver si hay algún empresario 
que esté dispuesto a llevar la 
gestión de los festejos tauri
nos. Los tres grupos políticos 
del ayuntamiento estamos de 
acuerdo con el pliego de con
diciones y ya nada más que 
hace falta su aprobación por 
el pleno», dijo Macías para 
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José Macías Soto ante el lugar donde irá ubicada la plaza portátil 
en la que probablemente tendrán lugar los toros en las ferias de 1995. 

añadir que la contratación de 
una plaza de toros portátil se 
recoge en el mencionado plie
go de condiciones. 

«Si el empresario que esté 
interesado acepta pagar los 14 
millones de alquiler de la vie
ja plaza de toros, miel sobre 
hojuelas>>, afirmó Macías. De 
todos modos, el ayuntamien
to ha previsto la posibilidad 
de que no fuera así y por tan
to ha recogido en ese pliego la 
condición de alquilar una pla
za de toros portátil: «La idea 
es que fuera una plaza con 
una capacidad entre 5.000 y 
5.500 personas. Sabemos que 
al menos hay un par de pla
zas de toros con estas caracte
rísticas por toda España; una 
de ellas se instala en la feria 
de V aldemorillo y es muy có
moda; además tiene todo tipo 
de instalaciones necesarias. 
Y o creo que mientras Alcalá 
no tenga en propiedad una 
plaza de toros, es convenien
te que se instale una plaza 

portátil, aunque pienso que la 
nueva plaza puede ser una 
realidad muy pronto». 

De momento, José Macías 
ya está estudiando los lugares 
idóneos para la instalación de 
la plaza de toros portátil: 
«Hay varios lugares posibles. 
Uno podría ser el mismo lu
gar donde se ha proyectado 
construir la nueva plaza, es 
decir, entre el pabellón Ruiz 
de V elasco y las instalaciones 
de la Brigada Paracaidista, en 
la carretera de Meco. La ven
taja que tiene este lugar es que 
no habría ningún inconve
niente en llegar a acuerdos 
con el Juventud Alcalá y con 
la Caja de Madrid para que 
pudieran ceder el aparca
miento del propio pabellón 
durante los festejos taurinos. 
Otra ventaja es que el p~bli
co se iría acostumbrando a ir 
a ese lugar. Pero también tie
ne sus inconvenientes; uno de 
ellos es que es un lugar un po
co alejado del centro, pero 

habiendo sitio para aparcar 
no sería tal problema. Otro de 
los problemas a estudiar sería 
el de los encierros, ya que se 
trataría de cortar lo menos po
sible la carretera de Meco». 

Otro de los posibles lugares 
sería también en la carretera 
de Meco, pero enfrente del 
pabellón Ruiz de V elasco, 
junto al instituto de Bachille
rato. También se estudian 
otros lugares, por ejemplo, 
junto al camino de la Esgara
vita, en el distrito VI». 

Privatización 
El pliego de condiciones 

que hará público el ayunta
miento, además de que el em
presario tenga que alquilar 
una plaza de toros portátil pa
ra albergar en ella la feria tau
rina si no está dispuesto a pa
gar 14 millones de alquiler, 
establece también que el em
presario entregue una fianza 
de cinco millones de pesetas 
para asegurar que la feria se 
celebre. La concesión de la 
gestión taurina será por cua
tro años y el empresario tie
ne la obligación de tener ins
talada la plaza quince días an
tes del comienzo de la feria. 
Otra obligación es la de finan
ciar los gastos de la plaza, es 
decir, personal, toros, toreros, 
médicos, etc. 

La cesión de la plaza de to
ros para albergar los habitua
les espectáculos musicales de 
la feria se realizará mediante 
ácu.erdo con el propio empre
sario. 

Por otra parte, la construc
ción de la nueva plaza de to
ros puede realizarse muy 
pronto, según Macías: «Yo 
creo que para las ferias de 
1996 será una realidad y po
drán celebrarse allí todos los 
festejos. Hay empresas que 
han construido plazas en cua
tro meses. Haciéndolo con 
tiempo y con tranquilidad, no 
se alargaría mucho más de 
diez u once meses. El proyec
to está hecho y el coste de su 
construcción estaría en torno 
a los 300 millones». 

VESTUARIO LABORAL 
@~o 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a docnicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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Club Patín Alcalá El lplahenares sigue adelante 

Victoria en todos los frentes El derbi lo ganaron las de lviasa 
La octava jomada de liga no pudo ser mejor para las distintas catego
rías del C.P. Alcalá puesto que lograron la victoria en todos los fren
tes. El sábado día 26 de noviembre jugaban las categorías inferiores 
del club consiguiendo todos la victoria. Los alevines jugaban contra 
el Alameda de Osuna B, consiguiendo una victoria bastante contun-· 
dente ya que el resultado final fue de 7-1 favorable a los alcalaínos. 

El equipo juvenil sigue adelante en su competición sin perder la 
comba y está a un punto del primer clasificado con el que esta se
mana se vera las caras y se jugaran el ser o no ser. Este fin de se
mana los escolares descansaron al igual que en otras disciplinas de
bido al cross del parque O'Donnell, menos para aquellos que sus de
beres lo tenían retrasados, y así, se jugaron algunos partidos perte
necientes a jornadas atrasadas y que habían sido aplazados. 

Los infantiles también ju
gaban en la tarde del sábado 
contra un rival que se presu
mía asequible para los alcalaí
nos, como así fue. El resulta
do final del partido fue de 
14-1 favorable a los complu
tenses, un resultado que deja 
patente la diferencia entre 
uno y otro equipo. Alinea
ción: Iván, Alberto (1), Javi 
(2), David (3), Rubén (4), Pa
blo (4). 

En la mañana del domingo 
27 de noviembre se desplaza
ban los juveniles y juniors a 
la localidad madrileña de Al
corcón para enfrentarse al 
Parque Lisboa. Los partidos 
no presentaban excesivos pro
blemas aunque la pista, de 
muy mala calidad, hacía que 
se temiera algo dichos encuen
tros. Son unos partidos que 
nunca habían sido cómodos 
para los complutenses. 

Los juveniles tenían que 
ganar para seguir mantenien
do la racha victoriosa de las 
últimas jornadas y así mante
nerse en la parte alta de la ta
bla. El partido estuvo domi
nado en todo momento por los 
complutenses que volvieron a 
realizar un gran partido tra
yéndose para casa dos nuevos 
puntos que les sigue mante
niendo a tan sólo un punto de 
la cabeza. El resultado final 
del partido fue de 2-11, un 
marcador que refleja el domi
nio aplastante de los complu
tenses. Alineación: Agustín, 
Javi (1), Benito (1), Mario 
(3), David, Pablo (1 ), Josemi 
(5). 

Los juveniles están reali
zando una extraordinaria 
temporada habiendo cosecha
do tan sólo una derrota, lo que 
le coloca entre los tres prime
ros clasificados de la liga y a 
tan sólo un punto de la cabe
za de la tabla, una inmejora
ble situación para intentar el 
asalto no sólo a un puesto pa
ra el Sector sino a conseguir 
la liga. 

Los juniors jugaban inme
diatamente después ante el 
mismo rival, el Parque Lis
boa. El rival parecía más que 
asequible pero cualquier rela-
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jamiento podía resultar fatal. 
El partido no tuvo ninguna 
dificultad para los compluten
ses. Aunque el resultado en el 
comienzo fue algo corto, en 
ningún momento se vio que el 
rival pudiera inquietar a los 
visitantes. El resultado final 
se queda incluso corto no só
lo por la e~orme diferencia 
técnica que hay entre uno y 
otro equipo sino por el domi
nio aplastante que ejerció so
bre su rival a lo largo de todo 
el encuentro, pero las oportu
nidades no hay que fallarlas y 
eso fue lo que le pasó a los al
calaínos, aunque esos fallos no 
les pasaron factura en el mar
cador puesto que terminaron 
ganando por 2-7. Alineación: 
Quique, Eduardo (2), Jesús, 
Raúl (4), Roberto, David, 
Jorge, Cimas (1). 

Al igual que los juveniles, 
los juniors están realizando 
una extraordinaria tempora
da, habiendo perdido tan só
lo un partido y ganando todos 
los demás con absoluta facili
dad. Se mantienen en segun
da posición a tan sólo dos 
puntos del primero, Alcoben
das, rival al que se enfrenta
rán en dos semanas y lo que 
supondrá el partido cumbre 
de la liga. Además, los com
plutenses están destacando 
por ser uno de los equipos más 
goleadores, con 70 goles mar
cados en tan sólo ocho jorna
das. Desde luego hay que es
perar un poco más para ver la 
marcha de éstos y la de los ju
veniles pero hasta ahora es 
intocable. 

Susana TORRES 

Es digno felicitar al Club 
Ciclista Iplacea por su XI 
aniversario al igual que al ho
menajeado Jesús Rodríguez 
Magro, y además por la suer
te que ha tenido dicho club 
de recibir la subvención mu
nicipal y regional, pues su
pongo que esto será como la 
lotería, aunque fuera tarde. 
Esperemos que a otros clu
bes les ocurra así la próxi
ma temporada, aunque sea 
tarde pues más vale tarde que 
nunca. 

Bodega Irene, 3 
Zurbarán, O 

Partido de dominio casero, 
siendo los locales los que bus
caron para obtener un buen 
resultado, y así, en el primer 
set, los pupilos de Juanjo sa
lieron a por todas aunque em
pezaron un poco titubeantes 
porque sabían que eran supe
riores a ellos y rápidamente se 
impusieron por el tanteo de 
15-2. 

En la segunda manga re
montaron un 0-5 en unos mi
nutos agónicos y de mal jue
go de los bodegueros que no 
supieron hacer valer su supe
rioridad, pero una llamada 
al orden rápidamente hizo 
que aquello cambiara de co
lor y saliera todo como te
nía que haber sido, hacien
do un parcial de 15-3, y que 
por mucho que intentaron 
remontar los escolares del 
Zurbarán no lo consiguieron, 
terminando con el resultado 
de 15-8. 

46.137 
El Club de Rugby Universitario de Alcalá, les in
forma que las participaciones con el número arriba 
indicado son erróneas y podrán ser canjeadas por las 
correctas (las del número 49. ,17), por su vende
dor, o en el vestuario del equipo, situado en el poli
deportivo de la Universidad de Alcalá. 

En la tercera manga los es
colares no quisieron ser sor
prendidos y desde el primer 
momento salieron a por todas 
y si no hubiera sido porque 
dos fallos (falta de rotación), 
seguidos además, hubiera ter
minado como el primer set 
siendo este set el más corto en 
cuanto al tiempo, 17 minutos, 
y con el resultado 15-5. 

Al final éstos eran los dígi
tos: Bodega Irene, 3 - L. Zur
barán, O. 

Bodega Irene: Marcos, Ma
ría, Cesariny, Gómez, Logro
san, López, Toribio, Loren
zo, Armeño, Ruiz. 

L. Zurbarán: Francisco, 
Fernández, Mayoralas, Zuri
ta, García, García S., Ortiz, 
lbáñez, Sales, Fernández, Ro
dríguez. 

Restaurante Flunch, O 
C.V. lviasa, 3 

Empezó el partido muy dis
putado, jugando de poder a 
poder, pues ninguno de los 
dos conjuntos daba su brazo 
a torcer siendo los primeros 
compases quizás los más bo
nitos del conjunto, terminan
do el primer set con el tanteo 
de 13-15. 

En la segunda manga la 
decepción por el resultado 
del set anterior en las loca
les hizo mella aunque aguan
taron todo lo indecible, pero 
no pudieron con las visitantes 
y de la igualdad se pasó al do
minio de las visitantes, termi
nando con el resultado de 
7-15. 

En el tercer set las locales 
se vieron sorprendidas y aun
que pusieron todo el empeño 
no consiguieron un buen re
sultado, terminando cedién
dolo por 6-15. 

Al final, 0-3 a favor del 
C.V. Iviasa. 

Restaurante Flunch: Anto
línez, Navarro, Campos, Lo
rente, Bachiller, Romo, Esca
lona, Caballero, Martínez, 
Villanueva. 

JUMOLIN 
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El mes de noviembre concluye con siete puntos ganados de 
los ocho disputados ante cuatro candidatos al ascenso 

0·2, el Loeches también sabe ganar fuera 
RESULTADO: ·Roma C.F. O; CD. Loeches,'2 (Mara y Juan David). 
ROMA: David, Ojea, Espada, Luque, Toño, José Manuel, Alcaraz, Garrido, Molin· (Rafa), Ignacio 

(Murillo) y Mario. 
LOECBES: Plaza, Juan Pedro, Raúl, Osear, Barrero 1, Angel (Vega), Carlos Téllez, Juan David, Ma

ra, Antonio (Toñín Blanco) y Javi (Chuy). 
ARBITRO: Vicente Rangel. Excelente actuación. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el madrileño campo García de la Mata. Al final del encuentro 

los aficionados del Roma aplaudieron al equipo loec:hero. 

Fueron dos goles pero pu
dieron ser muchos más porque 
en el García de la Mata sólo 
hubo un equipo, el Loeches: 
«Cada vez estoy más conven
cido de que vamos a lograr el 
ascenso», ha afirmado esta se
mana un exultante Antonio 
Barrero que no para de reco
nocer la progresión que día a 
día tiene su equipo. De mo
mento, tras vencer a domici
lio al Roma, los lechuzos son 
segundo.s en la clasificación y 

están a dos puntos del líder 
Vallecas. 

El Loeches ganó de forma 
brillante. Hizo un gran par
tido venciendo a un rival que 
sólo había perdido un encuen
tro, eso sí, también en su ca
sa y ante el Collado Villalba 
el 23 de octubre. El partida
zo que realizaron los hombres 
de ,(\ntonio Barrero fue tan es
pectacular que a nadie le hu
biera podido extrañar una go
leada mayor. 

Con ello, el equipo loeche
ro ha cumplido un mes de no
viembre realmente impresio
nante. Empezó venciendo 3-2 
al Alcalá en el municipal de 
Loeches. Siguieron empatan
do a tres en el campo de El 
Pardo. Luego vencieron en 
Loeches 2-0 al Pozuelo de 
Alarcón para terminar el mes 
con esta espectacular victoria 
ante este equipo que defendía 
su liderato y que lo había lu
cido durante tres jornadas. 

Esto es lo mismo que decir 
que durante el mes de no
viembre, al que tanto respe
taba Antonio Barrero, haga
nado siete puntos de ocho po
sibles ante cuatro candidatos 
al ascenso, si bien el Pozuelo 
parece haber perdido fuelle. 

Convencido de sus posibi
lidades y de la progresión que 
el equipo está teniendo, An
tonio Barrero salió al ataque. 
Planteó u? 4-4-2 ~nusual pa
ra un equipo que Juega como 
visitante. Pero las reducidas 
dimensiones del terreno de 
juego y el buen juego que vie
ne desarrollando el Loeches 
no eran para plantear un en
cuentro más a la defensiva. Y 
eso sorprendió al Roma, muy 
estudiado por Barrero. 

Mara se encargó de poner 
el 0-1 en el marcador cuando 
se cumplía el minuto 39. Des
pués hubo que esperar al mi
nuto 88 para que el reapare
cido Juan David se encargara 
de sentenciar el partido mar
cando el 0-2. Pero el Loeches 
tuvo oportunidades sufientes 
para marcar más goles: «Hu
biéramos podido acabar con 
un 0-6. De hecho ocurrió al
go que nunca había visto co
mo entrenador. Los jugadores 
del equipo contrario se acer
caron a mis jugadores al-tér
mino del partido para felici
tarlos por su buen partido. El 
público del García de la Ma
ta también despidió al Loe
ches con una ovación», reco
noció Antonio Barrero. 

El partido discurrió con co
rrección. No hubo acciones de 
dureza y prueba de ello es que 
el árbitro, que realizó una 
buena actuación, sólo hubo de 
sacar cuatro cartulinas amari
llas por protestas. 

El próximo encuentro que 
juegue el Loeches será el día 
11 de diciembre recibiendo la 
visita de la Unión Barrio del 
Pilar, un rival asequible pe
ro que parece despertar del le
targo que ha tenido en las pri
meras jornadas. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 

MARMOLES MOLINA 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URG•llCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: os 54 :s2 • Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf. : 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

J de diciembre de tlM 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller ·y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 
Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
T1f.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
.. , .. SABIDOS ub.u' , ... 
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Excelente segundo tiempo de los complutenses ante el Recuerdo 

&·I, el Alcalá volvió a saber lo que es saborear 
una goleada en el Val 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 6 (Cano, dos, Alberto, dos, Juanito y Carlos Manuel); AD. Recuerdo, 1 
(Durbán D, de penalti). 

ALCALA: David, Javi (Cano), JuaJifra, Moreno (Quique), Amorós, Carlos Manuel, Alberto, Gil (Jua
nito), Tirado (Osear), Rubio y Mini. 

RECUERDO: Atanasio, Be:ristaiD, Serrano (Atienza), Durbán 1, Domínguez, Durbán 11, López, Aran
guren 1 (Rol), Luis, Ignacio (Alberto) y Salgado (Rincón) 

ARBITRO: Díaz Lozano. 
INCIDENCIAS: Mañana soleada en el estadio municipal del Val que se fue nublando para un Re

cuerdo que nunca dio la talla. Sí resplandeció para un Alcalá que hacía mucho tiempo que no marcaba 
tantos goles en casa. 

«¿Cuánto tiempo hacía que 
el Alcalá no marcaba tantos go
les en el V al?», preguntó un so
cio con muchos años de perte
nencia a la Deportiva. «Años», 
le respondió otro para añadir a 
continuación: «Yo ya ni me 
acuerdo de haberlo visto en los 
entrenamientos». Y es que los 
comentarios al término del en
cuentro de los complutenses an
te el Recuerdo, en el que se pro
dujo la espectacular goleada por 
6-1 favorable al Alcalá, giraron 
en torno a la última gran golea
da conseguida por el equipo al
calaíno: «Desgraciadamente, de 
lo único que me acuerdo es de 
goleadas que hemos sufrido no
sotros, pero lo que es marcar el 
Alcalá seis goles, yo no me 
acuerdo». 

. Otro aficionado apuntó acer
cándose a los tertulianos: «Yo 
me acuerdo de hace muchos 
años que el Alcalá marcó seis 
goles a la Arandina. Fue el pri
mer año que estuvimos en se
gunda división B». 

Los comentarios escuchados 
entre algunos aficionados al tér
mino del encuentro son más 
que expresivos de lo que ocu
rrió en el estadio municipal del 
Val. Por fin consiguió el Alca
lá convencer a su afición con 
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una goleada y especialmente 
con un segundo tiempo que ni 
los socios más veteranos, y por 
tanto los más persistentes y fie
les a la RSD Alcalá, recorda
ban. 

El Alcalá salió con fe en pos 
de la victoria ante un rival muy 
flojo. El árbitro esta vez no fue 
obstáculo para que los complu
tenses se adjudicaran su triun
fo. De hecho, el trencilla no tu
vo una buena actuación y lle
gó a perjudicar al Alcalá, pero 
esta vez el equipo complutense 
no se amilanó y luchó por la 

victoria con empeño, sin dejar
se derrotar por las circunstan
cias. 

¿Que no entraba el balón? 
Los jugadores complutenses lo 
siguieron intentando. Ya en el 
primer tiempo llegó en varias 
ocasiones el balón a la portería 
del Recuerdo con muchísimo 
peligro, pero el gol no llegaba. 
La diferencia es que esta vez no 
hubo desánimo y la recompen
sa, la chispa de fortuna que 
alumbra el camino, llegó cuan
do Alberto marcó a los 42 mi
nutos el 1-0 que le daba la vic-

toria parcial al Alcalá al final 
de los primeros 45 minutos. 

Siguió el Alcalá en la reanu
dación con los mismos aires. 
Controlar en el medio campo y 
atacar, buscar nuevos goles ha
bida cuenta de que el rival era 
bondadoso con la defensa com
plutense, fue el empeño del Al
calá. Y fue Juanito, uno de los 
mejores hombres sobre el terre
no de juego, quien marcó el se
gundo tanto cuando el cronó
metro señalaba el minuto 65 de 
partido. Y si hubo resistencia 
del Recuerdo, ésta pasó al baúl 
de los recuerdos. Cano marcó 
a los 71 minutos el 3-0 y deja
ba completamente sentenciado 
el encuentro. 

Pero, viendo lo que había, el 
Alcalá no estaba por la labor de 
reservarse, y menos cuando el 
Recuerdo acortó distancias con 
un discutible penalti con que se 
sancionó a los complutenses. 
Durbán 11 fue el encargado de 
anotar el gol del honor madri
leño en el minuto 78. Y llegó la 
tromba complutense. Alberto 
volvió a marcar a los 80 minu
tos; era el 4-1. Después lo hizo 
Carlos Manuel en el minuto 84 
para poner el 5-1 en el marca
dor. Cerró la cuenta goleadora 
Cano en el minuto 90. 

El Alcalá es sexto en la clasi
ficación. Suma 12 puntos con 
cuatro victorias y cuatro empa
tes. Es, junto al Loeches, el ter
cer equipo más goleador con 24 
goles y es el tercer equipo me
nos goleado. 

Ahora, entre descansos ofi
ciales y el descanso propio del 
Alcalá, al que le correspondía 
jugar ante el rehabilitado Vi
cálvaro, que volvió en los des
pachos a la tercera división, El 
Alcalá tardará tres semanas en 
volver a jugar un partido ofi
cial. Será el 18 de diciembre en 
casa ante el Pastelerías Mallor
ca, quinto clasificado. 

J de dldembre de ,994 



C.M.D.c.s. «Miguel de Cervantes» 
RESULTADOS DE LA 6ª Jornada: Pata Negra, 6 - Gacapac, 2; Dra
gones, 10 - Drink Team, O; m BPAC - Núcleo Servicio (aplazado); 
Bocata World, 4 - Discovery, 2; Ade Tierra II, 1- Los Divinos, 14; 
Sexta Force, 1- Ciudad del Aire, 7; II BPAC, 2 -A.D. Diego Laínez, 
3; 1 BPAC, 4 - Madridistas, 8. 

Goleadas 
- Los Divinos, 14 - Ade 

Tierra, 1: Los primeros apro
vecharon la poca resistencia 
que les ofrecía el rival para 
probar tácticas y jugadores, 
pero no por ello se perdió en 
espectáculo y efectividad. 

- Dragones, 10 - Drean 
Tean, O: Los primeros, gana
dores de la liga del año pasa
do, se presentaron con el equi
po de gala que les faltó en en
cuentros anteriores y no die
ron oportunidades al adversa
rio, dejando claro que este a 
ño_ también quieren ir a por 
todas. 

Igualdad 
- Bocata World, 4 - Dis

covery, 2: Como en la pasa
da jornada al Bocata World 
se le pusieron las cosas difíci
les pero volvió a dar una lec
ción de lo que hace el traba
jo y la fe y completaron un 
gran partido y una nueva 
victoria. 

Rivalidad 
- 1 BPAC, 4 - Madridis

tas, 8: Empezaron poniendo 
góles de por medio los Madri
distas, pero al terminar la pri
mera parte el rival les había 
empatado el partido, por lo 
que éste estaba al rojo vivo y 
abierto a cualquier resultado. 
En una segunda parte polémi
ca y vibrante de gran tensión 
finalmente se impusieron los 
Madridistas, que siguen enca
bezando la clasificación. 

Clasificación 
1° Madridistas (12); 2º Bo

cata World (11); 3° Ciudad 
del Aire (10); 4° Pata Negra 
(7); 5° Sexta Force (7); 6° 
Discovery (5); 7° Dragones 
(5); 8° A.D. Diego Laínez (5); 
9° Los Divinos (4); 10° 1 
BPAC (4); 11° 111 BPAC (3 
puntos); 12° Drink Team (3); 
13° Núcleo Servicio (2); 14° 
11 BPAC (2); 15° GACAPAC 
(O); 16° Ade Tierra (O). 

Manuel CAMINO MAURE 

Trofeo Olimpus 
Cafetería Tip Top, 3 
H. Orozco, 1 

En horas bajas se encuen
tra el Cervezas que en estas 
últimas semanas no encuentra 
la victoria, en un flojo parti
do fue ganado por un flojo 
también Tip Top que poco a 
poco se va situando en el me
dio de la tabla. 

U .A.H. Salasport, 6 
Greco Costa Rosa, O 

Muy bueno, buenísimo fue 
el partido de la UAH que ju
gó y consiguió goles a costa del 
Greco que no estaba muy fi
no que digamos de cara al gol, 
y muy nerviosos, eran los tres 
primeros goles encajados ya lo 
único que les faltaba era ata
car para ser sorprendidos otra 
vez. 

Dress, Z 
Cafetería 21, 4 

De todo hubo en este par
tido: goles, disputas, expul-
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sados, emoción y falta de diá
logos. Se esperaba este en
cuentro como agua de mayo 
y no nos defraudó. Las ha
chas de guerra de la tempo
rada pasada todavía no se 
habían enterrado y volvie
ron a relucir, de ahí que hu
biera de todo. En fin, espera
mos que en la segunda vuelta 
sea algo más positivo para 
ambos. 

Zulema, 6 
Cafetería Kamel, 3 

El Zulema a su ritmo y el 
Kamel al recreo. Eso podía
mos decir pues en un partido 
muy serio realizado por el Zu
lema, que supo coger a los ju
gadores claves del Kamel no 
dejándoles hacer su juego tan 
práctico, y un Kernel de re
creo que en esta ocasión ten
dría que haber expuesto algo 
más y se limitó a exponerlo 
cuando el Zulema ya llevaba 
ventaja suficiente para no po
der reaccionar. 

Organizada por la peña ciclista Rodríguez Magro 

IV Marcha de los Visigodos 
Con organización de la Peña Ciclista dlodriguez Magi-o., se cele

brará el próximo sábado 3 de diciembre la ya tradicional marcha 
de bicicletas de montaña, que partiendo de Alcalá de Henares con 
punto de salida en el Parque Natural (frente al Cementerio Jardín), 
recorrerá la agreste zona del parque entre pinares por caminos y 
senderos y finaUzará en la localidad de Anchuelo, donde los parti
cipantes, que a buen seguro superarán con creces el centenar, re
cuperarán las fuerzas con un exquisito almuerzo. 

La idea de la celebración de «Marcha de los Visigodos» y con 
esta marcha surgió hace unos dicho nombre se ha quedado; y 
años cuando un entusiasta gru- no es que se trate de ninguna in
po de aficionados a esta nueva vasión de los bárbaros del Nor
modalidad del ciclismo decidió te, aunque puestos a establecer 
hacer una marcha al estilo de las paialelismos podríamos calificar
marchas cicloturistas con bicicle- lo como una invasión pacífica de 
tas de carretera, pero esta vez la abrupta comarca del Sur de 
con bicicletas de montaña. La Alcalá por unos nuevos jinetes 
idea tuvo éxito y ya vamos por que han cambiado el caballo por 
la 4ª edi~ión. A alguien se le ocu- unas nuevas monturas de acero 
rrió bautizarla con el nombre de o aluminio de alta tecnología. 

! 

Club Natación Alcalah 

Sergio cereza y María Hernández consiguen 
las mínimas de participación para las 
campeonatos nacionales de invierno 
Sergio Cerezo Betz, de 15 años, y Maria Bemández Diana, de 12 años, 
ambos del C.N. Alcalah, son los nadadores complutenses que han 
conseguido en las primeras competiciones de la temporada las mar
cas mínimas para poder participar en los Campeonatos de España 
de lnviemo. 

Sergio Cerezo, de categoría 
junior, que actualmente en
trena en el Colegio Cerrado 
Calderón de Málaga, centro 
de la Federación Española de 
Natación, realizó el pasado 15 
de noviembre en el transcur
so de una competición cele
brada por la Federación An
daluza una marca de 1. 09. 00 
en 100 braza en piscina de 25 
metros, que acredita su par
ticipación en el campeonato 
de España Junior que se cele
brará en Gijón los días 17, 18 
y 19 del próximo mes de fe
brero, la mínima exigida era 
de 1.10.80 (p.25). 

María Hernández, de cate
goría infantil, que nadó en 
Madrid el pasado sábado 26 
de noviembre en la 2ª jorna
da de la categoría preferente, 
realizó la marca de 1.15.31 en 
los 100 mariposa, en la pisci
na cubierta de 50 metros del 
M-86, consiguiendo la míni
ma nacional que estaba esta
blecida en 1.15.60 consi
guiendo la mínima nacional 

que estaba establecida en 
1.15.60 (p.50). Asegura pues 
su participación en el campeo
nato de España infantil que se 
celebrará en Valladolid los 
días 17, 18 y 19 de marzo. 

Ambos nadadores ya parti
ciparon la pasada temporada 
en los Nacionales de invierno 
en categoría infantil, Sergio 
consiguió el subcampeonato 
de España en 100 braza. 

Manolo REVILLA 

La V Copa ASOBAL 
se celebrará en Vigo 

En la reunión de la junta 
directiva de los clubes españo
les de balonmano celebrada 
ayer, jueves, en Madrid, se ha 
acordado conceder la sede de 
la V Copa ASOBAL a la ciu
dad de Vigo, por haber sido 
su candidatura la que ha pre
sentado la oferta económica 
más ventajosa entre todas las 
presentadas. 
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Bt·7G, el equipa alcalaína fue derrotada El sábado perdieran en Granollers y el 
por el farolilla raJo miércoles en Alcalá ante el Teka 

El Juventud Alcalá tacó f anda dando El Juventud Alcalá naufragó ante das 
ante el Bansander una mala impresión de las grandes del canciert.a nacional 

La liga EBA no está siendo feliz para el Juventud Alcalá. La de
rrota sufrida el domingo 27 en la cancha madrileña del Bansander 
ha hecho que la crisis se haya destapado con toda su intensidad, al 
no poder maquillarse con una nueva victoria fuera el lamentable ni
vel de juego y resultados exhibido por los complutenses en el pabe
llón Ruiz de Velasco. 

El equipo de balonmano del Juventud Alcalá ha tenido una autén
tica semana negra en la que se han evidenciado sus carencias tras 
la fuga de Dimitri Karlov y la consiguiente merma de potencial agra
vada con el regreso a Bielorrusia de Andrei Barbashinski. Los com
plutenses se mostraron impotentes en Granollers ante el club histó
rico por excelencia del balonmano español. 

El Bansander era un rival 
propicio para derrotarle en su 
cancha madrileña de los Sale
sianos puesto que estaba si
tuado en último lugar de la 
clasificación de esta conferen
cia central de la liga EBA jun
to al Azuqueca, pero el Juven
tud Alcalá realizó un mal par
tido, lo que junto a un mal ar
bitraje hizo que se viniera pa
ra la ciudad complutense una 
nueva derrota. 

El Juventud Alcalá está 
pensando en nuevos refuerzos 
que puedan salvar la situa
ción. Y es que el estado en que 
se encuentra el equipo alcalaí
no comienza a ser crítico. 
Eduardo Sanz ha sido ratifi
cado en el cargo de entrena
dor porque la directiva que 
preside Félix Moreno está 
siendo consciente de que el 
técnico no ha podido trabajar 
en las condiciones más idó
neas. Por eso se está pensan
do en refuerzos. 

El equipo se hundió com
pletamente ante el Bansander, 
rival que le derrotó con un 
marcador de 81-70. Los colis
tas no tuvieron más que apro
vechar las contínuas facilida
des que les dieron los complu
tenses que ya ocupan la déci
ma posición de catorce equi
pos y se encuentran a tan só
lo dos puntos del colista, el 
Azuqueca y a un sólo punto 
del vicecolista, el propio Ban
sander. 

El equipo complutense se 
vio nuevamente perjudicado 
por un mal arbitraje pero 
tampoco tuvo un día brillan
te como para poder pensar en 
que el partido se saldaría con 
victoria para las huestes de 
Eduardo Sanz. El americano 
John Best no hizo un mal par
tido pero no se convirtió en 
un hombre resolutivo, espe
cialmente teniendo en cuenta 
que tampoco sus compañeros 
estuvieron a la altura adecua
da. Sólo Juan Pedro Mayoral 
Y Braulio Arias podrían sal-
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varse de la quema. 
El futuro para el Juventud 

Alcalá encierra tiempos difí
ciles en los que los compluten
ses, con los refuerzos que se 
puedan incorporar, deberán 
aplicarse al máximo para in
tentar salir del pozo en que se 
encuentran inmersos. 

El equipo alcalaíno perdió ka, que les infligió un duro 
por 27-23, aunque justo es de- correctivo por 25-35. El futu
cir que tampoco el Granollers ro del Juventud Alcalá esta 
pudo realizar un buen partí- temporada ha quedado defini
do. Peor fueron las cosas el do. Los complutenses habrán 
miércoles en el pabellón Ruiz de luchar por no perder la ca
de V elasco. Los alcalaínos tegoría, toda vez que las dife
fueron una sombra de sí mis- rendas con la cabeza son ya 
mos ante el campeonísimo Te- muy amplias y que virtual-

.. - . .. - -- * - • • .. • • . --- .. -· -- ----· -- :. . = = :... .:.. . 

1 

11 Jornada del Tornea Presidente 
El domingo día 27 de los corrientes, en los terrenos municipales 

de petanca de Fuenlabrada, se celebraron las segunbdas jornadas 
del campeonato regional de petanca Presidente. En esta jornada par
ticiparon las tripletas clasificadas en la primera, en la que estuvie
ron alrededor de 650 jugadores entre las cinco categorías. 

Alcalá estuvo representada 
por cinco de sus seis clubes fe
derados, al retrasarse en ins
cribirse en C.P. Arqueológi
co. Nuevamente los jugadores 

. de nuestra ciudad pusieron de 
manifiesto su superioridad en 
la categoría de elite, al conse
guir clasificarse tres tripletas 
eentre las cuatro clasificadas 
en primera categoría de este 
torneo. CP Complutense, con 
los jugadores Francisco Roig, 
Santiago Cobos y Fernando 
Sánchez, C.P. Los Arcos con 
Angel Panadero, Antonio 
Castellanos y Pedro J. Sán
chez, y el CP Reyes Católicos 
con Luis rivera, Bartolomé 
García y José Navarro. Estas 
tripletas, junto a otra del CP 
Getafe, jugarán la gran final 
de este torneo el próximo do
mingo en los mismos terrenos 
de juego. 

También los juveniles su
pieronm dar el do de pecho 
copnsiguiendo la tripleta del 
CPComplutense formada por 
los hermanos Javier y Rafael 
Tortajada y Jesús Angel Gra
cia, meterse en la final, que 
tendrán que disputar a una 
tripleta del club anfitrión. 

En segunda categoría se co
ró en cuartos de final, por lo 

que aún quedan en liza ocho 
equipos, entre ellos varios de 
nuesdtra ciudad. 

En la categoría femenina 
también se metieron dos equi
pos de nuestros clubes, uno de 
CP Complutense compuesto 
por Mari Carmen Jiménez, 
Yolanda Matarranz y Nuria 
Gutiérrez, que tendrán que 
enfrentarse a Mari Moyano, 
Mari Luz Sánchez y María 
Luisa Cañaveral, del CP Al
calá, por lo que uno de estos 
dos equipos (el vencedor en
tre ellas) estará en la final. 

cabe destacar de esta jorna
da la partida que disputaron 
las tripletas del CP Alcalá for
mada por Luis de lso Reyes 
(mundialista en 1994), Mar
co Antonio Galindo (mundia
lista en 1993) y Pedro Alva
rez, y la del CP Complutense 
formada por Francisco Roig 
(mundialista 1994), Santiago 
Cobos y Fernando Sánchez, 
que a juicio de todos fue un 
adelanto de la gran final, 
agrupando en torno a la par
tida a una inmensa cantidad 
de espectadores, consiguiendo 
vencer la tripleta del Compu
tense eliminado a una de las 
más difíciles de batir. 

Eduardo VELAYOS 

mente el equipo no está en 
condiciones de codearse con 
los equipos de mayor poten
cial. Atrás han quedado tiem
pos más gloriosos .cuando el 
equipo que dirige Manolo La
guna fue capaz de llegar a la 
final de la copa del Rey e hi
zo un digno papel en la liga. 

Los problemas se han acu
mulado hasta que la situación 
reventó con la fuga de Karlov. 
El ruso, como se ha demostra
do esta semana, era un juga
dor imprescindible. El sába
do ante un Granollers que no 
aportó grandes cosas, el Ju
ventud Alcalá nada pudo ha
cer. La iniciativa siempre es
tuvo en el cuadro catalán. 
Fueron demasiados errores los 
que se le pudieron apuntar al 
equipo alcalaíno, muchos más 
que al Granollers que tampo
co estµvo ducho en aciertos. 
La derrota de los alcalaínos 
estuvo desde ese punto de vis
ta justificada, puesto que no 
pudieron aprovecharse de la 
irregularidad que dural\te el 
partido achacó el Granollers. 

El miércoles 30 visitó el 
Ruiz de V elasco el TeJ,c.a; pla
gado de internacionales, el su
perequipo cántabro se paseó 
ante un Juventud que poco 
pudo hacer para evitar la ca
tástrofe. El resultado es más 
que elocuente. Los cántabros, 
con un excelente Duishebaev 
que es capaz de marcar las di
ferencias, con jugadores de la 
talla de Yakimovich, deJova
novic, de Recondo, deJaume 
Fort, de Urdiales, de Villal
dea y de Samuel Trives, hicie
ron lo que se les antojó ante 
un equipo que salió con men
talidad de perdedor. 
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A la izquierda: mesa presidencial con Julio Orozc::o, presidente de la peiia; a su derecha, Luis MartÍDez, vicepresidente, y a su izquierda 
Pepe Bemández, presidente del Atletico Madrileño. A la derecha, una mesa con miembros de peñas. 

El presidente está con Jesús Gil y desea la vuelta de Futre 

XVIII aniversaria de la Peña Atlética campa del Angel 
Allá por el año 1976 -¡Cómo pasa el tiempo!-, en nuestro país sucedieron muc:haa cosas importantes 

para la historia futura, pero en la familia icatlétic:a>1 la historia tiene UD nombre que viste de rojiblanco 
y en agosto de aquel año se fundaba una nueva peiia. Situada en UD barrio de lo más popular de nuestra 
ciudad, nac:ía con verdaderos ánimos de vivir de cerc:a las vicisitudes del Atlético de Madrid. Estaban 
dispuestos a disfrutar en los momentos felices del club, pero a sufrir igualmente en otros en los que 
no fueran las cosas muy bien. Ahora no queremos recordar de qué ha existido más -bueno o malo
pero el seguimiento a UD equipo de fútbol lleva consigo toda una serie de vivencias paralelas, que c:rean 
unión y amistad entre los peilistas, reforzada por UDos resultados, mejor positivos que negativos, claro. 

Han sido dieciocho años, 
con una mayoría de edad que 
se nota en la madurez y el so
siego con que celebran este 
aniversario. La fecha no era 
muy propicia para estar 
acompañados por algún ído
lo de la primera plantilla, pe
ro esto no tiene ninguna im
portancia. Los ídolos se hacen 
y deshacen en una etapa del 
club; y otros llegan para lle-

nar el hueco dejado. Lo im
portante es la permanencia de 
la peña durante tantos años, 
señal inequívoca de que si
guen ilusionados con esa labor 
oscura de animar a su equipo. 
Tiene la peña una representa
ción joven que se ha~ían no
tar en la cena y que con sus 
canciones anunciaban o com
prometían a los mayores. 
U nas veces deseaban terminar 

el acto para «¡Vámonos para 
Albacete!», otras comprome
tían a los componentes de la 
presidencia con el típico: 
«¡Que bote Julio!, ¡Que bote 
Luis! o ¡Que bote Antonio!». 
Todos botaban con cierta gra
cia para complacer a sus chi
cos, que son la sal y la pimien
ta de la peña. 

Un presidente feliz es el 
que ve que la celebración del 

Un grupo de jóvenes hinc:haa tratan de inculcar entusiasmo a los mayores. 
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acto de aniversario transcurre 
por cauces de normalidad. 
U nica representación del 
Atlético de Madrid fue D. Jo
sé Hernández, presidente del 
«Madrileño» y que no había 
ido al desplazamiento a Cana
rias por no gustarle mucho vo
lar. Eso ganó la peña para no 
encontrarse demasiado sola. 
Por otra parte, asistieron al 
acto infinidad de representan
tes de otras peñas «atléticas», 
así como de las peñas ubica
das en Alcalá del Real Ma
drid, F.C. Barcelona y de la 
R.S.D. Alcalá. 

Julio Orozco, presidente de 
la Peña Atlética «Campo ~el 
Angel», nos ofrecía unas opi
niones de su equipo y de su 
peña: Dieciocho años -nos 
decías- en los que ha habido 
de todo, momentos brillaDtes y 
meDOS brillaDtes. Hay que reco
nocer que nuestro equipo es el 
tercero de España que más tí
tulos ha ganado, por lo tanto sa
tisfacciones DOS ha dado bastan
tes. Ahora vamos a dar el do de 
peclJo y ya veremos. 

Quisimos jugar con la si
tuación actual del «Atlético» y 
propusimos a Julio que nos di
jera un jugador de cada línea 
que incorporaría -si pudie
ra ser- al actual equipo de 
los que han dejado huella en 
años pasados. 

- Pues mira, de portero co
locaría a Maclinabeytia, por la 
seriedad que impuso bajo los pa
los. En la defensa, si pudiera vol
ver hacia atrás la historia, pon
dríamos a Revilla y a Isac:io Ca
lleja. En el centro del campo, sin 
duda, a Adelardo. Y de paDta DO 

podemos olvidamos del genial 
José Eulogio Gárate, UD gr.m ju
gador y 1lll caballero del depor
te. 

- Háblanos de la peña, tu 
peña. 

- Esto empezó con 1lll grapo 
de amigos, todos socios del 
d.tleti», nos reUDÍamos a~ 

·PUERTA de Madrid 



de nuestro equipo y decidimos 
faDdar 11m1 peña. Hemos pasado 
por diversas etapas, y en la ac
taal la junta directiva cleddimos 
que todos loe peíüstas tenían que 
ser socio& de nuestro equipo. Por 
esta decisión hubo algunos so
cios que dejaron de pertenecer 
a la peña. Creemos que con este 
acuerdo nos sentimos todos más 
identificados con el club. 

- ¿Hasta dónde seguís al 
«Atleti»? 

- Pues con arreglo a nues
tras posibilidades. Ahora com
prende que estamos en crisis y 
hacemos menos desplanmien-

tos. Antes hemos estado por to
dos los campos de España. Pero 
a partir de febrero o marzo ha
remos alguna excursión en al
gún desplazamiento. 

- ¿Julio puede dar su opi
nión de «Gil sí» o «Gil no»? 

- Yo siempre estoy y estaré 
a favor de Jesús Gil. 

- ¿Cómo se va a desarro
llar lo que falta de tempora
da estando el equipo ahí aba
jo? 

- Con el nuevo entrenador, 
que parece ser que ha encajado 
muy bien en loe jugadores, espe
ramos que el t<Atleti» vaya poco 

a poco esc:alando posiciones, 
hasta ocupar los puestos del 
cuarto en adelante. Hay buena 
plantilla -la mejor de la era 
Gil- y si los árbitros no se por
tan mal con nosotros, sólo falta 
a mi parecer que pudiera volver 
Futre, UD jugador que ha creado 
escuela y es UD ganador nato. 

Los «atléticos» somos así: 
siempre con ilusión en remon
tar el vuelo. Julio Orozco 
cuenta con una junta directi
va en la que Luis Martínez es 
el vicepresidente, Antonio So
riano es el secretario, Antonio 
Rubio es el tesorero, Claudio 

EL OLIVAR 

Carreras Gamaro y José Prie
to Romero de Avila son voca
les y Julio González es colabo
rador. 

El acto de la cena aniversa
rio tuvo lugar en los salones 
de Tupamaro y después de 
haber degustado una exquisi
ta cena, tuvo lugar una entre
ga de recuerdos a las peñas in
vitadas, aJesús Sainz, comi
sario jefe, que es seguidor 
«atlético», y terminando con 
sorteos de regalos donados por 
colaboradores de la peña. 

ATILA-NO 

CELEBRE SU BODA, BAUTIZO, COMUNION, ETC •• ·• EN NUESTROS SALONES 
Y SERA OBSEOUIADO CON GRAN FIESTA CAMPERA Y BAILE 

(Parque infantil, parking) 

CELEBRE EL FIN DE AiO CON NOSOTROS 
GRAi GALA COI COTILLOI 
Y BAILE TODA LA NOCHE 

can actuaciones en directa, 
concursa, regalas, premias 

BARRA LIBRE 
CHOCOLATADA COI CHURROS 

de madn1gada 

Reserve su mesa 
en el Telefono: 881 77 oo 

La dirección y empleados de EL OLIVJIR desean a nuestros clientes 
Felices Navidades y Próspero Año 1995 

Ctra. de Daganzo Km. 2'200 - Telf.: 881 77 00 - ALCALA DE HENARES 

SU LUGAR IDEAL DE ESPARCilVIIENTO 
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HELICOPTERO DE 
COMBATE "BIZAK " 

*Musical 
*Distintos sonidos 
*Juegos y actividades 

PEQUENIKE 
CON BOLSO 
"JESMAR" 

JUEGOS 
SUPER NINTENDO 
SURTIDOS. Unidad. 

CONSOLA " SEGA " 
MEGA DRIVE 16 bits. 

CONSOLA " SEGA " 
GAME+GEAR. 
Ac adaptador 
+ Sonic. 

SAN FERNANDO 
l ·-1-, - - ... . • - - -
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